
GONZALO PAYO DICE QUE “BONO ES UNA ESTRELLA 

QUE ANULA LA ACCIÓN DEL PARLAMENTO"
El portavoz del PP en las Cortes de Castilla-La Mancha, Gonzalo Payo, realizó estas declaraciones en Belmonte 

(Cuenca) ante el flamante presidente regional del PP, Agustín Conde y la mayoría de los diputados regionales (Pga. 7)
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PIDE EXPLICACIONES AL GOBIERNO SOBRE EL NUEVO MODELO DE FINANCIACIÓN ECONÓMICA

El consejero de 
Economía y 
Administraciones 
Públicas, Miguel 
Angel Montañés, 
presentó los pasados 

Cortes 
regionales el Proyecto 

Ley de 
Presupuestos de 
Castilla-La Mancha 
para 1997. Estos 
presupuestos, que se 
elevan a 383 mil 
millones de pesetas, 
un 18,89 por ciento 
más que el año 
anterior, contemplan 
una reducción del 
déficit y un incremento 
en la inversión y  el 
gasto social (Pag. 9)

Excelentes resultados de FARCAMA '96
La última edición de FARCAMA de ha obtenido unos excelentes resulta
dos, según el primer balance que se ha realizado tras su clausura. (Pag 90)

El presidente del Gobierno regio
nal, José Bono, ha lanzadojm^emúte- 
envenenado^» al Gobierno de José 

-MañaAznar, al solicitar a la presiden
cia de la Cámara Alta la convocatoria 
de la Comisión General de las Auto
nomías para recabar información y 
conocer los acuerdos adoptados en el 
Consejo de Política Fiscal y Financie
ra sobre el sistema de financiación de 
las comunidades autónomas para el 
quinquenio 1997-2001.

Con esta petición el presidente del 
Ejecutivo castellano-manchego pre
tende que el Gobierno desvele el coste 
del nuevo sistema de financiación au
tonómica cosa que pretende la oposi
ción, sin éxito hasta el momento, des
de que se anunció el pacto entre CiU y 
el PP.

La petición fue acordada por el 
Consejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha en la reunión que tuvo lugar el 
pasado 14 de octubre y se apoya en el 
artículo 56.bis.3 del reglamento del 
Senado.

El Ejecutivo regional considera 
que “el debate nacional que se ha sus
citado entorno al modelo de financia
ción de las autonomías exige rapidez

en la convocatoria de dicha Comisión, 
-pui ser el roro maVádecuado para 
reflexionar sobre un asunto tan tras
cendental para el futuro del Estado”.

La Mesa del Senado, que cuenta 
con mayoría del PP, tendrá que dar 
curso a la petición en los próximos 
días y la negativa supondría la 
desnaturalización de la Cámara Baja 
que los “populares”, junto con el resto 
de las fuerzas políticas, quieren cen
trar en el debate regional.

Las reacciones a la pretensión de 
Bono no se hicieron esperar y así el 
portavoz del Grupo del PP, Pío García 
Escudero, después de calificarla como 
“envite de Bono” dijo que es “una 
maniobra de los socialistas, que tratan 
de sacar la cabeza en este debate”

Por su parte el portavoz socialista 
en el senado, Juan José Laborda, ma
nifestó que la propuesta es “lógica y 
constructiva” al considerar que “es en 
la Cámara de las autonomías donde 
debe celebrarse este debate” y que es 
“poco democrático que, a estas altu
ras, no conozcamos el importe del 
nuevo modelo de financiación”, tal y 
como vienen manteniedo el resto de 
los miembros de la oposición.

(Pag. 8)

ALBACETE

El PP en la Diputación  
rechaza una m oción de la 
oposición sobre el Plan de 

Residuos Sólidos

Con el voto en contra del 
Partido Popular, que ostenta 
el Gobierno en la institución 
provincial, la moción presen
tada conjuntamente por PSOE 
e IU-ICAM pretendía apoyar 
la propuesta de consenso al
canzada por p o lítico s  y 
ecologistas sobre el Plan de 
Residuos Sólidos Urbanos.

(Pag. 11)

CIUDAD REAL

Disconformidad por la 
asignación presupuestaria

para el nuevo hospital

Los treinta millones de 
pesetas contemplados en los 
Presupuestos Generales para 
1997 para el nuevo hospital de 
Ciudad Real ha sido conside
rada como insuficiente tanto 
para el diputado “popular” 
Javier Rupérez como para la 
oposición.

(Pag. 12)

TALAVERA

El Ministerio de medio 
Ambiente invertirá más de

3.500 millones para la 
recuperación de la ribera 

del Tajo
La partida, para tres años, 

está contemplada dentro de los 
Presupuestos del Estado para 
1997, según anunció el alcal
de, el “popular” Florentino 
Carriches.

(Pag. 17)

LA MANCHA 
El Ayuntamiento de 

Alcázar cuenta con apoyo 
político de la Junta para 
el plan de refinanciación 

municipal 
(Pag. 18)

LOS MONTES 
La alcaldesa de Almadén 
solicita inversiones para 

crear empleo alternativo a 
la minería 

(Pag. 21)
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ENVITE DE BONO AL PP
La mayoría del PP en la Mesa del 

Senado deberá decidir si convoca o no 
a la Comisión General de Autonomías
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OPINION
Al frente del 
Festival de Teatro 
Clásico de 
Almagro

A maya de 
.Miguel, un 
relevo 
cantado66 99

F. R.

Una cosa da la mano a la otra. 
Primero fue el relevo al frente del 
Ministerio de Cultura como conse
cuencia del resultado electoral úl
timo que dio el triunfo al PP. Des
pués, ya en pleno Festival, la sali
da voluntaria de Adolfo Marsillach 
como director de la Compañía 
Nacional de Teatro Clásico. Y aho
ra le ha llegado el turno a Amaya 
de Miguel, después de permane
cer durante dos años consecuti
vos al frente del Festival de Alma
gro, dejando el listón, dicho sea de 
paso, a una altura considerable.

Y no podía ser de otra forma, 
Amaya de Miguel ya anunció al 
inicio del estival pasado que no 
dudaría en abandonarla dirección 
si los cambios políticos habidos en 
el Ministerio de Cultura “afectan a 
mi manera de programar el Festi
val”.

Los cambios en el Festival, 
como consecuencia de los cam
bios políticos habidos, ya se han 
anunciado; el Patronato quiere más 
presencia de compañías iberoame
ricanas y los miembros de ese 
relacionados con la región, que 
Castilla-La Mancha aporte alguna 
compañía. Así que De Miguel so
braba en esta nueva trayectoria 
que se quiere andar y  se le han 
agradecido los servicios presta
dos.

Aunque en este caso no ha 
sido una dimisión, si hay que dejar 
constancia que la directora no está 
de acuerdo con esos cambios, 
amante como es del teatro clásico 
europeo.

El nuevo director, Luciano 
García Lorenzo, fue nombrado, 
según el director de la Compañía 
Nacional de Teatro Clásico, Ra
fael Pérez Sierra, por unanimidad 
del Patronato del Festival y, según 
el primero, colaborarán “para una 
dimensión más internacional”.

Supongo que a Luciano García 
le habrán dicho que aquí, en Cas
tilla-La Mancha, los ciudadanos de 
a pie lo que queremos es que el 
Festival no decaiga.nl un sólo milí
metro en la cota de prestigio inter
nacional que ha alcanzado con 
Amaya de Miguel. También, segu
ro que le han recordado que exis
ten proyectos para que las compa
ñías que se acercan hasta Alma
gro actúen en otras poblaciones 
de la región; es decir que el Festi
val de Teatro Clásico de Almagro 
no quede sólo para unos pocos 
miles de aficionados, sino que gran 
parte de los castellano-manche- 
gos puedan disfrutarlo.

P L A Z A

E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

Ocaña sigue en pie después de que los jóvenes profundizaran en el sexo

EL SEXO, ¡QUE HORROR!, UN ASUNTO 
“TREMEBUNDO” QUE PONE EN PELIGRO A OCAÑA

El sexo y todo lo social, cultural, científico y moral entraña, vuelve a ser 
noticia; ahora, cuando han pasado tantos años desde que algunos ciudadanos 
quemaban quioscos de prensa por disponer para su venta de revistas, bien 
pornográficas, bien únicamente informativas o tendentes a la educación 
sexual, que todo era lo mismo para los intransigentes. Pero de eso hace 
mucho tiempo, desgraciadamente para los que lo vivimos. Antes, incluso el 
libro del doctor López Ibor, “Vida sexual”, teníamos que adquirirlo a 
escondidas en alguna librería progre o camufladamente en el Rastro 
madrileño. Desde entonces en un País seco como el nuestro ha llovido 
mucho y los jóvenes ahora aprenden en las escuelas todo lo que nosotros 
tuvimos que aprender con riesgo de nuestra salud en las casas de prostitu
ción. Estos días Ocaña y su concejal socialista de la Juventud, Luis Cordero 
Alvez, ha sido noticia por un programa de radio en el que el concejal era (ya 

1 no se emite) presentador-moderador. Ha sido tan importante noticia que 
hasta ha sido motivo de un extenso espacio en las páginas de ABC,-por mor 
de un concejal “popular” escandalizado por lo que se decía en el programa, 
que era mitad informativo, mitad monográfico, mitad humorístico... Porque 
los jóvenes, como se sabe, se ríen de todo.

No hemos oído el programa y, la verdad, no nos hace falta. Nos parece 
maravilloso que los jóvenes hablen de su sexualidad tan públicamente como 
lo practican. Nos preocupa más (siempre hemos sido así) que se amontonen 
en la rué y caigan como moscas por sobredosis de drogas, 'mientras los 
moralistas, sean del partido que sean, cierran los ojos para no verlo. Nos 
preocupa más que les sea materialmente imposible acceder a su primera 
vivienda. No debería preocupárse el concejal de Juventud de Ocaña ni su 
alcalde por el voto de mañana. Lo más seguro es que los jóvenes acaben 
haciendo con su voto lo que hacen con su sexo. Poder ya lo creo que pueden.

Inédita Planta de Transferecia de Villarrobledo.

EL ALCALDE DE VILLARROBLEDO FRANCISCO 
SEGO VIA “DA A DOS MANOS”

El alcalde socialista de Villarrobledo (Albacete), Francisco Segovia, 
aprovechando que el Pisuerga no pasa por su ciudad, sino que continua 
discurriendo (es un decir) por Valladolid, ha cogido el rábano por las hojas 
y le ha recordado a los populares sus diatribas sobre el Hospital cuando en 
la Moncloa estaba Felipe González. Y no se ha quedado corto don 
Francisco, ya que ha vaticinado (sus datos tendrá) que Villarrobledo no verá 
el Hospital que el grupo del PP decía traería sin dilaciones una vez que 
Aznar estuviera en la residencia monclovita. La verdad es que, de momen
to, lleva toda la razón del mundo por que en estos presupuestos nacionales 
nada de nada para la Sanidad róblense. Sabemos todos que una cosa es 
predicar y otra dar trigo. Lo sabemos pero no nos conformamos a que una 
comarca tan amplia se quede para después de Mastricht. Sería una auténtica 
broma pesada que, al final, el Hospital lo tuvieran que construir los 
socialistas después del advenimiento.

Y si decimos que da a dos manos nuestra razón tenemos, y nos 
explicamos. Resulta que el presidente local de Asaja, para más señas 
Bernardo Díaz del Amo, realizó unas declaraciones en las que acusaba al 
Ayuntamiento haber abierto el vertedero de los Rubielos y propiciar así 
malos olores a la población. Segovia le ha contestado negando la mayor y 
la menor. La mayor, que “no hay chalés inmediatos; los vientos predomi
nantes, en especial el solano, no corre por aquellos pagos; no huele, como 
se afirma, en definitiva”, y que “conforme se vacía la basura se va sellando, 
diariamente”; además, continua, “el vertedero está a más de tres kilómetros 
de la población”. Y la menor (que no es tal) que antes se había hecho “la 
inservible Planta de Transferencia, y ahí está muerta de risa por la Diputa
ción”. Es decir en paro forzoso.

D O N  Q U I J O T E

'E L P U N T O El Flautista

El milagro agrícola
Castilla-La Mancha (también La Rioja) ha sido la excepción del mal 

comportamiento del empleo con el que nos ha aguado la fiesta en 
España del buen dato de la inflación. Nuestra región, gracias al milagro 
agrícola que significa la vendimia ha generado empleo en el septiembre 
vendimiadero que dicen los poetas. Pero es mejor que se sosegué 
Gobierno y pueblo a la hora de festejar él fin de la recolección, porque 
a buen seguro que las fiestas en honor de Todos los Santos nos traerán 
el mal dato del que ahora nos hemos librado para envidia de catalanes 
y vascos. La izquierda gobernante y la derecha opositora deberían no 
entrar a competir dialécticamante para apropiarse del milagro ya que si 
así lo hicieran en un mes tendrían que correr para huir de la quema del

dato negativo que se nos vendrá encima.
Sin embargo algo positivo queda en este ir y  venir del paro a la 

vedimia, del trabajo a la playa; queda el milagro agrícola, en el que habrá 
que insistirá la hora de generar trabajo en nuestra región. Si un buen día 
Gobierno, oposición y  ciudadanos decidieran crear un Fuenteovejuna 
particular para crear una industria agroalimentaria potente, auxiliada por 
sus correspondientes circuitos de comercialización, se acabaría el círculo 
vicioso en el que se relacionan obsesivamente paro - trabajo - primavera 
- verano - otoño - invierno.

Si las lágrimas de cocodrilo vertidas por esta cruz cíclica se tornara 
en imaginación y esfuerzo compartido, no digo que mañana, pero si 
pasado o al otro, podríamos hablarles en igualdad a esas regiones que 
ahora van a dar otro impulso, liberadas de la carga de la solidaridad 
nacional. Y de paso en los noviembres seguiría bajando el paro.
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OPINIÓN

M A Y O R
A N C H A  E S  C A S T I L L A

Enrique Fernández Miranda

YA ESTAN TODOS 
JUNTOS

Ya decíamos en nues
tro anterior número que en 
el Comité Ejecutivo Re
gional del PP estaban to
dos los pesos pesados de 
ese partido en Castilla-La 
Mancha. Y cómo el que 
tiene boca se equivoca, 
pues ha nosotros nos ha 
tocado que nos rectifiquen 
los hechos. Noj 
dos lospésospesados,eso 
es mentira, señor director. 
Se ha pasado usted, y cómo 
prueba ahí queda eso. En 
su primera reunión el máxi
mo órgano regional del PP, 
además de confirmar los 
cargos de secretario gene
ral y coordinador regional 
en las personas de Jesús 
G arrido y Francisco  
Tomey, presidentes de las 
Diputaciones de Ciudad 
Real y Guadalajara, res
pectivamente, ha decidido 
la incorporación de dos no 
menos pesados aunque fí
sicamente puedan ser con
siderados como plumas', se 
trata nada más y nada me
nos que de el vicepresi
dente primero del Congre
so de los Diputados, Enri
que Fernández Miranda 
y de la ministra y diputada 
por Toledo, Isabel Toci
no. Además también se han 
sumado Francisco Utrera 
y Miguel Angel Monse- 
rrat. Ahora si están todos 
los que son.

José Bono

EL MENU DE 
AZNAR

Bono sigue subido al 
carro del no al nuevo mode
lo de financiación autonó
mica. En un encuentro con 
los medios de comunicación 
toledanos, que tuvo lugar el 
pasado jueves 10 de octubre 
lo volvió a manifestar con 
toda contundencia al asegu
rar que no está dispuesto a 

“en ía mesa para 
que me sirvan el menú que 
previamente ha preparado 
Aznar". El presidente regio
nal negó que su política esté 
sirviendo como centro de 
expimentación del PSOE 
cómo se le ha acusado, ya 
que “los intereses de Castilla- 
La Mancha nunca han sido 
mediatizados por la ideolo
gía de mi partido".

Con respecto a la no pre
sentación de un proyecto al
ternativo por parte de su 
Gobierno, tal y cómo ha sido 
acusado repetidamente por 
el portavoz de los populares 
en la comisión Economía y 
Hacienda de las Cortes re
gionales, Pedro Peral, lo jus
tificó porque el que presen
tó Andalucía “no le duró al 
Gobierno ni cinco minutos”.

Pese a todo Aznar no 
cede y al día sigiente fue el 
delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, el que aseguró que “el 
Gobierno de Castilla-La 
Mancha tiene todavía la 
oportunidad de adherirse a 
un modelo beneficioso para 
la región”.

Gonzalo Payo

EL PP PIDE 
EXPLICACIONES

La nueva política de 
oposición del PP, después 
del congreso regional que 
propicio el relevo de su 
presidente y la acumula
ción de cargos a su alrede
dor, no se ha hecho espe
rar. Los populares por 
medio de su portavoz en 

-fasGortes regionales, Gon
zalo Payo, han solicitado 
las comparecencias de los 
consejeros de Agricultura 
y Medio Ambiente y Obras 
Públicas, Mariano Mara- 
ver e Isidro Hernández 
Perlines para que expli
quen los motivos del retra
so de su remisión a la Cá
mara de cuatro planes in
tegrales sobre medio am
biente que el Gobierno se 
comprometió a elaborar 
antes del 1 de octubre y 
que fueron consecuencia 
de los acuerdos PSOE - PP 
que evitaron que los 
consevadores presentaran 
una enmienda a la totali
dad de los presupuestos del 
presente año.

Payo ha pedido “res
peto para los acuerdos al
canzados”, al tiempo que 
considera que estos pro
yectos “no sólo no se han 
presentado a la Cámara, 
sino que están en un esta
do muy primario de ejecu
ción, no habiéndose em
pezado a redactar en algu
nos casos11

Cristina Almeida

MEDITACIONES 
EN ALMAGRO

El Partido Democrático 
de Nueva Izquierda, que fue 
presentado la pasada sema
na en Toledo con la asisten
cia de uno de los más popu
lares miembros de la 
Promotora Nacional, con
cretamente Cristina Almei
da, ha elegido la ciudad de 
Almagro para celebrar una 
Convención Congresual, 
que servirá para meditar so
bre las posibilidades del 
PDNI en Castilla-La Man
cha, antes de celebrar su 
Congreso Constituyente a 
nivel regional.

De momento Almeida 
ha dejado bien claro que el 
nuevo partido “no tiene nin
gún entreguismo a los so
cialistas, pero no ignoramos 
que la base social que hay 
detrás del PSOE es una base 
progresista y de izquierdas”.

Todo indica a que son 
estos movimientos del nue
vo partido, nacido en el seno 
de IU, los que están en el 
fondo de las críticas que el 
PCE vertió sobre el 
alcazareño Pedro Pablo 
Novillo los pasados dias.

Y cómo los del PDNI 
tienen también boca, uno de 
sus miembros, el coordina
dor regional de IU, Juan 
José González, dijo que pre
tendían influir en la modifi
cación de la estrategia que 
hasta el momento ha segui
do IU y le ha reportado tan 
malos resultados electora
les.

# L A  V E R B E N A Luis López

El PP en su lugar
Lo de menos ahora es si dentro de dos años y medio 

ei oponente del candidato socialista a la presidencia del 
Gobierno de Castilla-La Mancha es o no Agustín Conde, 
entre otras cosas porque tampoco sabemos si el candidato 
será una vez más José Bono. Lo más importante para la 
derecha castellano-manchega es mantenerse unida en
torno a dos frentes como son, por un lado el desgaste del 
Gobierno regional con los abundantes medios que les 
dieron los resultados electorales pasados, y  por otro 
mantener lejos de las iras de Bono al que mañana puede 
ser su buen amado hijo, aquí en Castilla-La Mancha. Por

eso lo de Agustín Conde les ha parecido a todos de 
perlas, ya que cumple el perfil que debe tener un luchador 
sin que tenga que reunir el señorío que gusta a la derecha 
para cambiar su voto, para eso ya están todos los posibles 
en la Comisión Ejecutiva, desde De Grandes hasta Moro; 
desde Isabel Tocino a Marina Moya.

Ahora lo realmente importante es salir en los papeles, 
darla batalla en la televisión, inaugurartodolo inaugurable 
aunque tenga que ser por duplicado y  sentarle las costu
ras a Bono en las Cortes, exigiéndole más economía 
productiva y menos algarada medioambiental o en todo 
caso, que la comparta con la reina de Anchuras.

Vamos a vivir dos años en los que Bono sólo va a tener 
que hacer de presidente, la oposición ya está servida.
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E D I T O R I A L
Castilla-La Mancha, nuestra 

denominación de origen
La semana para Castilla-La Mancha ha estado llena 

de buenos presagios. Por un lado nos hemos enterado 
que ya es una realidad la oficina comercial de Castilla-La 
Mancha en Bruselas y por otro hemos podido asistirá la 
presentación de la ‘‘Gran Selección 96” de vinos quesos 
y aceites en la capital de España.

Por medio de la primera medida los industriales 
castellano-manchegos van a tener la oportunidad de 
contar con una dirección comercial en el corazón de 
Europa donde se toman las decisiones que de una u otra 
forma inciden en nuestros productos. Ahora sólo hace 
falta que se dote de los suficientes medios para que la 
labor comercializadora e informativa pueda ser desarro
llada sin estrecheces de tal forma que sea una verdadera 
embajada castellano-machega y  que de ella emane toda 
la información que el Parlamento Europeo genera.

Hay que reconocer que la misión no es fácil y  que 
llevará su tiempo hacer vera muchos industriales caste
llano-manchegos que el futuro de nuestros productos 
hace mucho tiempo que dejó de tener su principal punto 
de apoyo en la comercialización interna y  que cada día 
es más amplio y  alcanzadle el ‘‘sueño europeo".

Precisamente en el acto de entrega de premios de la 
“Selección 96”, que tuvo lugar la pasada primavera en 
Almagro, el consejero de Agricultura y  Medio Ambiente, 
Mariano Maraver, se comprometía públicamente a faci
litar los medios necesarios para que una nueva clase 
dirigente de nuestras cooperativas se formara conve
nientemente para hacer frente estos retos de moderni
zación de las instalaciones y comercialización. “Para 
comercialización todo”, le hemos escuchado en alguna 
que otra ocasión.

Con respecto al segundo punto, a la segunda buena 
noticia, bien poco se puede decir. Hoy en día no asomar
se al gran mercado de la capital de España y  a los 
altavoces mediáticos que en ella están instalados es 
poco menos que hacer el “panoli". Por ello la presenta
ción en Madrid de la “Selección 96” no sólo es un acierto 
sino que se convierte, sin permiso, en una necesidad 
obligada. El único “pero” que se nos ocurre es que la 
inversión publicitaria, tanto de cara al exterior cómo al 
interior de nuestra región tiene que ser mucho mayor de 
lo que está siendo y  que en esa inversión tienen que 
implicarse las firmas galardonadas. De poco servirá que 
el Gobierno regional haga un amago de comercializa
ción si los productos y  los sectores implicados no se dan 
por enterados o “tiran” cada uno para una dirección 
diferente. Hace falta esfuerzo colectivo y  dirección con
sensuada. Al fin y  a la postre nuestra denominación de 
origen es Castilla-La Mancha.
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AGENDA / SERVICIOS
SORTEOS
LOTERÍA PRIM ITIVA

Jueves Día 17
7 - 1 0 - 1 1 - 2 4 - 2 6 - 4 8
Comp. 44 Reint. 7
2  6 3 99.408.858
~  5+C 10 6.170.205
£  5 427 289.003
g  4 24.047 7.270
$  3 434.146 853

Sábado Día 19
1 - 7 - 1 6 - 2 3 - 37 - 49
Comp. 14 Reint. 1
2  6 4 202.756.972
2  5+C 16 3.604.362
3  5 581 198.519
u  4 27.568 5.927
X Ora J 452.889 764

BONO LOTO

Lunes Día 21
1 0 - 1 7 - 2 0 - 2 3 - 3 6 - 3 8
Comp. 29 Reint. 6
o
z 6 BOTE 24.666.452

5+C 2 9.487.097
5 52 145.955
4 3.085 3.895
3 62..292 400

Martes Día 15
5 - 1 4 - 1 8 - 2 6 - 3 2 - 4 1
Comp. 11 Reint.4
a  6 BOTE 184.260.364

5+C 3 8.072.717
5 169 57.321
4 6.928 2.214
3 95.770 400

Miércoles Día 16
7 - 1 1 - 1 4 - 3 0 - 4 0 - 4 9
Comp. 16 Reint. 0
a  6 218.239.972

5+C 5 5.227.632
5 91 114.893
4 5.485 3.018
3 102.087 400

Viernes Día 17
12 -1 4  - 26  - 34  -3 5  - 38
Comp.30 Reint. 2

l 6H 3 
Oí U

29.802.685
5+C ‘ 1 22.925.142
5 114 80.439
4 5.702 2.546
3 96.261 400

CUPON O.N.C.E. 

Día 21 (lunes)

7 7 6 7 5 Series 021-030

Día 22 (martes)

1 9 5 4 5 1 Series 091-100

Día 15 (miércoles)

1 6 9 7 1 2 Series 101-110

Día 16 (jueves)

1 2 5 1 1 1 Series 071-080

Día 4 (viernes) CUPONAZO

r19 0 9 5  I
Serie 081

S A N T O R A L
VIERNES 25: San Frutos, patrón de Segovia. Ss. Ludo, Crispín, Jenaro, Crisanto y San 
Félix, mrs. SÁBADO 26: S. Gaudioso y S. Rústico, cfs.; S. Felicísimo y S. Luciano, mrs.; 
S. Evaristo. DOMINGO 27: San Vicente, Sta. Sabina, Sta. Cristeta, San Florencio y Sta. 
Capítolina. LUNES 28: San Cirilo, San Honorato y San Fidel, mrs.; San Simón y San ,1 udas 
Tadeo. MARTES 29: San Narciso, obispo de Gerona; San Lucio, San Jacinto y San 
Feliciano, mrs. MIÉRCOLES 30: N. Señora del Amparo; San Germán, cf.; San Máximo, 
mr.; Sta. Dorotea. JUEVES 31: Ss. Alonso, Quintín, Urbano, Narciso, mrs.; S. Eustaquio 
y S. Nemesio.

NIVEL DE AGUA EN LOS 
EMBALSES DE LA REGIÓN

EMBALSES

LA INFLACIO N Y EL PARO  
EN C A STILLA -LA  M ANCHA

IPC
■  P R O V IN C IA S S E P T IE M . 96 A N U A L IN T E R A N U A L i

A lbacete 0,6 3,9 4,4
C iudad Real 0,2 2,2 3,1
C uenca 0,4 4,1 4,5
G uadala jara 0,2 2,2 3,6
To ledo 0,3 2,9 3,9

S E P . O C T. N O V. D IC. EN E. FEB. M AR . A B R . M AY. JU N . JU L . AG O . S E P.

(95) meses (96)

C. HIDROG. TAJO
Alcorlo
Almoguera
Azutan
Beleña
Bolarque
Buena ía
Castrejón
El Castro
Cazalegas
Entrepeñas
Finisterre
Guajaraz
Molino de Chincha 
Navalcán 
Palmaces 
La Portiña 
Rosarito 
La Tejera 
Torcón 
El Vado
C. HIDROG. GUADIANA
Gasset
Peñarroya
El Vicario
Torre dé Abraham
P. Vallehermoso
Vega del Jabalón
La Cabezuela
Cíjara
García de Sola 
Orellana 
La Serena 
Zújar
Cancho del Fresno
Ruecas
Sierra Brava
Alanae
Los Molinos
Boquerón
Horno Tejero
Canchales
Montijo
Proserpina
Cornalbo
Villar del Rey
Tentudia
C. HIDROG. JUCAR 
La Toba 
Alarcón 
Contreras 
El Molinar 
Almansa
Capacidad en hm3

C
A

P
A

C
ID

A
D

EM
BA

LS
AD

A*

180 44
7 6

113 70
51 38
31 27

1639 173
41 37

6 3
7 6

835 157
133 1

18 5
6 5

34 33
31 18

5 3
82 46
70 10
7 7

56 51

41’44 32'69
47’83 13'26
3176 20'14
58T4 21'24
6’92 6

33'54 16'06
42'84 13’43

1505'19 830'85
554T7 257'29
807'91 527'74

3231 13487
309'02 214'44

15'21 6'81
41'94 8'85

232'40 37'05
85170 315'45

33'70 26'81
5'51 3'86

24'42 14'90
14'55 10'87
10'56 11 '56
5'04 3'30

10'44 2'94
131'29 93'93

5. 4'20

9'7 277
1112 192'51
874 38'67

4 1'48
1'6 0'17

10

11

5 6 7 8 9 10 11

TELEFONOS DE INTERÉS REGIONAL

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES: 1: Alero del tejado. Existamos. 2: Substancia 
dura, seca, soluble y de gusto acre, que se emplea como 
condimento. Me arrojaré de una altura. 3: Posarse en el agua 
como hidroavión, aeronave, etc. Líquido volátil e inflamable, que 
se emplea como anestésico. 4: Volverá de la muerte a la vida. 5: 
Símbolo químico del astato. Matrícula de Badajoz. Me atreveré. 
6: Único en su especie. Prefijo que denota separación. 
Onomatopeya del ruido de un golpe. 7: Narigudo. Símbolo 
químico del neptunio. 8: Parte de la medicina, que tiene por 
objeto la curación de las enfermedades por medio de operacio
nes hechas con instrumentos generalmente cortantes. 9: Poéti
camente, bastante. Hombres de vestir y costumbres refinados y 
extravagantes. 10: Eliminaron ramas de un árbol para que 
crecieran más fuertes. Loco, que no está en sus cabales. 11: 
Aromas. Espacios descubiertos donde se trillan las mieses. 
VERTICALES: 1: Tostaras, soasaras. Batracio anuro de cuerpo 
rechoncho, ojos saltones, piel gruesa y verrugosa. 2: Acción de 
lamer con ansia. Astro luminoso, centro de nuestro sistema 
planetario. 3: Hileras. Cubierto de laca o barnizado. 4: Provocar 
rubor. 5: Costal grande fabricado con tela burda que sirve para 
transportar la correspondencia. Acudir. Segunda nota musical. 
6: Traje de mujer, en la India. Dícese de los sonidos altos. 7: 
Artículo determinado. Rampa estrecha, de fuerte pendiente, 
para deslizarse como diversión. 8: Que niegan la existencia de 
Dios, en femenino. Anai's..., escritora famosa por su Diario. 9: 
Vasija de cuello largo que se emplea en los laboratorios de 
química. Aceptar la herencia. 10: Ventilaran, airearan. En esgri
ma, ataque después de presentar la espada. 11: Persona, ente. 
Densos.

Presidencia de la Junta (925) 26 76 00 
Consejería de Presidencia (925) 26 76 00 
Albacete (967)21 28 56
Ciudad Real (926)21 12 92
Cuenca (969)21 35 56
Guadalajara (949) 2189 70
Oficina Portavoz Gobierno (925) 22 81 19 
Dir. Gral. Relaciones Instituc. (925)21 17 00 
Consej. Economía y Hacienda (925) 26 65 00 
Albacete (967)2144 95
Ciudad Real (926) 25 12 00
Cuenca (969) 22 78 11
Guadalajara (949)22 81 05
Toledo (925) 26 65 00
Consejería de Agricultura (925) 26 68 00 
Albacete (967) 21 32 93
Ciudad Real (926)21 3740
Cuenca (969)22 80 22
Guadalajara (949) 22 22 00
Toledo (925)2108 00
Consej. Educación y Cultura (925) 22 34 50 
Albacete (967)21 59 58
Ciudad Real (926) 25 09 00
Cuenca (969)22 26 51
Guadalajara (949) 22 19 54
Toledo (925) 22 33 85
Consej. Política Territorial (925) 26 65 00 
Albacete (967)21 59 58
Ciudad Real (926) 25 09 00
Cuenca (969) 23 02 24
Guadalajara (949) 22 12 00
Toledo (925) 22 11 00
Consejería de Sanidad (925) 26 72 00

Albacete (967)
Ciudad Real (926)
Cuenca (969)
Guadalajara (949)
Toledo (925)
Consej. Industria y Turismo (925) 
Albacete (967)
Ciudad Real (926)
Cuenca (969)
Guadalajara (949)
Toledo (925)
Oficinas de Información Turística
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Admones. Públicas 
Consej. Bienestar Social
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Cortes Castilla-La Mancha 
Delegación del Gobierno
Gobierno Civil Albacete 
Gobierno Civil Ciudad Real 
Gobierno Civil Cuenca 
Gobierno Civil Guadalajara 
Gobierno Civil Toledo 
Comisarías de Policía 
Albacete

21 50 00 Ciudad Real (926) 25 14 00
21 25 00 Cuenca (969) 21 20 15
21 20 00 Guadalajara (949) 22 51 11
22 44 00 Toledo (925) 21 34 00
26 72 50 Diputaciones Provinciales 
21 09 00 Albacete (967) 59 53 00
21 56 51 Ciudad Real (926) 25 25 75
212004 Cuenca (969)17 71 77
22 83 14 Guadalajara (949) 88 75 00
88 78 00 Toledo (925) 22 52 00
22 56 62 Fed. Municipios y Provincias (925) 21 43 08

Comandancias de la Guardia Civil 
215611 Albacete (967) 21 8661
2110 81 Ciudad Real (926) 22 11 40
22 22 31 Cuenca (969)2205 00
22 06 98 Guadalajara (949) 22 31 58
22 08 43 Toledo (925) 22 59 00
26 62 00 Deleg. Economía y Hacienda (925) 22 15 50
26 72 00 Albacete (967) 21 50 55
21 50 00 Ciudad Real (926) 22 33 63
21 25 00 Cuenca (969) 22 10 00
21 20 00 Guadalajara (949) 21 3047
22 44 00 Toledo (925) 22 04 23
26 72 00 Delegación de Educación y Ciencia
21 17 00 Albacete (967) 59 63 00
22 60 50 Ciudad Real (926) 21 59 16
22 34 00 Cuenca (969) 22 20 55
21 32 40 Guadalajara (949) 22 28 12
212149 Toledo (925) 22 74 50
22 53 11 Delegación de Trabajo y Seguridad Social
22 60 50 Albacete ' (967) 22 52 00

Ciudad Real (926) 2115 39
(967) 22 33 62 Cuenca (969) 22 02 12

(967)
(926)
(969)
(949)
(925)
(925)
(925) 
(967)
(926) 
(969) 
(949) 
(925) 
(925)
(925) 
(967)
(926) 
(969) 
(949) 
(925)

TV/RADIO

FM)

TV REGIONAL
De lunes a viernes (14 y 20 h.) 
Información territorial.
COPE
Albacete - Radio Popular 
(1224 OM; 95.4 FM)
Ciudad Real - Radio Popular 
(1269 OM; 93.6 FM).
Puertollano - Radio Popular 
(1224 OM; 97.5 FM).
Talavera de la Reina 
Radio Popular (88.0 FM).
ONDA CERO RADIO 
Albacete (92.7 FM)
Ciudad Real (1485 OM)
Alcázar de San Juan (90.7 
Valdepeñas (99.8 FM)
Cuenca (97.6 FM)
Guadalajara (94.7 FM)
Toledo (1080 OM)
Radio Tajo (100.8 FM)
Talavera (99.5 FM)
RADIO NACIONAL DE ESPAÑA 
Albacete (1152 OM; 91.8 FM)
Ciudad Real (1305 OM; 95.7 FM) 
Cuenca (729 OM)
Guadalajara (102.1 FM)
Toledo (999 OM; 102.0 FM)
Talayera de la Reina (89.4 FM) 
S.E.R.
SER Albacete
(1116 OM; 89.6 FM)
SER Guadalajara (88.6 FM)
Radio 40 Henares -Azuqueca
(99.8 FM)
SER Toledo (92.6 FM)
Radio 90 -Motilla del Palancar
(89.2 FM)
Radio Azul -Las Pedroñeras
(92.2 FM)

Ser Socuéllamos (90.5 FM) 
CADENA CENTRO 
Radio Surco Tomelloso
(91.4 FM)
Radio Surco Alcázar de S.J. (94.9 
FM)
Radio Surco Manzanares
(99.2 FM)
Radio Surco Villarrobledo
(90.1 FM)
Onda Canfali (106.¿_FM)

Q UINIELA (6-10-96)

1 AVILES-PONTEVEDRA 1
2 OVIEDO B-DEPORTIVO B 1
3 GETAFE-ARANJUEZ 1
4 R. MADRID C-SPORTING B 2
5 HUESCA-LEONESA 1
6 R. SOCIEDAD B-R. UNIÓN X
7 NUMANCIA-OSASUNA B X
8 ZAMUDIO-VALLADOLID B X
9 ESPAÑOL B-GIMNASTIC 2
10 BENIDORM-CASTELLÓN 2
11 FIGUERES-VALENCIA B X
12 RECREATIVO-GRANADA 1
13 JEREZ-MELILLA 1
14ALMERÍA-JAÉN X
PLENO AL QUINCE
15 EJIDO-MÁLAGA 2

RECAUDACIÓN 651.206.080
De 15 - BOTE
De 14 3 32.560.304
De 13 106 614.345
De 12 1.584 41.111
De 11 14.609 4.458

Guadalajara (949) 22 60 00
Toledo (925)22 31 43
Instituto Nacional de la Seguridad Social 
Albacete (967) 23 52 52
Ciudad Real (926)2120 00
Cuenca (969) 21 23 07
Guadalajara (949)2116 00
Toledo (925) 22 73 00
Instituto Nacional de Empleo 
Albacete (967)59 91 00
Ciudad Real (926)2149 40
Cuenca (969)17 85 00
Guadalajara (949)23 31 12
Toledo (925) 22 19 66
Inst. Nal. Servicios Sociales (925) 21 41 00 
Albacete (967) 22 35 35
Ci udad Real (926) 21 24 44
Cuenca (969)22 32 51
Guadalajara (949) 22 25 00
Toledo  ̂ _ (925) 22 45 73
Delegación de Industria, Comercio y Turismo 
Albacete (967) 22 52 54
Ciudad Real (926) 2123 10
Cuenca (969) 22 33 11
Guadalajara (949) 88 5120
Toledo (925)22 16 87
Delegación de Agricultura, Pesca y Alimenta
ción (dirección territorial) (925) 22 69 58 
Albacete (967) 21 42 95
Ciudad Real (926) 29 80 20
Cuenca (969) 22 53 58
Guadalajara (949) 88 51 80
Toledo (925) 22 69 58
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A TRAVÉS DE DOS PLANES INTEGRALES SOBRE ABASTECIMIENTO Y DEPURACIÓN DE AGUA

La Junta invertirá más de 130.000 millones
/

en abastecimento de agua hasta el año 2006

Los objetivos de ambos planes son garantizar el abastecimiento de agua potable a todos los municipios de la región en 
períodos prolongados de sequía.

KOKA
El Gobierno de Castilla-La Man

cha presentará a las Cortes regiona
les dos planes integrales en materia 
de abastecimiento y depuración de 
agua, en los que la Consejería de 
Obras Públicas prevé la inversión 
de más de 130.000 millones de pe
setas hasta el año 2006.

Los principales objetivos de 
ambos planes son los de garantizar 
el abastecimiento de agua potable a 
todos los municipios de Castilla-La 
Mancha en periodos prolongados 
de sequía y cumplir con la directiva 
comunitaria en materia de depura
ción de aguas residuales.

El Plan de Abastecimiento de 
Agua Potable de Castilla-La Man
cha pretende que en el horizonte del 
año 2006 todos los habitantes de la 
comunidad autónoma tengan garan
tizado el suministro de agua, inclu
so con periodos de sequía severa de 
hasta cuatro o cinco años, y para ello 
prevé determinadas medidas de aho
rro de agua y de mejora de la cali
dad, así como la construcción de 
infraestructuras.

En total, se pretende invertir en 
este Plan más de 70.000 millones de 
pesetas y aunque no está prevista la 
construcción de grandes embalses - 
a lo sumo en tomo a un hectómetro 
cúbico de capacidad- sí se pretende 
interconectar todas las fuentes de 
agua de cada comarca o zona.

El Plan parte de la base de que el 
agua que existe en Castilla-La Man
cha sería suficiente, aún en caso de 
sequía, para abastecer a todos los 
habitantes de la región y lo que se

plantea es paliar el desequilibrio 
hídrico entre las diferentes zonas de 
la región.

Para ello, se “zonificará” Casti
lla-La Mancha y se llevará a cabo un 
estudio de las necesidades de agua 
de cada zona, tanto en cantidad como 
en calidad, para actuar en conse
cuencia y siempre teniendo como 
referencia la última sequía, que en 
1995 provocó restricciones a unas 
400.000 personas en la región.

Entre las infraestructuras priori
tarias que acometerá este Plan se

encuentran las que se llevarán a cabo 
en La Mancha (con el trasvase des
de el Acueducto Tajo-Segura a Puer- 
tollano), en la zona de Torrijos, en el 
sur del Tajo y al norte de la provin
cia de Albacete.

En cuanto al ahorro de agua, se 
hará especial hincapié en la “ade
cuada gestión” de este recurso y en 
la necesidad de que los ayuntamien
tos o mancomunidades apliquen ta
rifas que cubran los costes de este 
servicio de forma “progresiva y pro
gresista”, cobrando más a quien más

consuma.
Asimismo, este Plan de Abaste

cimiento incluye también actuacio
nes individualizadas en determina
dos municipios para la mejora de 
redes internas de distribución de 
agua en los cascos urbanos, donde 
en algunos casos las pérdidas de 
líquido pueden alcanzar hasta el 50 
por ciento.

En este apartado, el Plan prevé 
que estas obras se acometan en co
ordinación con las diputaciones y 
los propios municipios afectados.

El M inisterio de Medio Ambiente se compromete a 
trabajar en el Plan Integral de la cuenca del Guadiana

C.M.
El secretario de Estado de Agua 

y Costas, Benigno Blanco, se com
prometió a estudiar y trabajar en el 
documento elaborado conjuntamen
te entre la Consej ería de Agricultura 
y Medio Ambiente y la Confedera
ción Hidrográfica del Guadiana 
(CHG) para la definición de un plan 
integral de actuación en esta cuen
ca.

Este compromiso se logró en la 
reunión que mantuvo el consejero 
de Agricultura y Medio Ambiente, 
Mariano Maraver, con Benigno 
Blanco, y en la que el primero expu
so todos los problemas relativos al 
agua que afectan a Castilla-La Man
cha;

El objetivo de esta Plan Integral 
es la recuperación de cauces y zonas 
húmedas, la reestructuración hacia

cultivos sociales menos consumi
dores de agua y el apoyo del plan de 
regadíos, sin descartar la necesidad 
de abastecimientos externos para la 
llanura manchega.

Respecto a la reunión, Maraver 
calificó el encuentro de positivo, ya 
que se ha logrado “el compromiso 
por parte del Ministerio de Medio 
Ambiente de informar de los pro
yectos que afecten a Castilla-La 
Mancha y en tratar de consensuar 
previamente las decisiones con el 
Gobierno autónomo”.

Como planteamiento general, 
Maraver expuso que la región sufre 
problemas de agua que originaron 
el año pasado restricciones en el 
suministro a 600.000 habitantes, so
portando al mismo tiempo aporta
ciones a otras cuencas. Esta situa
ción está provocando la degrada

ción de cuencas fluviales, está re
percutiendo en los humedales y plan
teando problemas de regadíos.

El consejero solicitó la elabora
ción de una normativa sobre el fun
cionamiento del trasvase Tajo-Se
gura que evite la arbitrariedad en la 
aprobación de las derivaciones de 
recursos. En este sentido, Benigno 
Blanco señaló que la intención del 
Ministerio es consensuar el Plan 
Hidrológico del Tajo, cuya defini
ción finalizará el próximo año.

En cuanto a la cuenca del Júcar, 
se pidió la legalización de 30.000 
hectáreas transformadas en regadío 
que hasta el momento se encuentran 
en indefensión legal al no existir 
respuesta por parte de la Confedera
ción Hidrográfica de esta cuenca 
desde el año 1986.

Asimismo, se plánteó la situa

ción de las zonas de Manchuela- 
Centro y Canal de Albacete que 
están pendientes de transformación 
por los recursos judiciales pendien
tes, cinco de los cuales ya se han 
resuelto favorablemente para Casti
lla-La Mancha.

Respecto al Plan de Moderniza
ción de Regadíos, Maraver solicitó 
del Ministerio un compromiso fi
nanciero para el proyecto regional, 
la puesta en marcha de la transfor
mación a regadío en la zona Sagra- 
Torrijos y Alcolea del Tajo y las 
concesiones de agua para las zonas 
declaradas de interés general en 
Guadalajara y Cuenca.

Además, Maraver señaló que el 
secretario de Estado de Agua y Cos
tas se mostró receptivo a la petición 
de concesiones de riego para culti
vos leñosos en Manchuela y Ontur.

S ale a
in fo rm a ció n  
p ú b lica  el 
P lan  de  
con d u cción  
de agu a  d e  
la  lla n u ra  
m an ch ega

KOKA
El Ministerio de Medio 

Ambiente ha resuelto some
ter a información pública el 
proyecto de “conducción d e . 
agua desde el acueducto 
Tajo-Segura para incorpo
ración de recursos a la llanu
ra manchega” que tramita la 
Confederación Hidrográfica 
del Guadiana (CHG).

Según informó la Dele
gación del Gobierno en Cas
tilla-La Mancha, este pro
yecto pretende resolver las 
demandas más urgentes de 
abastecimiento de las pobla
ciones vinculadas al acuífe- 
ro de la Mancha Occidental.

Además permitirá, “con 
un diseño que pone especial 
cuidado en el respeto al me
dio ambiente”, la posibili
dad de auxiliar a las Tablas 
de Daimiel con parte de los 
caudales derivados del acue
ducto Tajo-Segura.

La escasez de recurso hí
drico en los acuíferos subte
rráneos y el deterioro de la 
calidad de los mismos a cau
sa de la sobreexplotación 
efectuada desde el año 1970, 
hacen necesario el desarro
llo del proyecto, que hará 
posible el abastecimiento 
para uso dom éstico  a 
450.000 habitantes de las 
poblaciones de La Mancha.

Un total de 58 localida
des de nuestra comunidad 
autónoma (la mayoría de la 
provincia de Ciudad Realjse 
beneficiarán en su abasteci
miento por estas obras.

Entre las localidades be
neficiadas por esta obra fi
guran Ciudad Real, Alcázar 
de San Juan, Socuéllamos, 
Pedro Muñoz, Herencia, 
Manzanares, La Solana, To- 
melloso, Valdepeñas, Villa- 
rrobledo, Mota del Cuervo y 
San Clemente.

Las obras consisten en 
una conducción subterránea 
en tubería desde una nueva 
derivación  del trasvase 
próxima a Carrascosa hasta 
el embalse de Gasset, en tra
yec to ria  cercana al río 
Cigüela.
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Bono pide al Gobierno que 
explique el nuevo modelo de 
financiación en el Senado

Castilla-La Mancha es la segunda 
comunidad en cuanto al número 
de hectáreas protegidas

autonómicos socialistas que el de
bate autonómico se celebre antes de 
la aprobación de los Presupuestos 
Generales el 31 de diciembre, rom
pería la pretensión de la Presidencia 
del Senado de relegar este debate a 
la próxima primavera.

En ese mismo día, y en declara
ciones a la Cadena SER, el presi
dente castellano-manchego señaló 
que la solicitud planteada por su 
Ejecutivo permitiría conocer lo que 
el Gobierno central dará a cada terri
torio a través del nuevo sistema de 
financiación, reiterando su oposi
ción al mismo porque“pone en peli
gró la vertebración fiscal de Espa
ña”, añadiendo que es peligroso al 
no ser “fruto de la reflexión, sino de 
la imposición de un partido” que al 
no contar con los suficientes votos 
para gobernar en solitario “tiene que 
pagar para ello lo que le pidan aque
llos a los que han estado insultando 
hasta la misma noche electoral” -en 
referencia a la coalición nacionalis
ta catalana Convergencia i Unió 
(CiU)-.

La Mesa del Senado tendrá que 
dar curso estos días a esta petición, 
a la que se refirió el portavoz “popu
lar” como “una maniobra de los 
socialistas, que tratan de sacar la 
cabeza a través de este debate”.

Sobre esta petición también opi
nó el portavoz socialista en esta Cá
mara, Juan José Laborda, quien la 
tildó de “lógica y constructiva” por
que “es en la Cámara de las autono
mías donde debe celebrarse este 
debate”. Laborda añadía que era 
“poco democrático que, a estas altu
ras, no conozcamos el importe del 
nuevo modelo de financiación”.

El presidente de la Junta de Co
munidades, José Bono, remitió un 
escrito a la Presidencia del Senado, 
en el que solicita la convocatoria de 
la Comisión General de las Autono
mías para recabar información y 
conocer los acuerdos adoptados en 
el Consejo de Política Fiscal y Fi
nanciera sobre el sistema de finan
ciación de las comunidades autóno
mas para el quinquenio 1997-2001.

Así lo acordó el Consejo de 
Gobierno de Castilla-La Mancha en 
su habitual reunión de los martes. 
Dicha convocatoria fue solicitada 
en conformidad con lo dispuesto en 
el artículo 56.bis.3 del Reglamento 
del Senado, por medio del que se 
permite a un presidente autonómico 
pedir la convocatoria de la mencio
nada Comisión.

Esta convocatoria, según fuen
tes de la Junta, tiene un doble propó
sito: conseguir, de una parte, una 
información minuciosa por parte del 
Gobierno central acerca del nuevo 
modelo de financiación y, de otra, 
informar a la Comisión sobre la po
sición del Ejecutivo castellano-man
chego en esta materia.

Por medio de esta petición, B ono 
solicitará que un representante del 
Gobierno de José María Aznar com
parezca ante la Cámara Alta para 
que explique el costo, distribución y 
alcance del nuevo modelo de finan
ciación autonómica. La decisión fi
nal sobre está solicitud la tomará la 
Mesa del Senado, que cuenta con 
mayoría “popular”, y de resolverse 
de forma positiva a favor del Go
bierno de Bono, quien a pedido, 
junto con los otros dos presidentes

_________ i

Cabriel.
El principal proyecto de protec

ción se centra en la zona del Alto 
Tajo (una zona de montes de utili
dad pública con pinares, sabinares y 
bosque de ribera, en las hoces que 
forma el río Tajo en sus primeros 
kilómetros de viaje), para lo cual, la 
Consejería ya ha iniciado los estu
dios para realizar el Plan de Ordena
ción de los Recursos Naturales so
bre una superficie de 177.000 hectá

reas, aunque el- director general de 
Medio Ambiente señaló que esta 
zona de estudio no coincidirá, casi 
con toda seguridad, con la zona pro
tegida. Estos estudios se preveen 
que tengan una duración de 15 me
ses, y según los mismos, es más que 
probable que el paraje se divida en 
varias zonas, con una que tendría la 
categoría genérica de Parque Natu
ral , y otras zonas más pequeñas con 
figuras de otro rango.

Con la declaración de la zona 
guadalajareña del Alto Tajo de Par
que Natural, que la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente, tie
ne previsto llevar a cabo, Castilla- 
La Mancha será la segunda comuni
dad autónoma en cuanto al número 
de hectáreas protegidas, únicamen
te superada por Andalucía.

Según señaló recientemente el 
director general de Medio Ambien
te, Alberto Sáiz, quien, acompaña
do por el propio consejero, Mariano 
Maraver, realizaron un recorrido por 
la zona, en los próximos tres años el 
Ejecutivo autónomo castellano- 
manchego procederá a proteger un 
millón de hectáreas, o lo que es lo 
mismo, el 12 por ciento de esta 
región. Alberto Sáiz señaló que este 
millón de hectáreas será el germen 
de la red de espacios protegidos de 
la región, de los que poco a poco se 
irán realizando los Planes de Orde
nación de los Recursos Naturales.

Actualmente en Castilla-La 
Mancha únicamente están protegi
das unas 200.000 hectáreas, desta
cando los Parques Nacionales de 
Cabañeros y las Tablas de Daimiel y 
la Reserva Natural de las Hoces del

Anchuras, fuera de la red de espacios 
naturales

Tanto el consejero como el director general de Medio Ambiente descar
taron, al menos por el momento, que Anchuras forme parte de esta red de 
espacios protegidos, ya que, entre otras cosas “sigue siendo un lugar de 
interés para la defensa ”, afirmó Alberto Sáiz.

El director de Medio Ambiente, afirmó que cuando se apostó por 
Cabañeros para que ésta pasase a ser una zona protegida, “se valoraron 
los atributos tanto de Cabañeros como de Anchuras ” y ésta es una zona 
“toda de raña y el resto bosque mediterráneos ”.

Pese a estas declaraciones, Sáiz no descartó que Anchuras podría 
formar parte de esta red de espacios una vez que se retirase la declaración 
de Anchuras como zona de interés para la defensa, y tanto él como el 
consejero destacaron que todavía no se había retirado el decreto -ley que 
señala a esta zona como campo de tiro del ejército del aire.

Aceptado un recurso ante el Tribunal Superior 
de Justicia contra el presidente de la Diputación de 
Albacete por vulnerar la Constitución

CASTILLA-LA MANCHA SERA LA PRIMERA COMUNIDAD EN 
LA QUE DESAPAREZCAN LAS LISTAS DE ESPERA para facilitar 
una plaza de residencia asistida a ancianos y discapacitados psíquicos que 
la necesiten, según afirmó el consejero de Bienestar Social, Julio Fernández 
Mato, quien resaltó que “aunque nuestra región no sea de las más ricas, 
estamos a la cabeza en cuanto a solidaridad”.
Estas declaraciones fueron realizadas durante la visita de Mato a los talleres 
ocupacionales para discapacitados psíquicos de Albacete en los que están 
recibiendo clases 75 personas con una inversión cercana a los 60 millones 
de pesetas de los que la Junta aporta el 90 por ciento.
A nivel regional, la Junta dispone de un presupuesto de 1.300 millones de 
pesetas con el que se da este tipo de asistencia a mil personas y el presupuesto 
para el año próximo contempla, según Fernández Mato, que esta cantidad 
se incremente hasta los 1.500 millones.

bacete, Emigdio de Moya, por ne
garse a convocar el Consorcio de 
Medio Ambiente.

El ministerio fiscal entiende que 
la no convocatoria del Consorcio, 
en el que están representados todos 
los ayuntamientos de la provincia, 
podría violar los derechos constitu
cionales, concretamente el artículo 
21 de la Constitución Española “el 
derecho fundamental a la participa

ción en los asuntos públicos”.
Emigdio de Moya, no convocó 

el Consorcio de medio Ambiente al 
no poder obtener de una manera 
legal una mayoría absoluta, por lo 
que tras desproveerlo de competen
cias, procedió a la creación de un 
servicio medioambiental propio, 
desoyendo el ofrecimiento de PSOE, 
IU, sindicatos y ecologistas de lle
gar a un consenso en este tema.

La fiscalía ha informado positi
vamente sobre el recurso presenta
do ante la Sala de lo Contencioso 
Administrativo del Tribunal Supe
rior de Justicia por el alcalde de San 
Pedro, ehsocialista Antonio Gonzá
lez Cabrera, fundado en la presunta 
violación de los derechos funda
mentales en que habría incurrido el 
presidente de la Diputación de Al-
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EL PRESIDENTE DEL PP EN LA REGIÓN ANUNCIÓ LA CREACIÓN DE 
UN ÁREA DE MEDIO AMBIENTE DENTRO DEL GRUPO POPULAR

Payo acusa a Bono de que 
“las Cortes sean las grandes 
desconocidas” de la región

KOKA
El presidente del PP en Cas

tilla-La Mancha, Agustín Con
de, anunció los pasados días la 
futura creación de un área de 
Medio Ambiente dentro del Gru
po Parlamentario Popular.

Conde, que compareció en 
rueda de prensa para informar 
sobre la reunión mantenida en 
Belmónte (Cuenca) con los di
putados regionales, explicó que 
la creación del área de Medio 
Ambiente fue uno de los acuer
dos adoptados en el citado en
cuentro y obedece a la impor
tancia que el PP otorga a esta 
materia, justificada por las “ri
quezas naturales” de la región.

El responsable del PP caste- 
llano-m anchego calificó de 
“fructífero” el intercambio de 
opiniones sobre lo que debe ser 
la acción política del partido en 
los próximos años y de cara el 
próximo período de sesiones, en 
el que “se intensificará -dijo- la 
labor de control al Gobierno”, al 
tiempo que se aumentará la ca
pacidad de propuesta a los ciu
dadanos de esta comunidad.

Conde estuvo acompañado 
en la rueda de prensa por el 
portavoz del Grupo Parlamen
tario Popular, Gonzalo Payo, 
quien se refirió a los “obstácu
los” con los que se encuentra 
este grupo a la hora de ejercer su 
labor de oposición y culpó al 
presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, de ser el respon
sable de que las Cortes de esta 
región “sean las grandes desco
nocidas”.

Payo manifestó que, duran
te los trece años de gobierno 
socialista, “Bono ha aparecido 
como una estrella anulando la 
acción del Parlamento”, al que 
ha tenido como “un apéndice 
dócil” a sus propósitos.

El portavoz “popular” repro
chó también al Ejecutivo regio
nal el incumplimiento del repar
to de los 17.000 millones de

Agustín Conde (izquierda) y Gonzalo Payo (derecha).

pesetas que aparecen en los Presu
puestos regionales para 1996 “sin 
provincializar” y afirmó que “ésto 
debería haberse hecho antes del mes 
de febrero y ésta es la fecha en que 
los socialistas no han querido que 
entremos en el tema”.

Sobre este asunto Conde indicó 
que éste es “otro incumplimiento 
del Gobierno”, que, en lugar de ac
tuar conforme a unas reglas pacta
das en el Parlamento regional, lo 
hace a su “puro arbitrio”.

En relación a una posible pre
sentación de una enmienda a la tota
lidad a los Presupuestos de la región 
para 1997, Conde señaló que el Par
tido Popular realizará “una oposi
ción responsable” y que “no se trata 
de decir no a todo por principio, sino 
que primero hay que estudiar el pro
yecto”.

A este respecto, denunció que el 
Gobierno ha tardado mucho en en
tregarles el proyecto de Ley de Pre
supuestos, “que nacen -afirmó- con 
una tara, ya que le faltan 2.000 mi
llones de pesetas” por no haber sus
crito el pacto propuesto por José 
María Aznar sobre financiación au
tonómica “para impulsar el gobier
no de las regiones”.

En cuanto a la proyectada refor
ma del Estatuto de Autonomía, Con
de señaló que el Partido Popular va 
a entablar conversaciones con todos 
los grupos de cara a conseguir unas

mayores cotas de autogobierno 
para todas las comunidades de 
la denominada “vía lenta” y ta
chó de “tímido” el proyecto de 
reforma iniciado por el PSOE.

No obstante afirmó que el 
documento consensuado entre 
los tres grupos con representa
ción en la Cámara de Castilla- 
La Mancha a finales de 1995 “es 
un buen punto de partida” para 
llevar a cabo “la amplia refor
ma” que propugna el PP.

En cuanto a las críticas lan
zadas desde el PSOE contra los 
Presupuestos Generales del Es
tado (PGE), a los que conside
ran “restrictivos” para Castilla- 
La Mancha, Conde indicó que 
“lo que no admito es que nos 
tomen el pelo”, ya que esta re
gión “ha sido olvidada en mu
chos aspectos durante el manda
to socialista” y ahora que el 
Gobierno nacional tiene que 
hacer un esfuerzo para acceder a 
la unión política y monetaria es 
cuando más pide este partido.

En este sentido agregoó que 
si el hecho de que por primera 
vez los Presupuestos Generales 
del Estado incluyan una partida 
de 800 millones de pesetas des
tinada a la autovía que unirá 
Tarancón con Cuenca “les pare
ce poco, que lo hubieran hecho 
ellos antes” .

Calvo Ortega: “La derecha pretende que la liberalización 
presida todo”

KOKA
El presidente nacional del Cen

tro Democrático y Social (CDS), 
Rafael Calvo Ortega, afirmó en To
ledo que los valores del centrismo 
son liberales en la economía y soli
darios en los procesos de redistribu
ción, y expresó su convencimiento 
de que esta ideología tiene cabida en

la política española.
Calvo, que se desplazó hasta la 

capital castellano-manchega para 
ofrecer una conferencia sobre polí
tica económica a unos 200 simpati
zantes de su formación, señaló en 
rueda de prensa que pese al 
estrechamiento político entre iz
quierda y derecha que se está produ

ciendo en España, el centro tiene un 
espacio propio y planteamientos di
ferentes a los de las otras dos co
rrientes.

A este respecto dijo que la dere
cha “pretende que la liberalización 
presida todo, mientras que la iz
quierda parece tener nostalgia por el 
intervencionismo’ ’.

CONSEJO DE GOBIERNO

Aprobada la construcción  
de un gasooducto a Talayera

C.M.
El Consejo de Gobierno acordá 

la pasada semana la firma de un 
convenio con ENAGAS para exten
der la infraestructura de gas natural 
a la ciudad de Talavera de la Reina.

Mediante este convenio se pre
tende la construcción  de un 
gasoducto de 83 kilómetros, y la red 
de distribución necesaria para aten
der el mercado industrial y el sumi
nistro a la red doméstico-comercial 
de esta ciudad.

La obra, que tendrá un plazo de 
ejecución de dos años, supondrá una 
inversión de 1.630 millones de pe
setas, aportando la Junta el 79 por 
ciento del mismo, unos 1.134 millo
nes.

Además, el Consejo aprobó, a 
propuesta de la Consejería de Bien
estar Social, tres decretos por los 
que se regula la acreditación y el 
registro central de entidades de vo
luntariado en la región; la composi
ción y funcionamiento de la comi
sión regional de voluntariado, así 
como la organización y funciona
miento de la comisión interdeparta
mental del voluntariado.

El Consejo autorizó también un 
gasto de 150 millones de pesetas en 
dos años para la construcción de un 
centro de día para mayores en Alba
cete.

Además, a propuesta de la Con
sejería de Educación y Cultural, se 
aprobó un gasto de 285 millones de 
pesetas para infraestructura depor
tiva.

Así, se ha autorizado la cons
trucción de pabellones deportivos 
en Pozohondo (Albacete), Horche 
(Guadalajara) y Sisante (Cuenca), 
así como la realización de una pista 
de atletismo en Campo de Criptana 
(Ciudad Real).

En materia medioambiental, el 
Consejo autorizó un gasto de 136 
millones de pesetas para los trabajos 
de restauración de la cubierta vege
tal y control de la erosión en zonas

especialmente degradadas de la red 
hidrográfica del Tajo, mediante la 
repoblación forestal de 346 hectá
reas de monte en Guadalajara den
tro del término municipal de Galve 
de Sorbe y de 394 hectáreas en 
Tortuero.

Con el objeto de continuar con 
la mejora de la infraestructura viaria 
de la región, y así mejorar las comu
nicaciones, el Consejo autorizó un 
gasto cercano a los 2.700 millones 
de pesetas para obras en carreteras.

La Junta invertirá más de 1.200 
millones en el acondicionamiento 
de la carretera que une Villanueva 
de los Infantes con M ontiel y 
Albaladejo, en la provincia de Ciu
dad Real hasta el límite con la pro
vincia de Jaén.

Se invertirán 796 millones de 
pesetas para el acondicionamiento 
de la carretera entre Chillaron del 
Rey y La Puerta (Guadalajara), así 
como 528 millones para el acondi
cionamiento de la carretera CM- 
220 entre la CM-210 y Masegosa, 
incluyendo la variante de Beteta 
(Cuenca).

También se acondicionará con 
un presupuesto de 82 millones, la 
carretera entre Villar de Cañas y 
Villares del Saz (Cuenca) y se in
vertirán 71 millones en la obra de 
refuerzo de firme y señalización de 
la GU-123 entre Valdepeñas de la 
Sierra y el límite de la provincia de 
Madrid.

Además, autorizó la ocupación 
de los bienes y derechos afectados 
por las obras de ensanche y refuerzo 
de firmes en la carretera provincial 
CR-P.5224 de Granátula de Cala- 
trava a la C-415, así como en la 
carretera que une Torralba con 
Bolaños de Calatrava, ambas de la 
provincia de Ciudad Real.

En vivienda, autorizó la cons
trucción de 105 viviendas de pro
moción pública con una inversión 
de cuatro anualidades superior a los 
800 millones de pesetas.

El G obierno cerrará 38 cuarteles 
de la G uardia Civil en la Castilla  
La M ancha

KOKA
El Gobierno ha previsto el cierre 

de 38 cuarteles de la Guardia Civil 
en Castilla-La Mancha, así como de 
otros 143 en el resto de España, a lo 
largo de los próximos años, de los 
que más de la cuarta parte del total 
(181) están situados en Andalucía, 
según la información remitida por el 
Ejecutivo a las Cortes.

En respuesta al diputado socia
lista Julio Villarrubia, el Gobierno 
señala que las previsiones son cerrar 
instalaciones en catorce comunida
des autónomas, aunque no precisa 
exactam ente el p lazo para el 
desmantelamiento de los cuarteles

de la Guardia Civil.
Las cuatro comunidades autó

nomas en las que se cerrarán más 
acuartelamientos son Andalucía, 
donde se desmantelarán 47; Casti
lla-La Mancha, con 38; Cataluña, 
con 27; Extremadura, con 22; y 
Castilla y León, con 18.

También Galicia y Asturias ve
rán el cierre de 9 y 6 cuarteles de la 
Guardia Civil, respectivamente, 
mientras que en Valencia y Cana
rias desaparecerán tres cuarteles en 
cada comunidad; así como dos 
acuartelamientos en La Rioja, Na
varra y Cantabria, uno más en Ara
gón y otro en Baleares.
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Propuesta de colaboración 
de IU-ICAM al PSOE para el 
gobierno de los municipios

KOKA
La coalición IU-ICAM (Izquier

da Unida-Izquierda de Castilla-La 
Mancha) lanzó una propuesta de 
colaboración al Partido Socialista 
para el gobierno de los municipios 
de Castilla-La Mancha donde sea 
viable desbancar al Partido Popular 
y trasladará a la dirección regional 
del PSOE el documento de estrate
gia de política local aprobado en 
Albacete.

El coordinador regional de polí
tica institucional de IU-ICAM, Pe
dro Pablo Novillo, explicó en rueda 
de prensa que la principal conclu
sión extraída de la Jomada Regional 
que sobre Política Municipal cele
bró la coalición en el Ateneo de 
Albacete es la de trasladar una pro
puesta de colaboración política al 
PSOE.

Este llamamiento, que también 
ser realizará a otras fuerzas sociales 
y sindicales, tiene como objetivo, 
tal y como señaló Novillo, “sentar 
las bases para una política y mayo
rías de gobierno de izquierdas en la 
región, y poner las bases de un 
rearme de una política más compro
metida socialmente que la del Parti
do Popular”.

El coordinador regional de polí
tica institucional de IU-ICAM in
formó que este documento sintoni
za con la resolución adoptada por 
unanimidad en el Consejo Federal 
de la coalición de propiciar un diá
logo y propuestas para levantar op
ciones de izquierdas dentro de la 
política y estrategia de IU y con la 
decisión final de las asambleas loca
les.

Precisamente, Pedro Pablo No
villo apuntó que, a pesar de la apro
bación del documento de estrategia 
municipal regional, como no será 
una proposición de obligado cum
plimiento, en algunas ciudades y 
municipios será poco menos que 
imposible su aplicación, aunque 
añadió que “serán casos excepcio
nales”.

Por su parte, el coordinador re
gional de IU-ICAM, Juan José Gon
zález, indicó que este documento se 
trasladará de una manera formal a la 
dirección regional del PSOE y le 
emplazará “a un cambio en profun
didad en las relaciones de la cultura 
de la izquierda, sin perderlos rasgos 
de honestidad, transparencia, ética 
y defensa de lo público que caracte
rizan a la coalición”.

Pedro Pablo Novillo.

González añadió que el docu
mento emplaza a una nueva cultura 
de relaciones con el PSOE, “ya que 
hasta ahora la coincidencia como 
partidos de oposición ha sido un 
poco mecánica, y los ciudadanos 
deben visualizar unas relaciones 
estables y una alternativa de izquier
das al gobierno de la derecha”.

El documento, presentado como 
“propuesta en positivo y de gobier
no”, fue aprobado por 42 votos a 
favor, 1 en contra y 3 abstenciones.

Castilla-La Mancha “abanderada” socialista 
para la reconquista de las comunidades

MIGUEL ÁNGEL MONTAÑÉS, CONSEJERO DE 
ECONOMÍA Y ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

“Las peticiones de Pujol 
evidencian que el modelo de 
financiación es malo”

C.M.
El consejero de Economía y 

Administraciones Públicas, Miguel 
Ángel Montañés considera que las 
declaraciones realizadas por el pre
sidente de la Generalitat de Catalu
ña, Jordi Pujol anunciando que se 
solicitará la cesión del cien por cien 
del IRPF a Cataluña, ponen de ma
nifiesto que el recientemente apro
bado modelo de financiación auto
nómica es “malo, inestable e im
puesto coyunturalmente”.

En opinión de Montañés, es un 
disparate que, incluso antes de ha
berse puesto en marcha, los propios 
socios del Gobierno central ya están 
pensando en cambiar dentro de cin
co años.

No obstante, el consejero señaló 
que lo más preocupante es que con 
el nuevo sistema se abre un camino 
de difícil retomo y una vía que con
duce a la desvertebración fiscal de 
España.

En este sentido, Montañés seña
ló que “no hay que cometer esta 
torpeza y poner patas arriba todo el 
sistema fiscal del país por la necesi
dad de gobemabilidad que tiene el 
PP”.

Respecto a las declaraciones del 
presidente del Gobierno, José Ma
ría Aznar, sobre las tres comunida
des autónomas que han rechazado 
el modelo, Montañés planteaba que 
es imposible que todas las regiones 
ganen más y señalaba que alguien

tiene que perder “y queremos saber 
cuánto cuesta el modelo, quien pier
de y quien gana”.

Montañés reconocía que Casti
lla-La Mancha no sale especialmen
te perjudicada, pero matizaba que 
“además de no perder, en política 
hay que exigir un modelo de finan
ciación justo y solidario en sí mis
mo, donde el crecimiento de todas 
las comunidades sea por igual”.

Como ejemplo, el consejero ex
plicaba que si la tarta a repartir es 
más grande, Castilla-La Mancha 
quiere la misma proporción que re
cibía antes, no un trozo más grande. 
“Saldríamos ganando en algunos 
millones, pero saldríamos perdien
do en la posición que nuestra región 
tiene respecto al resto de España”.

Bono señala que no aceptará 
nada a cambio de admitir el 
modelo de financiación

C.M.
El Partido Socialista comenzó a 

plantear su estrategia de cara a recu
perar el Gobierno perdido en un 
acto celebrado en Toledo y que con
tó con la presencia de los principa
les cargos regionales, con José Bono 
y Juan Pedro Hernández Moltó a la 
cabeza, además del ex-ministro 
Alfredo Pérez Rubalcaba, entre otros 
miembros del PSOE.

En un acto que contó con la 
presencia de unos 1.200 militantes 
toledanos, los socialistas defendie
ron la idea de que desde la región 
debía ser la punta de lanza que per
mitiese el recuperar la “hegemonía” 
nacional perdida tras las últimas 
elecciones. Esta afirmación se sus
tenta en que el Ejecutivo presidido 
por el propio Bono es, junto con 
Extremadura y Andalucía, las úni
cas comunidades en que el PSOE 
ostenta el Gobierno regional.

El presidente regional de los

rado el recurso que había presenta
do contra el Decreto aprobado por el 
Ejecutivo de Castilla-La Mancha por 
el que se aprobaba el Plan de Orde-

socialistas, José Bono afirmó que 
Castilla-La Mancha debe dejarse oir 
en el PSOE con el objetivo de “ga
nar las elecciones y procurar que el 
partido siga siendo un instrumento 
válido”.

Bono, reconoció que “ha habido 
ladrones en nuestras filas”, pero 
añadió que “no hemos sido cómpli
ces”, afirmó que “con un trabajo 
serio, riguroso y sosegado les va
mos a ganar”, en clara alusión al PP 
y señaló que el segador que tiene 
que encargarse de desechar la mala 
hierba es Felipe González, reivindi
cando la figura del ex-presidente 
como líder de los socialistas para 
volver a ganar las elecciones. “Gon
zález tiene que volver a ser el núme
ro uno porque hay millones de afi
liados que quieren este proyecto”, 
aunque a su vez matizó que eran 
necesarias caras nuevas dentro del 
socialismo porque así lo habían de
jado ver las urnas tras las últimas

nación de los Recursos Naturales de 
La Manchuela, previo a la declara
ción de la zona de las Hoces del 
Cabriel como “Reserva Natural”.

Después de la retirada del recur
so presentado por la organización

elecciones.
Por su parte, el secretario regio

nal, Juan Pedro Hernández Moltó, 
al igual que Bono afirmó que “el 
PSOE puede presumir desde Casti
lla-La Mancha de gente que da la 
cara” para señalar que el partido 
“está vivo y fuerte”.

En el acto también intervino 
Alfredo Pérez Rubalcaba, ex-mi
nistro y diputado por Toledo, quien 
señaló la necesidad de “construir un 
proyecto político que de soluciones 
a los problemas que tuvimos en la 
última legislatura”. Rubalcaba afir
mó que el Partido Popular ha alcan
zado el poder “más por nuestros 
errores que por méritos propios”.

En esta jomada; un tema que 
también tuvo especial protagonis
mo fue el de la financiación autonó
mica, denunciándose las desigual
dades que va a crear el nuevo mode
lo puesto en marcha por el Partido 
Popular.

agraria ASAJA, tan sólo el Ayunta
miento de Villalpardo mantiene 
“vivo” el recurso interpuesto contra 
la decisión del Ejecutivo autónomo 
que preservaba la zona de las “ho
ces” y los “cuchillos” del Cabriel.

C.M.
El presidente de Castilla-La 

Mancha, José Bono, manifestó que 
no aceptará nada a cambio de admi
tir el nuevo modelo de sistema de 
financiación autonómica que consi
dera que es una imposición y marca 
una tendencia desvertebradora del 
Estado.

Acto seguido, el presidente re
gional señaló que, a pesar de estar 
en contra y rechazar el modelo, tam
poco admitirá ningún daño econó
mico a los intereses de esta comuni
dad autónoma.

José Bono, quien hizo estas de
claraciones en Toledo, insistió en 
que no basará la defensa de los inte
reses de Castilla-La Mancha en pac
tos secretos y reiteró su postura con
traria al nuevo modelo de financia
ción por razones de coherencia y dé 
sentido de Estado.

Respecto a la reflexión de Pujol 
sobre un cambio en el futuro del 
actual modelo, el presidente de Cas

tilla-La Mancha consideró que ésta 
es también una prueba de la circuns- 
tancialidad de un modelo, que tiene 
como única razón de ser la debilidad 
de Aznar y la necesidad de buscar 
unos votos que no encontró en las 
urnas.

Bono respetó que Pujol haga 
una defensa de los intereses de las 
personas a las que legítimamente 
representa, si bien recordó al Go
bierno central que velar por el inte
rés de España le corresponde al 
Gobierno de Madrid.

La tendencia de cesión del IRPF 
a las comunidades autónomas -a 
juicio de Bono- es peligrosa pues 
podría llevar a pensar que el bienes
tar de un ciudadano depende de la 
riqueza de su región y esto “es dis
paratado”.

Bono también comentó que 
mantuvo una entrevista con el Mi
nistro de Fomento en la que trató 
distintas obras de infraestructuras 
de la región.

La Generalitat valenciana retira el recurso contra las Hoces
C.M.

El Gobierno valenciano ha reti-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #366, 25/10/1996.



Cuadernos Manchegos - Viernes 25 de Octubre de 1996 Página - 9

POLITICA
MIGUEL ÁNGEL MONTAÑÉS, CONSEJERO DE ECONOMÍA Y ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

“En Castilla-La Mancha es especialmente 
preocupante la falta de empleo para jóvnes”

El consejero de Economía y Administraciones 
Públicas de la Junta de Comunidades, Miguel 
Angel Montañés, presentó los pasados días en las 
Cortes regionales el proyecto de Presupuestos de la

Junta para el próximo año, que se elevan a 383.000 
millones de pesetas, un 18,89 por ciento más que el 
año anterior, unos presupuestos que ponen especial 
énfasis en el gasto social, las inversiones en

infraestructuras y la política de empleo. Hay que 
destacar, además la reducción en un 84,5 por 
ciento del déficit, para así cumplir con los planes de 
convergencia de las administraciones públicas.

Los presupuestos de la Junta para 
el próximo año son equilibrados 
porque reducen el endeudamiento y 
aumentan los gastos sociales y la 
inversión, según el consejero de 
Economía y Hacienda, Miguel Án
gel Montañés.

“El presupuesto es equilibrado 
porque respeta el plan de conver
gencia, a la vez que aumenta el gasto 
social y el de infraestructura con el 
objetivo de continuar el desarrollo 
de la región”, indicó Montañés.

El consejero, en la presentación 
de los presupuestos de la Comuni
dad Autónoma en las Cortes regio
nales, destacó el incremento en un 
18 por ciento de los gastos sociales 
y la reducción en un 84,5 por ciento 
del déficit -3.400 millones de pese
tas- para cumplir con los planes de 
convergencia de las administracio
nes públicas.

De los 383.000 millones de pe
setas presupuestados para el próxi
mo año, un 18,89 por ciento más que 
el anterior, destaca el incremento en 
gastos sociales, con una dotación de
80.000 millones, y un aumento de
40.000 millones en los fondos euro
peos destinados a agricultura.

En cuanto al endeudamiento, 
desde 1992 los presupuestos han. 
ido rebajando el déficit hasta llegar 
a los datos para el próximo año, que 
contemplan un endeudamiento de 
3.400 millones de pesetas.

Castilla-La Mancha, según el 
consejero, es la comunidad autóno
ma menos endeudada con relación 
al Producto Interior Bruto (PIB). 
“Sobre un 25 por ciento de endeuda
miento máximo que se permite a las 
comunidades autónomas, los presu
puestos de Castilla-La Mancha para 
el próximo año contemplan un en
deudamiento de un 6,18 por cien
to”, señaló Montañés.

Según el consejero, los presu
puestos del 97 ponen énfasis en las 
políticas de empleo, inversiones y 
gasto social, con una dotación supe
rior a los 80.000 millones de pesetas 
en este último concepto, lo que su
pone un 17,6 por ciento más que el 
año anterior.

“El presupuesto -afirmó Miguel 
Ángel Montañés- es solidario con 
los que menos tienen, es decir, an
cianos, niños o discapacitados, pero 
también es solidario por lo que res
pecta a la política de empleo”. El 
consejero destacó que “en Castilla- 
La Mancha es especialmente pre
ocupante la falta de empleo de jóve
nes, pero también de personas ma
yores, de ahí el aumento en 8.000 
millones para políticas de empleo 
concertadas, planes de empleo con 
municipios o planes de formación”. 
El consejero añadió que “cualquier 
objetivo en política es conseguir el 
pleno empleo”.

Esta subida conlleva un incre

mento de las partidas destinadas al 
Plan de Solidaridad, atención a ma
yores, atención a la infancia y sani
dad, entre otras. En concreto, sani
dad sube su presupuesto en un 27 
por ciento con el objetivo de desa
rrollar el Plan de Salud y poner en 
marcha el Plan Regional de Urgen
cias y Emergencias.

La asignación para política 
medioambiental se eleva a 14.800 
millones y se han presupuestado 
11.100 millones de pesetas para vi
vienda.

También sube la partida desti
nada a infraestructuras y a las polí
ticas de empleo, mientras que baja 
la cuantía destinada a infraestructu
ra hidráulica, al haber desaparecido, 
al menos temporalmente, el acu
ciante problema de la falta de abas
tecimiento de agua en numerosas 
poblaciones.

Se mantiene el gasto en el capí
tulo de personal, con un crecimiento 
cero en los salarios de los funciona
rios públicos como consecuencia de 
la decisión del Gobierno central de 
congelar los salarios de éstos.

El Gobierno regional acepta por 
imperativo legal esta medida pero 
no comparte la decisión del Gobier
no de Aznar porque, según Monta

ñés, se ha vendido una imagen 
distorsionada de los empleados pú
blicos.

A pesar de no incrementar el 
sueldo de los funcionarios, la Junta 
consolidará las cantidades de 1996 
como consecuencia del acuerdo 
marco alcanzado entre Administra
ción y sindicatos para el periodo 
1996-1998.

El gasto en funcionamiento ha 
ido rebajándose año tras año, hasta 
llegar a representar en estos presu
puestos un 15,1 por ciento del total, 
a pesar de que se han incrementado 
las competencias, el número de fun
cionarios y de edificios. En este 
sentido, M ontañés destacó que

“cuanto más barato sea el funciona
miento de la Administración, más 
dinero recibirán los ciudadanos para 
inversiones, que es realmente lo que 
éstos nos exigen”, de ahí que señale 
que “el Gobierno regional viene rea
lizando un gran esfuerzo año tras 
año para que estas inversiones au
menten”.

Los recursos dirigidos a las cor
poraciones locales se incrementan 
con unos 6.400 millones destinados 
al FRAM, que supone una subida de 
un 9,4 por ciento. “

Castilla-La Mancha es la comu
nidad donde existe más fondo de 
ayuda municipal”, concluyó el con
sejero.

PRESUPUESTOS... i DE CASTILLA-LA MANCHA 1997
GASTOS

Cortes regionales 1.163.112
Sindicatura de cuentas 238.356
Consejo Consultivo 148.519
Deuda pública 15.203.697
Presidencia de la Junta 1.366.723
Economía y A. Públicas 69.380.540
Obras Públicas 44.812.829
Industria y Trabajo 18.695.432
Agrie, y Medio Ambiente 164.424.195
Educación y Cultura 22.809.643
Sanidad 13.048.088
Bienestar Social 32.275.293
TOTAL 383.566.427

INGRESOS
Impuestos directos 5.025.412
Impuestos indirectos 17.441.560
Tasas y otros ingresos 13.400.378
Transferencias corrientes 209.474.090
Ingresos patrimoniales 2.548.995
Enajenación inversiones 
reales 4.060.000
Transferencias de capital 119.375.196
Activos financieros 818.823
Pasivos financieros 11.421.973
TOTAL 383.566.427

GONZALO PAYO (PP)

“La región no ha 
progresado durante los 
trece años de mandato 

socialista”
G onzalo Payo, 

portavoz del Grupo 
Popular en las Cortes 
castellano-m anche- 
gas, manifestó el ma
lestar existente en el 
seno de su grupo po
lítico por el hecho de 
que el Gobierno re
gional hubiese dado a 
conocer primero el 
proyecto de Presu
puestos a los medios 
de comunicación an
tes que a su propio grupo, hecho que calificó de “descon
sideración” del Ejecutivo regional con su partido.

Payo volvió a reseñar que Castilla-La Mancha no ha 
progresado durante los trece años de mandato socialista. 
Además, el portavoz “popular” afirmó que los presu
puestos de Castilla-La Mancha pra 1997 deberían expe
rimentar un giro de 180 grados para que se pudiesen 
desarrollar las estructuras productivas y no tanto las 
ayudas que “tienen tufo de clientelismo político”.

JOSÉ MOLINA (IU-ICAM)

“Nuestra intención es 
crear una mesa de trabajo 
con el PSOE para llegar a 

acuerdos”
José Molina, di

putado de Izquierda 
Unida-Izquierda de 
Castilla-La Mancha 
(IU-ICAM ), único 
representantes de esta 
coalición en las Cor
tes castellano-man- 
chegas, señaló que su 
formación aún no ha
bía debatido si en
mendará el proyecto 
de Presupuestos a la 
totalidad o si, por el 

contrario, tan sólo presentará enmiendas parciales a los 
mismos.

Molina adelantó la intención de crear una mesa de 
trabajo conjunta con el PSOE para contemplar la posi
bilidad de llegar a acuerdos y señaló que en función del 
grado de entendimiento alcanzado con los socialistas, 
Izquierda Unida presentaría o no la enmienda a la 
totalidad del proyecto de Ley de Presupuestos de Casti
lla-La Mancha para 1997.
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ALBACETE

El PP en la Diputación rechazó 
una moción conjunta de PSOE-IU 
sobre el Plan de Residuos Sólidos

KOKA
El equipo de Gobierno del 

PP en la Diputación rechazó la 
moción conjunta presentada por 
el PSOE e IU-ICAM de apoyar 
la propuesta de consenso alcan
zada por políticos y ecologistas 
sobre el Plan de Residuos Sóli
dos Urbanos, que contemplaba 
la construcción de tres vertede
ros en la provincia.

Con el voto en contra del PP, 
la moción que defendieron los 
portavoces de ambos grupos no 
salió adelante, a pesar de contar 
con el apoyo de un grupo de 
ecologistas y sindicalistas que 
se presentaron en el pleno repar
tiendo mascarillas, depositando 
bolsas de basura y portando una 
pancarta en la que se podía leer: 
“Aquí huele mal, no al macro- 
vertedero”.

Tanto el diputado de IU, 
Ramón Sotos, como el del 
PSOE, Evaristo Navarro, expre
saron su descontento por la falta 
de acuerdo en este punto, ya que 
consideran que retrasa la puesta 
en marcha del Plan Director de 
Medio Ambiente.

Sotos acusó al presidente de 
la D iputación, Em igdio de 
Moya, de “falta de sensibilidad 
medioambiental”, al tiempo que 
le reprochó el presentar un dis
curso oral ante la sociedad “que 
no se asemeja con los textos 
escritos que presenta al resto de 
la Corporación para la adopción

de ciertos acuerdos”.
Los portavoces de la oposición 

se opusieron a la construcción de un 
macrovertedero en Albacete -tal 
como se recoge en el texto presenta
do por el PP-, aunque se mostraron 
favorables a la zonificación de la 
provincia en tres áreas (Albacete, 
Hellín y una tercera sin definir, que 
podría ser Almansa) y a la recogida 
selectiva de basura en origen.

El PP basó su defensa, según 
explicó el vicepresidente de la Di
putación, Eduardo Núñez Nogales, 
en que las alternativas que se han 
presentado al Plan Director son via
bles en su ejecución y en que el 
an terio r P lan había quedado 
desfasado para su cumplimiento.

Núñez Nogales defendió la pro
puesta de recogida selectiva de ba
sura y acusó al PSOE e IU-ICAM de 
no haber actuado en 16 años en esta

materia y “ahora querer desa
rrollar un complejo plan en tres 
días”.

IU, por su parte, destacó que 
el consenso se ha roto al pedir 
una rebaja de las pretensiones 
de los grupos de la oposición, 
que ya cedieron en sus propósi
tos de reducir la zonificación de 
la provincia de cinco a tres par
tes y en conceder la voluntad 
ejecutoria de los programas a la 
Diputación, en lugar de ser el 
Consorcio Provincial de Medio 
Ambiente quien los desarrolle.

“El problema -reiteró el por
tavoz del PSOE-, está en que el 
PP no alcanza la mayoría abso
luta en su representación en el 
Consorcio, por lo que ha decidi
do no hacer caso a las propues
tas que nazcan de él, pese a que 
son positivas para todos”.

“ALBACENTER” CUENTA, ADEMÁS DE CON UN HIPERMERCADO, CON 
SALAS DE CINE, ZONA DE OCIO Y DIVERSIÓN Y 60 COMERCIOS

Eroski abrió en A lbacete su tercer centro  
com ercial en la com unidad

KOKA
El grupo Eroski inauguró a fina

les del pasado mes en Albacete su 
tercer centro comercial en Castilla- 
La M ancha, denom inado 
“Albacenter” y que cuenta en sus 
37.000 metros cuadrados de super
ficie total con un hipermercado y 60 
comercios más, así como una zona 
de ocio y diversión.

Eroski se convierte así en la pri
m era cadena de d istribución  
alimentaria de Castilla-La Mancha, 
según explicó el director general de 
la empresa, Juan Antonio Cortázar.

Cortázar informó que un acuer
do con 80 productores de la región 
permitirá al hipermercado suminis
trar productos típicos de la comuni
dad autónoma, hecho que resaltaron 
las distintas autoridades regionales, 
provinciales y locales que asistieron 
al acto de inauguración.

El delegado de la Junta de Co

munidades en Albacete, Siró To
rres, reconoció el esfuerzo y entu
siasmo de este grupo empresarial y 
“la satisfacción al comprobar que, a 
través de este centro comercial, Al
bacete tiene su atractivo a la hora de 
invertir”.

Por su parte, el alcalde de la 
ciudad, Juan Garrido, mostró una 
doble satisfacción por la apertura de 
Eroski, “primero porque amplía la 
oferta comercial en cantidad y cali
dad, y segundo porque su inversión 
redundará en la actividad económi
ca, rebajando, por ejemplo, el paro 
de Albacete”.

Eroski ofrece trabajo directo a 
unos 400 empleados y hasta el mo
mento ha invertido en este proyecto 
unos 5.000 millones de pesetas con 
capital íntegramente español.

El director general de Eroski 
indicó también que el hipermercado 
supone “una buena oportunidad para

Albacete y su comercio”, ya que, 
según los datos aportados por el 
grupo, más del 70 por ciento de los 
establecim ientos instalados en 
“Albacenter” son iniciativa del co
mercio local.

El centro comercial dispone 
igualmente de una zona de ocio y 
diversión con siete salas de cine que 
permanecen abiertas desde el pasa
do día 10, numerosos restaurantes y 
cafeterías, así como locales especia
lizados en las últimas novedades de 
juegos interactivos.

La presentación del acto corrió a 
cargo del periodista albaceteño Pe
dro Piqueras y contó con la asisten
cia de todas las autoridades de las 
diferentes administraciones, repre
sentantes de la Unión de Consumi
dores y Federación de vecinos, que 
han apoyado desde el primer mo
mento la apertura del centro comer
cial.

CC.OO. propone la creación  
de una mesa que aborde 
el problema de la econom ía
sumergida

KOKA
La Ejecutiva provincial de 

CC.OO. en Albacete se reunió los 
pasados días con la patronal y los 
responsables de las instituciones para 
buscar una solución al problema de 
la economía sumergida y paliar los 
desagravios que existen en los sec
tores del calzado, hostelería y textil.

Según informó en rueda de pren
sa el secretario provincial, José Fran
cisco del Campo, “existe la necesi
dad inmediata de trabajar en este 
campo para frenar las desigualda
des en un mismo sector y legalizar la 
situación de los trabajadores”.

La patronal y las instituciones 
muestran especial preocupación por 
este asunto, de ahí que se constituya 
en pocas semanas una mesa provin
cial que abordará el problema.

La ejecutiva provincial de este 
sindicato, que se reunió anterior
mente abordó también, entre otros 
asuntos la necesidad de relanzar el 
Pacto Industrial en la provincia de 
Albacete para lograr en un futuro 
inmediato el desarrollo de esta zona.

CC.OO. propone, desde esta ini
ciativa, que la Consejería de Indus
tria de la Junta de Comunidades 
mantenga reuniones periódicas con 
empresarios e instituciones para in
formar de los proyectos sobre ini
ciativas locales de empleo, creación 
de consorcios provinciales que ga
ranticen la salida de productos de la 
provincia y la adquisición de crédi
tos a bajo interés.

En este sentido, se trata, según 
explicó Del Campo, de fomentar el 
desarrollo de inversiones en la pro
vincia a través de los empresarios de 
la tierra. Las inversiones, a su juicio, 
se deberían de hacer, en temas de 
Investigación y Desarrollo (I+D).

La misma ejecutiva provincial 
acordó suscribir con la Federación 
de Empresarios de Albacete un 
acuerdo para la reso lu c ió n  
extrajudicial de conflictos laborales 
que tiene su antecedente en un pacto 
regional que se firmó hace unos 
meses con la patronal de Castilla-La 
Mancha y los sindicatos.

STE califica de “caótico” 
el in icio del curso escolar 
en la provincia

KOKA
El Sindicato de Trabajadores de 

la Enseñanza (STE) calificó el ini
cio del curso escolar en la provincia 
de “caótico” y achacó los “numero
sos fallos” y el descenso del número 
de profesores a la inexperiencia del 
nuevo director provincial de Educa
ción, Carlos Panadero.

En el curso de una rueda de 
prensa, la coordinadora regional del 
STE, María del Carmen Ferrer, re
saltó que, entre las novedades nega
tivas introducidas en el inicio del 
curso escolar por la Dirección Pro
vincial de Educación en Albacete, 
figura la de no cubrir la primera 
vacante en los colegios hasta que se 
produzca una segunda baja de un 
profesor en el mismo centro.

Ferrer acusó a Carlos Panadero 
de “incumplir un acuerdo firmado 
por los sindicatos de enseñanza con 
el anterior director provincial en 
relación con el aumento de 80 pla
zas más de profesores para este cur
so, y no sólo eso, sino que ha reba
jado el cupo del profesorado”.

Otras decisiones que en opinión 
del STE están incidiendo en la cali
dad de la enseñanza pública son la 
supresión de las plazas para pedago
gía terapéutica o las asesorías de los 
Centros de Profesores.

Ferrer cuestionó asimismo el 
criterio empleado por Panadero para

adjudicar las comisiones de servi
cios de régimen local a alcaldes o 
concejales de la provincia que ejer
cen su labor docente.

La coordinadora regional del 
Sindicato de Trabajadores de la 
Enseñanza criticó que el director 
provincial de Educación tan sólo se 
haya reunido en una ocasión con los 
sindicatos de enseñanza en Albace
te, “lo que ha repercutido en todos 
estos aspectos negativos en el inicio 
del curso escolar”.

Por su parte, el representante de 
la comisión técnica en Madrid del 
STE, Augusto Serrano, dibujó la 
misma situación vivida en Albacete 
en el resto de las provincias del 
territorio MEC.

Serrano informó que el recorte 
del profesorado en las 28 provincias 
dependientes del MEC ha afectado 
a 1.500 personas, de las que 350 
pertenecen a Castilla-La Mancha, lo 
que, en su opinión, es “una barbari
dad y un despropósito” en un curso 
en el que se sigue aplicando la refor
ma educativa.

Para el dirigente del STE, “to
dos estos recortes vienen a confir
mar las primeras declaraciones de la 
ministra de Educación nada más 
tomar posesión de su cargo: poten
ciar la enseñanza privada, por lo que 
se percibe una clara intencionalidad 
política de desprestigiar la pública”.
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CIUDAD REAL
EL DIPUTADO “POPULAR” SEÑALÓ EN RUEDA DE PRENSA QUE LOS MISMOS NO CONTEMPLAN NINGUNA 
PARTIDA PARA LA CONSTRUCCIÓN DE AUTOVÍAS EN LA PROVINCIA Y ÚNICAMENTE DESTINAN UNA 
“CIFRA MENGUADA” DE 30 MILLONES PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL NUEVO HOSPITAL

Rupérez muestra su insatisfacción con la 
asignación correspondiente a Ciudad Real 
de los Presupuestos Generales para 1997

C.M.
El diputado del Partido Popular 

por la provincia de Ciudad Real, 
Javier Rupérez, ofreció los pasados 
días una rueda de prensa en la capi
tal provincial en la que dio a conocer 
las inversiones contempladas en los 
Presupuestos Generales del Estado 
para la provincia de Ciudad Real, 
unos presupuestos qué oscilarán en 
tomo a los 9.000 millones para esta 
provincia y de los que Rupérez dijo 
sentirse “insatisfechos”, aunque 
puntualizó que los datos en relación 
a la provincia aún no eran definiti
vos .

La partida presupuestaria desti
nada a esta provincia no recogen las 
más importantes promesas presu
puestarias realizadas por el Partido 
Popular antes de las elecciones, ya 
que no contemplan partida alguna 
para las obras de canalización desde 
el acueducto Tajo-Segura a la pro
vincia; así como para la construc
ción de las autovías Puertollano- 
Ciudad Real; Ciudad Real-Daimiel- 
Manzanares; ni Ciudad Real-Tole
do, pese a que el apartado de carre
teras es el que mayor asignación 
recibe, con algo más de 2.500 millo
nes de pesetas.

A sim ism o, únicam ente se 
contamplan 30 millones para iniciar 
los trámites de la construcción del 
nuevo hospital de Ciudad Real, ci
fra que calificó el propio Rupérez 
como “menguada”, aunque añadió 
que su grupo presentaría una en
mienda en el Senado para que se 
habilite una cantidad sustancialmen
te mayor y que con ésta se pueda, al 
menos, comenzar con la construc
ción del centro.

El diputado ciudarrealeño, que 
compareció junto con el otro dipu
tado del PP por la provincia, Eduar
do Rodríguez Espinosa; el presi
dente del PP en esta provincia, Fran
cisco Gil-Ortega, y el secretario de 
esta formación, Luis Jesús Garrido, 
enmarcó la asignación económica 
que recibirá la provincia para el 
próximo año en el conjunto de “unos 
Presupuestos Generales austeros y 
solidarios” que, según sus palabras, 
son rigurosos para cumplir los obje
tivos de Maastricht.

La mayor inversión provendrá 
del Ministerio de Fomento, que des
tinará alrededor de 4.533 millones, 
de los cuales, 2.510 se destinarán a 
la mejora de la red viaria.

Las actuaciones más importan
tes en este campo se realizarán en la 
variante de Malagón, con una inver
sión de 1.140 millones; en la N-520, 
en Herrera del Duque, con 1.222 
millones; y en la variante Argamasi- 
lla-Tomelloso, con 90 millones de 
pesetas.

En educación, la inversión total 
prevista será algo superior a los 1.405 
millones de pesetas. Esta cantidad 
se destinará a la adaptación y mejora 
de centros de la ESO, la construc
ción de nuevos centros de secunda
ria; así como la construcción y am
pliación de centros de infantil y pri
maria; y la realización de gimnasios 
en centros educativos.

Asimismo, se destinará una par
tida de 879 millones de pesetas para 
el acondicionamiento del Museo del 
Teatro de Almagro.

En materia sanitaria, la inver
sión rondará los 537 millones; entre 
los que se encuentran los ya men-

Javier Rupérez, diputado por la provincia de Ciudad Real.

donados 30 millones para el hospi
tal de Ciudad Real; 95 para la mejo
ra del Hospital “Nuestra Señora de 
Alarcos”, también en la capital pro
vincial; 401 millones para el Hospi
tal “Gutiérrez Ortega” de Valdepe
ñas y 10 millones para el hospital de 
Manzanares “Virgen de Altagracia”.

En el capítulo de obras hidráuli
cas, se invertirán 388 millones para

el recrecimiento de la presa de la 
Torre de Abraham y otros 325 para 
la presa de Reznos

Los Presupuestos Generales del 
Estado para 1997 también incluirán 
una partida de 137 millones de pese
tas destinada al Parque Nacional de 
Cabañeros y de otros 97 millones de 
pesetas para el de las Tablas de 
Daimiel.

Críticas generalizadas a los presupuestos del PP
C.M.

La “porción” presupuestaria 
correspondiente a la provincia de 
Ciudad Real, desgranada en sus lí
neas maestras por el diputado “po
pular” Javier Rupérez, tuvo una rá
pida réplica tanto por parte de la 
oposición (PSOE e IU) como sindi
catos y empresarios ciudarrealeños.

Para el secretario provincial de 
los socialistas ciudarrealeños, José 
María Barreda, “los ajustes presu
puestarios se han hecho a costa de 
provincia como Ciudad Real”, aña
diendo que los Presupuestos elabo
rados por el Gobierno de Aznar “nos 
perjudican”, ya que “ninguno de los 
proyectos vitales para la provincia 
se han visto satisfechos”. Pese a 
ello, tendió una mano a los “popula
res” señalando que si desde el PP se

ejercía la presión suficiente para 
conseguir una mayor dotación pre
supuestaria en lo referente a la 
constucción del nuevo Hospital de 
Ciudad Real, éstos tendrían al apo
yo del PSOE.

El coordinador provincial de IU, 
Pedro Pablo Novillo, enmarcó la 
dotación presupuestaria correspon
diente a Ciudad Real dentro de una 
crítica general a los Presupuestos 
del Estado, de los que dijo que no 
contribuirán a la creación de empleo 
y que distribuyen las cargas sociales 
sobre los contribuyentes desigual
mente, bajando los impuestos a unos 
pocos y gravando vía tasas al resto 
de la población. Novillo indicó que 
“no se puede jugar en las elecciones 
a prometer lo que luego no se puede 
cumplir” y señaló que determinados

compromisos se deberían respetar.
Los sindicatos también critica

ron la partida presupuestaria para la 
provincia y tanto CC.OO. como 
UGT coincidieron en que más que 
tratarse de un presupuesto “austero” 
era “deprimente”. Jesús Camacho, 
de Comisiones Obreras pidió res
ponsabilidades a los parlamentarios 
del PP, mientras que Ángel Ramos 
(UGT) calificó las cifras dadas por 
Rupérez como “tomadura de pelo” 
y afirmó que las necesidades de la 
provincia se han visto defraudadas 
“por parlamentarios que deberían 
defender a los ciudadanos y no a sus 
intereses”.

El presidente de la Confedera
ción Provincial de Empresarios, Je
sús Bárcenas expresó “preocupa
ción porque si las inversiones se

paralizan, la actividad empresarial 
se resiente”, añadiendo que lo pri
mero que saltaba a la vista era el 
“incumplimento del programa elec
toral”.

Bárcenas dijo que “de cara a la 
provincia de Ciudad Real no se reci
be lo que se había prometido y, por 
ello, habrá que pedir responsabili

d ad  a los parlamentarios”.
Por su parte, el presidente de la 

Cámara de Comercio, Juan Antonio 
León Triviño, afirmó que a algunos 
habría que pedirles que dedicasen 
más tiempo a Ciudad Real y menos 
a otros asuntos, y señaló, con rela
ción a la cifra asignada al nuevo 
hospital que además de era “ridicu
la” y que en ello tienen “mucha 
responsabilidad los diputados que 
representan a la provincia”.

La Comisión de 
Gobierno de la 
Diputación 
subvenciona a 35 
municipios con 
130 millones de 
pesetas

La Comisión de Gobierno de la 
Diputación Provincial aprobó con
ceder subvenciones por valor de 130 
millones de pesetas a un total de 35 
municipios de la provincia, con el 
fin de destinarlas a inversiones de 
nuevas obras. Las entidades locales 
que se beneficiarán de esta propues
ta son las siguientes: Aldea del Rey, 
seis millones; Almagro y Puebla de 
Don Rodrigo, cinco millones; An
churas, Arenas de San Juan, Balles
teros de Calatrava, Granátula, Picón, 
Brazatortas, Santa Cruz de Múdela, 
Santa Cruz de los Cáñamos, Valen- 
zuelade Calatrava, Villamanrique y 
Villanueva de San Carlos con dos 
m illones de pesetas cada uno; 
Fontanarejo, Fuenllana, Fuente el 
Fresno, Piedralá (Malagón), Puerto 
Lápice y Solana del Pino, tres millo
nes cada uno; Herencia, siete millo
nes; Luciana, dos millones y medio; 
M em brilla , diez m illones; 
Navalpino, un millón; Navas de 
Estena, Terrinches y Torralba de 
Calatrava, cuatro millones; Socué- 
llamos, once millones; La Solana, 
veinte millones; Torre de Juan Abad,
5.700.000 pesetas; y Alhambra, 
Cózar, Carrizosa y Alamillo con
700.000 pesetas cada uno.

Asimismo, se aprobaron dos
proyectos de obras: mejora de la 
carretera de Almagro a Carrión, con 
un presupuesto de 56,3 millones de 
pesetas, y ampliación y cerramiento 
de aparcamiento del Servicio de 
Recaudación Provincial en Ciudad 
Real, presupuestado en 4,1 millones 
de pesetas.

Las certificaciones aprobadas 
corresponden a obras de construc
ción de depuradora de aguas en Al- 
modóvar del Campo, mejora y en
sanche del firme en la carretera de 
Viso del Marqués a San Lorenzo de 
Calatrava, centro de educación in
fantil y primaria en Tomelloso y 
diez unidades de Secundaria en La 
Solana. El montante global de estas 
certificaciones asciende a 82,7 mi
llones de pesetas.

La cuantía de justificaciones 
aprobadas asciende a 12 millones de 
pesetas, correspondiendo a obras de 
alumbrado público en Membrilla y 
redes de agua en Campo de Criptana 
y Manzanares.

Por último, la Comisión dio el 
visto bueno a tres liquidaciones de 
obras, correspondientes a redes de 
agua e impulsión entre depótiso en 
Campo de Criptana por importe de 
4,9 millones de pesetas; alumbrado 
de varias calles en el municipio de 
Manzanares, por valor de 2,7 millo
nes; y prolongación del drenaje del 
túnel de Veredas, en Almodóvar, 
con un presupuesto de 1,4 millones 
de pesetas.
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PUERTOLLANO

El Ayuntamiento sacará a 
concurso público las obras de 
urbanización del sector II

C.M.
El pleno del Ayuntamiento 

de Puertollano aprobó, por una
nimidad, la ampliación del plie
go de condiciones económico- 
administrativas y técnicas del 
proyecto de urbanización del 
sector II en su primera fase.

Esta contratación se realiza
rá por la modalidad de concurso 
público, con una licitación de 
226 millones de pesetas.

La mesa de contratación, 
además, tendrá en cuenta otros 
factores como el plazo de ejecu
ción de las obras, solvencia fi
nanciera y económica del lid ia
dor, antecedentes de éste en 
obras con el ayuntamiento, así 
como el ofrecimiento de garan
tías complementarias, y no sólo 
que la oferta económica sea más 
baja.

En el pleno, además de este 
apartado, quedó aprobada la pro
puesta de adjudicación de la 
mesa de contratación sobre el 
concurso de servicio de control

Ayuntamiento de Puertollano.

y regulación de la zona azul; siendo 
la empresa adjudicataria “Estacio
namientos y Servicios” (EISA), por 
una cantidad superior a los cinco 
millones de pesetas y el 95 por cien
to del excedente sobre el costo.

Otro punto aprobado, aunque en 
este caso con la abstención del PP e

IU fue el relativo al convenio de 
colaboración entre el consisto
rio y la Cámara de Comercio 
para la mediación sobre el acon
dicionamiento del parque de La 
Rincona, facultando al alcalde, 
Casimiro Sánchez, para la firma 
del mismo.

H erm oso critica el “olvido” 
hacia Puertollano en los 
Presupuestos G enerales

C.M.
• Joaquín Hermoso, portavoz del 

Gobierno municipal, se mostró crí
tico en la realización de “un primer 
análisis” con la política del Partido 
Popular, que calificó •como" “una 
política de derechas que redunda en 
una disminución del Estado del Bien
estar y en una falta de solidaridad 
entre regiones que afectará más ne
gativamente a las menos protegi
das”, a la vez que señaló que se 
trataba de “una falta de respeto” 
hacia Puertollano la no inclusión en 
los Presupuestos Generales del Es
tado de compromisos que afectan a 
la ciudad como la autovía o el tras
vase que “quedan olvidados”.

El portavoz municipal, en su 
comparecencia para explicar los 
acuerdos adoptados por la Comi
sión de Gobierno señaló que los 
pasados días mantuvo una reunión 
con el subdirector provincial del 
INEM, Nemesio Piñedo, en la que 
trataron asuntos relativos sobre los 
criterios de inclusión de un cierto 
número de desempleados en la ofer
ta genérica realizada por e Instituto 
Nacional de Empleo y de los acuer-

Joaquín Hermoso, portavoz 
municipal y  concejal de Personal en 
el Ayuntamiento.

dos de colaboración para futuros 
planes en esta materia.

Hermoso señaló que la preten
sión es que todos los demandantes 
de empleo en puestos específicos 
puedan incorporarse a las ofertas 
genéricas y éstas se hagan con datos 
más objetivos que los que hasta aho
ra se han venido utilizando.

ACCIDENTE DE REPSOL

El inform e de Industria ve 
en el accidente

C oncluyó el curso de 
G arantía Social

C.M.
El informe elaborado por los 

técnicos de la Delegación de Indus
tria y Trabajo de la Junta de Comu
nidades sobre las causas de la explo
sión que se produjo en una de las 
calderas de vapor del complejo 
petroquímico que Repsol Petróleo y 
a causa de la cual fallecieron cuatro 
trabajadores de diversas empresas 
auxiliares que se encontraban reali
zando en esos momentos trabajos de 
reparación en la misma, muestra 
deficiencias técnicas como uno de 
los posibles factores que provoca
ron la fatal accidente.

Este “fallo técnico” vendría 
motivado por el hecho de que las 
válvulas encargadas de ponerse en 
funcionamiento para cortar la entra
da de gas no lo hicieron, así como 
alguna incorrección en los registros 
de los ordenadores, y aunque el in
forme también contempla otros po
sibles factores, éste se centra en 
analizar las causas técnicas que pu

dieron motivar el accidente.
Este informe difiere práctica

mente en su totalidad con los resul
tados obtenidos por la Comisión de 
Investigación constituida en Repsol 
Petróleo y cuyas conclusiones fue
ron que el accidente se debió a un 
fallo humano, ya que la explosión

“fallo técnico”

que sufrió la caldera número cuatro 
de la Unidad de Producción de Va
por se debió a una circunstancia 
totalmente extraordinaria y anóma
la, como fue un aporte masivo y 
súbito de gas al interior de la caldera 
durante el proceso de encendido de 
un quemador.

C.M.
Los pasados días concluyó el 

curso de Garantía Social, financia
do por el Ministerio de Educación y 
Ciencia, la Federación Española de 
Municipios y el Fondo Social Euro
peo, además de otras instituciones, 
y en el que han participado un total 
de 26 jóvenes no cualificados con 
edades comprendidas entre 16 y 20 
años.

Este curso ha estado enmarcado 
dentro del programa “Juvempleo: 
Itinerarios profesionales para la 
orientación y la inserción” y en Puer
tollano se ha desarrollado en su 
modalidad de formación y empleo 
dentro de la rama de construcción.

Los alumnos, divididos en dos 
grupos, albañilería y revestimiento 
han completado una formación bá
sica de un año de duración, en la que

durante los seis primeros meses han 
recibido conocimientos básicos de 
diferentes materias, similares a las 
impartidas en la enseñanza reglada, 
pero más acorde con el oficio elegi
do.

Posteriormente, el otro semes
tre se ha dedicado a formación espe
cífica, alternando la docencia con 
trabajos prácticos, habiendo partici
pado, junto con los alumnos de la 
escuela-taller, en el acondiciona
miento de la Dehesa Boyal, por 
medio de contratos de aprendizaje . 
del Ayutamiento.

Estos cursos de Garantía Social 
están enmarcados en el nuevo siste
ma educativo de la LOGSE y están 
destinados a jóvenes que quieren 
aprender un oficio a nivel básico 
que rechazan seguir en la Enseñan
za Media.

REPSOL indemnizará con 200 millones 
a los familiares de las víctimas
Los familiares de los cuatro trabajadores que perdieron la vida el pasado mes 
de agosto en el Complejo petroquímico de Repsol Petróleo cuando se 
produjo la explosión de una caldera, llegaron a un acuerdo económico con 
la empresa petrolífera, cifrado en unos 200 millones de pesetas, por lo que 
presentaron el el Juzgado de Instrucción número 3 de esta ciudad su renuncia 
a ejercer acciones civiles y penales contra la Compañía.
Los abogados de las familias de los fallecidos, Ataúlfo Díaz y David 
Manzanares llegaron a un acuerdo con los representantes de la empresa y 
ambas partes procedieron a la firma del mismo los pasados días, tras unas 
intensas negociaciones llevadas a cabo en Puertollano y en Madrid.

Solicitud a SEPES para que 
prorrogue la rebaja en las parcelas 
del polígono industrial

Desalojado el Ayuntamiento por una amenaza de bomba

C.M.
Una llamada anónima al Ayun

tamiento de Puertollano provocó que 
las dependencias municipales se 
desalojasen el pasado día 10, en una 
decisión tomada por el concejal de

Personal junto con la Policía Local 
y el Cuerpo Nacional de Policía.

El comunicado anónimo fue rea
lizado por un hombre, que según la 
voz podría tener mediana edad. Ésto 
motivó que los funcionarios y los

ciudadanos a llí p resen tes 
abandonasen las instalaciones mu
nicipales para evitar cualquier tipo 
de riesgo. Tras una inspección mi
nuciosa, se pudo comprobar que se 
trató de una falsa alarma.

C.M.
Casimiro Sánchez, alcalde de 

Puertollano, ha solicitado a SEPES 
que amplíe el plazo en el que se 
aplicará la rebaja del 20 por ciento 
en las parcelas del polígono indus
trial, y que finalizó el pasado día 30.

Este hecho viene motivado por
que durante los meses de julio y 
agosto no se ha efectuado ninguna

adquisición de parcelas, situación 
invertida a partir dé la segunda quin
cena de septiembre.

El alcalde pide que se prorrogue 
al menos hasta final de año la boni
ficación del 20 por ciento para que 
“se puedan beneficiar las empresas 
interesadas así como otras que ma
nifestaron su interés al finalizar el 
verano”.
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CUENCA
POR PRIMERA VEZ, LA MAYOR INVERSIÓN CONTEMPLADA EN LOS 
PRESUPUESTOS EN RELACIÓN A CASTILLA-LA MANCHA, CORRESPONDE A 
LA PROVINCIA CONQUENSE

La Fundación “Juan 
March” dona una biblioteca

Los Presupuestos Generales del con 17.871 documentos

Estado invertirán en Cuenca casi 
13.900 millones de pesetas

KOKA
Los Presupuestos Generales del 

Estado contienen, por primera vez, 
una partida destinada a la autovía 
que unirá Tarancón y Cuenca de 
más de 800 millones de pesetas, 
para realizar los preceptivos estu
dios y el proyecto del trazado, según 
señaló el diputado nacional del PP, 
Gervasio Martínez-Villaseñor.

Martínez-Villaseñor afirmó en 
una rueda de prensa celebrada en 
Cuenca que se ha hecho realidad 
“una vieja y exigida reivindicación 
conquense como es la construcción 
de la autovía”.

En este sentido, la presidenta 
del PP en la provincia, Marina Moya, 
mostró su satisfacción por esta ini
ciativa y anunció su intención de 
pedir al Ministerio de Fomento que 
se aligeren los mencionados estu
dios “de tal forma que cuanto antes, 
se pueda valorar la inversión que se 
requiere y se ejecuten las obras”.

Asimismo, Martínez-Villaseñ( 
señaló que los Presupuestos ce 
templan también otra partida de i 
portante cuantía -en torno a los
11.000 millones de pesetas- para el 
cierre de la autovía Madrid-Valen
cia, que afecta al sur de la provincia, 
así como otros 600 millones para 
realizar la variante de Mota del Cuer
vo, dentro de un proyecto que tiene 
un montante total de 1.500 millo-

En ? sentido, el diputado del 
PP afirmo que por primera vez en la 
historia de la democracia española, 
la . incia de Cuenca es en la que 

is inversión se contempla en los 
Presupuestos del Estado de todas las 
de Castilla-La Mancha, ya que se 
sitúa en casi 13.900 millones de 
pesetas, en tanto que en Albacete, 
que aparece en segundo lugar, se 
invertirán 9.472 millones.

Del resto de las partidas, Martí
nez-Villaseñor destacó tres que afec
tan a la capital conquense, concreta
mente los más de 114 millones de 
pesetas que el Insalud destina a la

construcción del centro de salud 
“Cuenca II” y los 270 millones que 
se han consignado para finalizar las 
obras del edificio “Palafox”, que 
será la sede de la Joven Orquesta 
Nacional de España (JONDE).

La tercera de las partidas signi
ficativas que afectan a la ciudad se 
destina a obras en la Catedral de 
Cuenca, concretamente 15 millones 
con los que se restaurará el “Arco de 
Jamete”, que Martínez-Villaseñor 
resitó “no tanto por su montante, 
sino porque es la primera vez que se 
han destinado fondos en los Presu
puestos del Estado a una actuación, 
en el templo conquense”.

KOKA
La Fundación “Juan March” va 

a donar al Ayuntamiento de Cuenca 
y a la Universidad de Castilla-La 
Mancha una biblioteca de arte con
temporáneo de 17.871 documentos, 
que se ha creado a partir de la dona
ción que hizo el fundador del Museo 
de Arte Abstracto Español de la 
ciudad, Femando Zóbel.

Según informó en una nota de 
prensa la Fundación “Juan March”, 
los 17.871 documentos se dividen 
en libros, revistas, folletos y boleti
nes sueltos de museos y entidades 
artísticas, que se han agrupado a 
partir de los volúmenes que dejó 
Femando Zóbel a esta institución en 
el año 1980, cuando esta institución 
se hizo cargo de la gestión del Mu
seo de Arte Abstracto de Cuenca.

De los 3.556 documentos que 
integraban la donación de Zóbel, 
2.259 libros llevaban dedicatorias 
personales, acotaciones, “ex-libris” 
o la firma del pintor, los cuales van 
a permanecer en el museo a disposi
ción de los estudiosos o investiga
dores que deseen consultarlos.

Por su parte, los 1.297 volúme
nes restantes forman parte de la do
nación que va a efectuar la Funda
ción “Juan March”, que además ha 
incorporado 16.574 volúmenes nue
vos, que proceden tanto de la biblio
teca que posee en Madrid, como de 
su Servicio de Exposiciones o de 
nuevas adquisiciones.

De esta forma, la Fundación 
“Juan March” entregará al Ayunta
miento de esta ciudad 6.285 libros y 
999 ejemplares de revistas y folle
tos, en tanto que a la Biblioteca 
General del campus conquense de la 
Universidad de Castilla-La Mancha 
irán a parar los volúmenes restantes, 
quesuman3.061 libros; 6.238 ejem
plares de revistas y 1.288 folletos.

La biblioteca que donó Zóbel 
permanecía sin catalogar en los ba
jos del museo, junto al almacén de 
cuadros, mientras que su uso era 
muy reducido, por lo que fue trasla
dada a Madrid cuando el Museo 
inició una nueva andadura en 1994, 
cuando fue objeto de una remodela
ción y de una serie de mejoras.

Casasimarro (CU)

Saelices (CU)

SEGÚN SEÑALÓ ÁNGEL VALIENTE, DELEGADO DE EDUCACIÓN Y 
CULTURA

La escuela-taller de Segóbriga comenzará a 
funcionar en el mes de noviembre

Ilum inada Tello ya es la 
nueva alcaldesa

KOKA
La Consejería de Educación y 

Cultura espera en que la fase de 
formación inicial del alumnado de 
la escuela-taller de la ciudad roma
na de Segóbriga pueda comenzar a 
funcionar el próximo mes de no
viembre, según indicó en rueda de 
prensa el delegado provincial de este 
departamento, Ángel Valiente.

Valiente señaló que la Conseje
ría de Educación y Cultura está for
malizando los trámites preceptivos 
con el INEM para que este organis
mo haga la propuesta para contratar, 
tanto al director de la escuela-taller, 
como a los monitores y al personal 
administrativo, para que en noviem
bre pueda comenzar a funcionar la 
fase de form ación inicial del 
alumnado.

En este sentido, señaló que la 
subvención para gastos de forma
ción y funcionamiento cuenta con 
una subvención por parte del INEM 
de 46 millones de pesetas, para abor- 

% dar la fase de formación inicial de 
los 30 alumnos que integrarán la 
escuela-taller, que trabajarán durante 
dos años repartidos en las especiali
dades de albañilería, cantería e ins
talaciones.

Asimismo, Valiente dijo que la 
sede de la escuela-taller va a estar en 
la localidad de Saelices, en cuyo 
término municipal se encuentran las 
ruinas de la ciudad romana, ya que 
se ha querido que este recurso 
formativo tenga una vinculación 
mayor con este pueblo porque se 
considera conveniente que sus habi
tantes lo sientan como algo propio.

Por otra parte, el delegado de 
Educación y Cultura afirmó que la 
escuela-taller es la antesala del par
que arqueológico que ha proyecta
do construir la Junta de Comunida
des en Segóbriga, que va a suponer 
la adecuación de las ruinas para que 
puedan ser objeto de estudio por 
cualquier universidad de todo el 
mundo que esté intersada en hacer
lo.

Igualmente, la Consejería de 
Educación y Cultura pretende que 
el futuro parque arqueológico sirva 
para que los visitantes puedan cono
cer lo que era el mundo romano en 
aquellos momentos, así como intro
ducir aspectos más llamativos como 
instalar en el recin to  oficios 
artesanales de la época romana, aña
dió Valiente.

C.M.
Casasimarro ya tiene nueva al

caldesa, toda vez que el pasado lu
nes, en un pleno extraordinario, Ilu
minada Tello, la concejal “tránsfu
ga” del PSOE, tomó posesión al 
frente de la alcaldía en presencia de 
los concejales del Partido Popular, 
ya que tanto los concejales socialis
tas, así, como el anterior alcalde, 
José Antonio Fernández, no acudie
ron al mismo.

La alcaldesa tomó el bastón de 
mando tras haber sido convocado el 
mencionado pleno por el secretario 
del ayuntamiento en cumplimiento 
de la última resolución del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla-La 
Mancha, por-la que se instaba a 
Fernández, antiguo alcalde a pro
clamar como alcaldesa a la ex-con- 
cejala socialista.

Por medio de esta resolución, el 
tribunal castellano-manchego daba 
por válido el acuerdo de la Corpora
ción del pasado 1 de octubre, cuan
do se votó la moción de censura, 
aunque ésta no prosperó debido a 
que Fernández entendió que ni él ni

Iluminada Tello debían votar en la 
misma por tener pendiente una que
rella interpuesta por el alcalde con
tra la concejala por presuntas quere
llas.

El Tribunal falló en contra de 
esta decisión y señaló que el alcalde 
no podía evitar la participación de 
Tello en el mencionado pleno. Con
siderando el sentido del voto de Tello 
como favorable a la moción de cen
sura, el Tribunal dio validez a la 
moción, al tiempo que estableció un 
plazo de cinco días (que finalizó el 
miércoles) para que Tello ocupase 
la alcaldía de Casasimarro.

Tras acceder al sillón munici
pal, la nueva alcaldesa señaló que su 
objetivo era “ponerse a trabajar in
mediatamente”, por lo que en un 
próximo pleno quedarán nombra
dos los presidentes de las comisio
nes así como el nuevo equipo de 
Gobierno.

Finalizar señalando que sus más 
inmediatos objetivos serán la reali
zación de los Presupuestos Munici
pales para 1997 y las subvenciones 
pendientes de cobro.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #366, 25/10/1996.



Cuadernos Manchegos - Viernes 25 de Octubre de 1996

GUADALAJARA
Página - 15

El Estado invertirá en la provincia 
más de 8.430 millones en 1997

El presidente provincial del PP, Francisco Tomey (a la izquierda) presentó el 
proyecto presupuesario acompañado, entre otros, por el parlamentario 
“popular” Enrique Fernández Miranda (derecha).

C.M.
El presidente provincial del Par

tido Popular, Francisco Tomey, 
acompañado por los parlamentarios 
Luis de Grandes y Enrique Fernán
dez Miranda, junto con el senador y 
alcalde de Guadalajara, José María 
Bris, presentaron recientemente el 
proyecto de Presupuestos Genera
les del Estado para 1997 en la pro
vincia, que contemplan una inver
sión de 8.437 millones de pesetas, 
más de 6.203 millones que el pasado 
año, según anunció el propio Tomey 
señalando que se ponía fin a la situa
ción de “márginalidad” y “maltra
to” sufrida durante la etapa socialis
ta.

El diputado y portavoz del Gru
po Popular en el Congreso, Luis de 
Grandes, ironizó sobre este aspecto 
señalando que ésto ocurría “ahora 
que España sufre una situación de 
ajuste económico, con lo que imagi
naos lo que será en el futuro cuando 
salgamos del hoyo”.

La mayor partida presupuesta
ria corresponde a las actuaciones 
provinientes del Ministerio de Me
dio Ambiente, que contempla una 
inversión de 4.800 millones de pe
setas para diversas obras como pue
de ser la conducción Almoguera- 
Mondéjar, el refuerzo del canal del 
río Henares, o la construcción de 
una estación de tratamiento de agua 
potable y la mejora de la masa fores

tal.
Fomento destinará una partida 

de algo más de 3.180 millones, que 
se invertirán fundamentalmente en 
actuaciones en carreteras, como la 
ejecución de obras en laN-320 entre 
Tendilla y Sacedón, con una inver
sión superior a los 2.560 millones; 
la variante de Cabanillas del Cam
po, o diversas actuaciones en infra
estructura ferroviaria.

En este aspecto cabe destacar el 
anuncio realizado por el PP y por 
medio del cual se prevé que la auto
pista de peaje Madrid-Guadalajara 
sea una de las primeras obras en

licitarse.
Otras de las obras de importan

cia que se abordarán el año próximo 
serán la rehabilitación del Palacio 
de Dávalos como futura biblioteca 
provincial, para lo que se ha presu
puestado 37 millones de pesetas y 
15 destinados al P alacio  del 
Infantado.

También destacar el aumento de 
la cantidad presupuestaria en mate
ria de pensiones, por lo que los res
ponsables provinciales del PP mos
traron su satisfacción por las inver
siones que el Gobierno dedicará a la 
provincia durante 1997.

M iguel Á ngel Serrano, nuevo secretario  
provincial de UGT

KOKA
El secretario provincial de la 

Federación del Metal del sindicato 
UGT, Miguel Angel Serrano, resul
tó elegido nuevo secretario general 
del sindicato en Guadalajara, con el 
apoyo del 68 por ciento de los dele
gados asistentes al Congreso Ex
traordinario celebrado tras la dimi
sión, el pasado mes de junio, del 
anterior titular, Luis Notario.

El congreso resultó conflictivo 
en su inicio debido a que la mesa 
rechazó la presencia con voz y voto 
de la Federación de Industrias Afi
nes (FIA) por defecto de forma, y 
por la impugnación del Congreso 
protagonizada por varias federacio
nes, que protestaban porque no se 
quería admitir la cantidatura de 
Notario.

Finalmente, se permitió la pre

sentación de este último, que obtu
vo el 25 por ciento de los delegados.

En su discurso de aceptación del 
cargo, Serrano destacó como líneas 
generales de la nueva Ejecutiva la 
reclamación a la Administración 
regional de que Guadalajara forme 
parte de las zonas desfavorecidas de 
Castilla-La Mancha, “como provin
cia pobre que es”, y el relanzamiento 
de las federaciones para que sean las 
auténticas protagonistas de la UGT, 
con una mayor participación.

Además, el nuevo secretario pro
vincial expresó su intención de ter
minar con la tensión que hasta ahora 
ha movido al sindicato, fundamen
talmente por razones económicas, y 
dijo que se revisará el documento 
que regula el funcionamiento eco
nómico de la UGT, tras pedir el 
respaldo y la confianza de todos los

afiliados durante los dos años que 
restan para la celebración del próxi
mo congreso.

“Seremos reivmdicativos con 
todos los gobiernos”, afirmó Serra
no refiriéndose tanto al Ejecutivo de 
José María Aznar, como al presidi
do por José Bono y al de Guadalaja
ra, y manifestó la intención de su 
sindicato de estar presente en todas 
las movilizaciones para protestar 
contra la congelación de salarios y 
la privatización de empresas públi
cas, aunque afirmó que la UGT es
taba abierta al diálogo.

La nueva comisión ejecutiva 
contará con cinco en vez de siete 
secretarías: Acción Social e Infor
mación; Acción Sindical, Comuni
cación e Imagen; Administración; 
Organización y la Secretaría Gene
ral.

El vino de Mondéjar ya cuenta con Denominación de Origen
C.M.

El Boletín Oficial de Castilla- 
La Mancha publicó recientemente 
la orden que aprueba el reglamento 
del vino de Mondéjar con Denomi
nación de Origen, por lo que la pre
sente cosecha ya podrá venderse 
bajo este sello de calidad.

Así, se establece que “quedan 
protegidos con la Denominación de 
Origen •Mondéjar’ los vinos tradi
cionalmente designados bajo esta 
denominación geográfica que ha
yan cumplido en su producción, ela
boración y crianza todos los requisi
tos exigidos en el mismo y en la

legislación Vigente”.
Asimismo, la Orden establece 

que serán el Consejo de Regulación 
de la D.O., la Consejería de Agricul
tura y Medio Ambiente y el Minis
terio los encargados de la defensa de 
la denominación de origen y la apli
cación de su Reglamento.

ASÍ LO DECIDIERON LOS GRUPOS POLÍTICOS 
CON REPRESENTACIÓN MUNICIPAL

Una comisión especial se 
ocupará de la rehabilitación  
del casco histórico

C.M.
Los grupos políticos con repre

sentación parlamentarla' en4a capí- 
tal’guadalajáréña, PP, PSOE e IU, 
acordaron en una reciente sesión 
plenaria la creación de una comi
sión especial que se ocupe de la 
elaboración de un Plan de Rehabili
tación y Potenciación del casco his
tórico de la ciudad.

En la misma sesión se aprobó el 
pliego de condiciones que ha de 
regir el concurso de ideas para la 
construcción del futuro teatro muni
cipal. Los proyectos que se presen
ten para tal fin deberán planificarse 
para una superficie de 4.753 metros 
cuadrados y deberá contar con un 
número de butacas entre 800 y 1.000.

Igualmente, deberán recoger un 
-aparcamiento para un mínimo de 

100 vehículos.
En este puto, la portavoz de IU ' 

Blanca Calvo, mostró su desacuer
do por el hecho de que el teatro 
municipal se vaya a instalar en la 
calle Cifuentes, ya que según este 
grupo el mismo debería instalarse 
en los terrenos del UP 7.

Por otro lado, el alcalde de la 
ciudad, José María Bris, informó 
que se están estudiando soluciones 
entre el propietario del aparcamiento 
privado situado en el Hospital Ge
neral de Guadalajara y responsables 
del INSALUD para que parte de las 
plazas de este “parking” sean de uso 
gratuitos.

Editado un juego para  
conocer los pueblos de la  
provincia

C.M.
La Diputación provincial de 

Guadalajara, presidida por Francis
co Tomey ha editado un juego di
dáctico infantil denominado “Fíjate 
donde vives” por medio del que los 
estudiantes podrán conocer mucho 
mejor la provincia guadalajareña, 
así como sus pueblos y lugares más 
significativos.

Un total de 5.000 ejemplares 
serán distribuidos en los colegios 
para que los alumnos puedan cono
cer aspectos geográficos, artísticos 
o monumentales, así como la natu
raleza de la provincia.

El juego, consistente en jeroglí
ficos, está editado por la Diputación 
y el Ayuntamiento de Guadalajara 
en colaboración con la Caja de Aho
rros de Guadalajara y tiene un desa

rrollo similar al popular “juego de la 
oca”.

La diputada provincial Carmen 
Plaza, encargada de dar a conocer 
elmismo, señaló que el juego pre
tende ser un vehículo de ayuda para 
que los más pequeños se conecten 
con la sociedad y conozcan aspectos 
curiosos de su provincia.

Asimismo, el concejal de Cultu
ra del Ayuntamiento de la capital 
guadalajareña, José Luis Condado, 
afirmó que con este juego se facilita 
el conocimiento del patrimonio de 
la provincia.

En la presentación del mismo 
también estuvo presente el presi
dente de la Caja de Ahorros de Gua
dalajara, Juan Pedro Sánchez, quien 
destacó  la labor educativa  y 
divulgad va que posee este juego.

Celebrada la Feria Industrial 
y Comercial del Corredor del 
Henares

C.M.
La tercera ed ición  de 

“Futurhenar” , Feria Industrial y 
Comercial del Corredor del Hena
res que se desarrolló del 8 al 13 de 
este mes en la localidad madrileña 
de Alcalá de Henares, contó con 
numerosa participación de empre
sas guadalajareñas, así como insti
tuciones de esta provincia tales como 
el Ayuntamiento de la capital o la 
Diputación Provincial y la Cámara 
de Comercio. Estas dos últimas ins

tituciones, bajo el lema “Invertir en 
Guadalajara es una empresa de Fu
turo” participaron conjuntamente 
por segundo año consecutivo en esta 
Feria, con un stand conjunto.

De los 45 expositores con que 
ha contado esta edición, cerca de 
una decena corresponden a empre
sas alcarreñas.

La edición de este año contó con 
un presupuesto de 20 millones de 
pesetas con el objetivo de implicar a 
todos los empresarios del corredor.
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TOLEDO
LA MISMA ESTARÁ ABIERTA AL PÚBLICO EN LA IGLESIA DE SAN PEDRO 
MÁRTIR HASTA EL PRÓXIMO DÍA 26

Sensibilizar sobre su conservación, 
objetivo de la muestra “Vivir las 
ciudades históricas”

KOKA
Dar a conocer los lugares y mo

numentos que forman parte del Pa
trimonio de la Humanidad en su 
doble dimensión cultural y estética, 
con el fin de sensibilizar al público 
acerca de la necesidad de conservar
los, es el objetivo de la exposición 
“Vivir las ciudades históricas”.

Organizada por la Fundación 
“La Caixa”, en colaboración con la 
Universidad de Castilla-La Mancha, 
la Consejería de Educación y Cultu
ra y el Ayuntamiento de Toledo, la 
exposición se inauguró los pasados 
días en la Ciudad Imperial y se exhi
birá en la Iglesia de San Pedro Már
tir hasta el próximo día 26.

La muestra consiste en ofrecer 
al público visitante una panorámica 
de algunas de las ciudades históri
cas de todo el mundo y poner de 
relieve su evolución, valores monu
mentales, problemática de conser
vación y potencial de futuro.

Según explicó el secretario ge
neral de la Fundación “La Caixa”, 
Luis Reverter, “Vivir las ciudades 
históricas” parte, como base, de una 
selección entre las miles de fotogra
fías reunidas en el proyecto Patri
monio 2001, promovido por la 
UNESCO y la entidad bancaria para 
crear un banco de imágenes sobre el 
patrimonio cultural y natural de la 
humanidad.

Asimismo, imágenes de anima
ción virtual en tres dimensiones, 
vídeos, bases de datos y CD fotográ
ficos recopilan imágenes e informa
ción de cada una de las ciudades 
históricas presentes en la muestra.

Alrededor de la exposición exis
te todo un conjunto de actividades 
para grupos escolares y familiares, 
quienes podrán disponer de recur
sos pedagógicos apropiados a la te
mática de la que trata la muestra.

Paralelamente a la muestra, los 
días 21, 22 y 23 de octubre tendrá

lugar el seminario “Singularidad de 
las ciudades patrimonio. Su reto ante 
el futuro”, con 
un espacio de reflexión y debate 
sobre el uso y la función de Toledo 
como ciudad patrimonial abordan
do la realidad concreta, así como 
profundizar en el tema medioam
biental y turístico.

Luis Reverter precisó que la in
tención última de la muestra es “in
tentar sensibilizar acerca de la nece
sidad de conservar este valioso pa
trimonio, la supervivencia del cual 
se encuentra fuertemente amenaza
da por factores naturales y 
socioeconómicos”.

En la inauguración de esta expo
sición estuvieron presentes además 
del consejero de Educación y Cultu
ra, Justo Zambrana; el alcalde de 
Toledo, Agustín Conde; el vicerrec
tor del campus de Toledo, Ángel 
Carrasco; y el comisario de la mues
tra, Oriol Granados.

La normalidad vuelve a los colegios de 
Toledo tras el referéndum sobre la jornada 
continuada

KOKA
Quince colegios públicos de la 

ciudad toledana, de los dieciséis que 
existen, tienen jomada continuada 
desde el pasado día 1, al haber con
seguido más del 50 por ciento de los 
votos a favor de esa opción en el 
referéndum celebrado en los días 
finales de septiembre en los centros 
públicos de la ciudad.

Según informó el alcalde de 
Toledo y presidente del Consejo 
Municipal Escolar, Agustín Conde,

el único colegio en el que no han 
triunfado las tesis de la jomada con
tinuada fue el “Ciudad de Toledo” - 
un centro de educación especial-, 
donde faltaron tres votos para con
seguir el 50 por ciento necesario 
para implantar la jomada continua
da.

La jomada electoral se celebró 
sobre un censo de 4.334 padres de 
alumnos, quienes emitieron un solo 
voto por cada familia.

Los colegios en donde más des

tacó la participación fueron La Can
delaria, con un cien por cien de 
votos emitidos; Fábrica de Armas, 
con un 95,93 por ciento, y Ciudad de 
Nara, donde ejercieron el voto un 
91,89 por ciento.

El alcalde de Toledo destacó, 
tras el recuento de votos, la absoluta 
normalidad en que se desarrolló el 
referéndum, la transparencia y lim
pieza del proceso, al igual que la 
altísima participación de los padres 
de alumnos.

El “híper” vuelve a enfrentar al PP 
y el PSOE municipales

KOKA
El Grupo municipal socialista 

en el Ayuntamiento de Toledo ha 
calificado de fracaso el resultado 
del concurso para la construcción de 
un centro comercial en la Ciudad 
Imperial.

En una nota informativa, los 
ediles socialistas han recordado que 
las previsiones del equipo de Go
bierno del PP de que se iban a pre
sentar entre ocho y doce ofertas se 
han saldado con sólo cuatro.

Para el PSOE, el denominado 
“hiperconde” -en alusión al alcalde 
de la ciudad, Agustín Conde-, cuen
ta con varias irregularidades en su 
haber, la primera cometida cuando 
el Consistorio sacó a la venta unos 
terrenos que no estaban escriturados.

La obsesión del actual alcalde, 
han señalado los socialistas toleda
nos, de llevar el híper al barrio de 
Buenavista pese a existir otras alter
nativas mucho más viables y menos 
problemáticas, “nos hace pensar 
sobre qué intereses hay detrás de la 
operación planteada por el PP”:

Por su parte, el concejal de Ur
banismo de Toledo, Leandro Este
ban, censuró las actitudes socialis
tas con respecto al proyecto de cen
tro comercial y acusó a éstos de

“servirse de las Instituciones regio
nales para fines partidistas”.

Esteban consideró que el anun
cio de la contestación a la petición 
de licencia de actividad comercial al 
Ejecutivo regional, dada por el con
sejero de Industria, A lejandro 
Alonso, “es una falta de respeto, al 
informar a los medios de comunica
ción antes que. a los interesados”.

El responsable municipal de 
Urbanismo se mostró satisfecho ante 
la existencia de al menos cuatro 
ofertas para construir el centro co
mercial en la ciudad, calificándolas 
de “solventes y de nivel internacio
nal”.

Esteban, que fue el encargado 
de dar cuenta de los acurdos de la 
última Comisión Municipal de Go
bierno, criticó la actitud favorece
dora de otros proyectos como el de 
Olías y señaló que “si se niega la 
licencia por parte de la Consejería 
de Industria, sería una incongruen
cia al no favorecer los intereses de 
Toledo y de la región, sino los de la 
Comunidad de madrid”.

El concejal toledano evaluó en 
más de 8.000 millones de pesetas el 
dinero que los toledanos se gastan 
en centros comerciales de la vecina 
comunidad madrileña.

Un grupo de trabajo analizará las 
transferencias de políticas de empleo

C.M.
El ministro de Trabajo y Asun

tos Sociales, Javier Arenas, se com
prometió con el presidente de la 
Junta, José Bono, a constituir un 
grupo de trabajo que analice la posi
bilidad de llevar a cabo las transfe
rencias de políticas activas de em
pleo a las comunidades autónomas.

Ambos responsables firmaron 
en Toledo un convenio en el que se 
establece una plena colaboración 
entre la Inspección de Trabajo y 
Seguridad Social, que depende de la 
Administración central, y los servi
cios laborales de la comunidad au
tónoma.

Bono destacó la importancia de 
este convenio como muestra de las 
buenas relaciones entre ambas ad
ministraciones. “El ministro de Tra
bajo y el presidente de la Junta, con 
ideas políticas distintas, hemos co

incidido en elegir el camino del 
acuerdo y el entendimiento”, señaló 
el mandatario autonómico.

Bono destacó el buen servicio 
que presta la Inspección de Trabajo 
y señaló que gracias a este Cuerpo, 
en momentos difíciles en España, 
ha sido posible el mantenimiento de 
los derechos de los trabajadores que 
no estaban defendidos y la paz so
cial. “En estos momentos los ins
pectores hacen posible el manteni
miento del principio de legalidad”, 
agregó.

Por su parte, Javier Arenas des
tacó la importancia de este convenio 
que elimina duplicidades adminis
trativas, ya que mantiene la depen
dencia orgánica del servicio de Ins
pección de Trabajo del Ministerio 
pero comparte la dependencia fun
cional de los mismos con la comuni
dad autónoma.
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TALAYERA DE LA REINA

SEGÚN AFIRMARON EN RUEDA DE PRENSA EL ALCALDE, 
FLORENTINO CARRICHES Y LA CONCEJALA DE MEDIO AMBIENTE, 
CARMEN RIOLOBOS

Medio Ambiente aporta 3.518 
millones para la recuperación 
del Tajo a su paso por la ciudad

Los objetivos se centran en la rehabilitación y  mejora de las márgenes del río así como la ordenación de los 
niveles del Tajo.

C.M.
El M inisterio de Medio 

Ambiente contempla dentro de 
los Presupuestos Generales del 
Estado una partida de 3.518 mi
llones de pesetas en tres años 
para la recuperación de las ribe
ras del río Tajo a su paso por 
Talayera, según anunció el al
calde de la ciudad, Florentino 
Carriches.

La partida está reflejada en 
la Dirección General de Obras 
Hidráulicas y Calidad de las 
Aguas como una de las “princi
pales obras a realizar durante 
1997” y el plazo de licitación de 
las obras se hará en el segundo 
semestre del próximo año.

La recuperación de las ribe
ras del Tajo a su paso por Tala- 
vera fue el principal objetivo de 
la concejala de Medio Ambien
te, Carmen Riolobos, al llegar al 
Ayuntamiento. Riolobos señaló

en la rueda de prensa que ofreció 
junto a Carriches que “el Ministerio 
ha cumplido lo prometido”.

Por su parte, el alcalde se refirió 
a la importancia de que el Ministe
rio de Medio Ambiente destine 3.518 
millones a Talavera dentro de la 
austeridad general en inversiones 
previstas en los Presupuestos Gene
rales.

Los objetivos de esta obra, se
gún figura en la partida de la Direc
ción General de Obras Hidráulicas y 
Calidad de las Aguas de la que es 
responsable Carlos Manuel Escartín 
Hernández, son la rehabilitación y 
mejora de las márgenes del río y la 
ordenación de los niveles del río 
Tajo.

El principal argumento para aco
meter esta inversión es la ordena
ción de los niveles de las aguas, para 
impedir futuras inundaciones de la 
ciudad en época de grandes lluvias y 
crecida del caudal del río.

Dentro del proyecto de re
cuperación también se incluye 
la rehabilitación y adecuación 
del llamado “puente viejo”, de 
origen romano y en avanzado 
estado de deterioro, que se habi
litará, según los planes iniciales, 
como paso habitual de peatones 
y bicicletas entre ambas márge
nes del río.

Otros elementos a tener en 
cuenta son la ordenación del 
enclave turístico de la isla del 
“Chámelo”, la recuperación de 
los arenales del Tajo y la protec
ción de la margen derecha del 
río.

Por o tra parte, Carm en 
Riolobos indicó que ya ha con
cluido el estudio realizado al 
“puente viejo” para conocer da
tos sobre el estado de sus piares 
y afrontar su rehabilitación en el 
que han trabajado varios “hom
bres-rana” y una historiadora.

ASÍ LO AFIRMÓ LA CONSEJERA DE SANIDAD 
DURANTE LA INAUGURACIÓN DE UN CURSO DE 
RESUCITACIÓN CARDIOPULMONAR

Los toxicóm anos podrán  
residir hasta seis m eses en  
la futura casa de acogida

KOKA
Hasta un máximo de seis meses 

podrán permanecer en el futuro cen
tro de acogida para drogodependien- 
tes que se habilitará en una vivienda 
de Talavera los toxicómanos que 
deseen someterse a tratamientos de 
rehabilitación y padezcan una situa
ción de desarraigo familiar.

Según adelantó en Talavera la 
consejera de Sanidad, M atilde 
Valentín, estos centros de acogida 
son “recursos intermedios” a la asis
tencia habitual en ambulatorios y 
están diseñados para “personas que 
tengan un especial desarraigo y pro
blemas familiares”.

Incidió en que se tratará “de una 
casa para personas que tengan la 
voluntad de someterse realmente a 
tratamientos de rehabilitación” y 
añadió que otros centros similares 
puestos en marcha en la región son 
gestionados por algunas Organiza
ciones No G ubernam entales 
(ONG's).

Aunque no adelantó cuando es
taría dispuesta en Talavera la vi
vienda para acoger a los drogode- 
pendientes dijo que su intención es 
que comience a funcionar “cuanto 
antes”.

“Avanzar en la lucha contra la 
droga es siempre relativo, de una 
parte hemos puesto los medios ne
cesarios para combatir pero a menu
do surgen nuevas sustancias que 
crean dificultades y adicciones nue
vas”, señaló la consejera.

Valentín inauguró en Talavera 
un curso de capacitación de instruc
tores de resucitación cardiopulmo- 
nar, inscrito dentro del futuro Plan 
Regional de Urgencias y Emergen
cias Sanitarias, que está dirigido a

Matilde Valentín, consejera de 
Sanidad.

45 profesionales de los más de 300 
de la región que presentaron solici
tudes para realizarlo.

La titular del departamento de 
Sanidad expuso la “gran satisfac
ción” al “comprobar la voluntad de 
los profesionales para implicarse en 
el campo de la urgencia y la emer
gencia” y señaló que para desarro
llar el Plan de Urgencias era “nece
saria e imprescindible” la colabora
ción con el INSALUD ya que el 99 
por ciento de las urgencias que se 
producen en Castilla-la Mancha son 
atendidas en su red sanitaria.

Entre los objetivos del futuro 
Plan Regional de emergencias re
saltó la instalación de un teléfono 
único para urgencias, coordinar los 
servicios con la red nacional y re
gional de Protección Civil y fomen
tar la formación de los profesionales 
sanitarios con cursos como el que se 
realizó en el Centro Regional de 
Salud Pública (CRSP) de Talavera.

La oferta de Caja M adrid  
contratará el préstam o del 
Ayuntam iento

Talavera interesada en la concesión para  
explotar la red del cable

C.M.
Según señaló recientemente el 

primer teniente de alcalde en el con
sistorio talaverano, Jaime Ramos, el 
Ayuntamiento de la ciudad podría 
optar a la concesión administrativa 
para explotar, bien directamente o 
por medio de adjudicación a una 
empresa privada, redes de comuni
cación por cable.

El anuncio realizado por Ramos 
se produjo después de que la Comi
sión de Gobierno conociera el auto 
del Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha por el que que
da cerrado el procedimiento a raíz 
de la impugnación ordenada por la 
Delegación del Gobierno de la re
gión contra la aprobación por parte 
del Ayuntamiento de la ordenanza

reguladora del cable y el pliego de 
condiciones para la adjudicación de 
la citada red.

El primer teniente de alcalde 
talaverano afirmó que existían em
presas interesadas por el cableado 
de Talavera, aunque señalaba que 
éstas lo habían hecho con anteriori
dad a que se aprobara la legislación 
a nivel nacional.

C.M.
Caja de Madrid ha sido la enti

dad bancaria seleccionada para con
tratar el préstamo de algo más de 
1.400 millones con el ayuntamiento 
de Talavera, toda vez que de las tres 
ofertas presentadas (Caja de Ma
drid, Banco de Crédito Local y Caja 
España)-, la mesa de contratación ha 
considerado la de la entidad madri
leña la más ventajosa.

Estos 1.400 millones se destina
rán a financiar inversiones contem
pladas en los presupuestos, median
te un préstamo con tres años de 
carencia que no em pezará a

amortizarse hasta la próxima legis
latura.

La operación se adjudicará (en 
su segundo intento) en el pleno del 
próximo día 25, y con toda probabi
lidad contará con los votos favora
bles del PP y ACTAL.

El primer intento de contrata
ción resultó fallido ya que el equipo 
de Gobierno se quedó en minoría 
dado que Pablo Tello, concejal de 
ACTAL no pudo tomar parte en la 
votación al ser miembro del Conse
jo de Administración de CCM, y 
ésta la única entidad que entonces 
concurrió al concurso.
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COMARCAS
EL PROYECTO CONTARÁ CON EL APOYO DE LA CONSEJERÍA DE 
AGRICULTURA Y MEDIO AMBIENTE Y ATENDERÍA A UNA POBLACIÓN DE 
300.000 HABITANTES

Comsermancha presenta un 
proyecto de recogida, transporte 
y reciclado de residuos sólidos

C.M.
La mancomunidad de servicios 

COMSERMANCHA, que aglutina 
a 19 municipios de las provincias de 
Ciudad Real, Toledo y Cuenca, ha 
presentado en la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente un pro
yecto integral de recogida, trans
porte y reciclado de residuos sóli
dos urbanos que prevé la construc
ción de una planta de tratamiento 
junto al actual vertedero de Alcázar 
de San Juan.

Este proyecto, pionero en Casti
lla-La Mancha, contará con el apo
yo de la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente para su presenta
ción a la Unión Europea con el ob
jeto de conseguir su financiación a 
cargo del Programa Operativo de 
Medio Ambiente Local (POMAL) 
y dispondrá además con la ayuda 
financiera de la Junta de Comunida
des.

Durante la reunión mantenida 
por el director general del Agua de 
la Junta de Comunidades , Alejan
dro Gil, con responsables de 
COMSERMANCHA, éstos expli
caron los pormenores del proyecto 
que permitirá atender a una pobla
ción de 300.000 habitantes.

La Planta de tratamiento con 
una capacidad para 300 toneladas 
diarias y un período de vida de 20 
años permitirá la recuperación del

Angel Antonio Ruiz Palomares, presidente de Comsermancha.

60 por ciento de los residuos sóli
dos, mientras que el 40 por ciento 
restantes, denominados de rechazo, 
irían al vertedero.

Aparte del reciclado de papel, 
cartón, vidrio y metal, el material 
orgánico sería aprovechado para la 
fabricación de compost que en nin
gún caso daña el medio ambiente.

La planta contará con varios pun
tos limpios para el almacenamiento 
de residuos voluminosos, ruedas, 
animales muertos y residuos sanita
rios, mientras que en el vertedero de 
rechazo se empleará un sistema no
vedoso de compactación de resi

duos que permitirá ampliar la vida 
del mismo.

Las instalaciones estarán dota
das de un sistema de impermeabili- 
zación que refuerza las característi
cas propias del terreno poco per
meable, evitando así que se puedan 
filtrar residuos a los acuíferos.

Para el director general del Agua, 
este tipo de instalaciones son las que 
su departamento pretende impulsar 
en el resto de la comunidad autóno
ma, debido a que permiten la recu
peración de todo tipo de residuos, 
hayan sido o no previamente selec
cionados.

Los vinos m anchegos 
estuvieron presentes en 
Dinam arca

C.M.
El antiguo edificio de la 

Bolsa de Copenhague, en el que 
está ubicado el Salón del Vino 
-Español fue el escenario, el pa
sado día 4, de una mini-exposi- 
ción dedicada a vinos españoles 
y en el que una representación 
de los acogidos a la Denomina
ción de Origen “La Mancha”, 
estuvieron presentes, acorde con 
el estratégico plan de captación 
de importadores y relaciones 
comerciales con el mercado da
nés.

El programa de Promoción 
fue inaugurado por el embaja
dor de España en Dinamarca, 
quien dirigió palabras de bien
venida a los period istas , 
someliers, restauradores e im
portadores y detallistas de vi
nos, especialmente invitados por 
la oficina de Vinos de España, 
en Copenhague y el Consejo 
Regulador de la Denominación 
de Origen “La Mancha”.

Los vinos que participaron

en esta mini-exposición perte
necían a las bodegas manchegas 
de “Cosecheros Embotelladores, 
S.A.”, de Noblejas (Toledo); 
“Vinícola de Castilla, S.A.”, de 
M anzanares (Ciudad Real); 
“Cooperativa Ntro. Padre Jesús 
del Perdón” , de Manzanares 
(Ciudad Real); “Bodegas Cen
tro Españolas, S.A.”, de Tome- 
lloso (Ciudad Real); “Bodegas 
J. Santos, S.L.”, de Quintanar de 
la Orden (Toledo); “Caserío 
Vigón, S.A.”, de Ciudad Real; 
“Cooperativa Virgen de las Vi
ñas”, de Tomelloso (Ciudad 
Real); y “Cooperativa Cristo de 
la Vega”, de Socuéllamos (Ciu
dad Real).

En opinión del consejero 
Económico y Comercial de la 
Embajada, la selección de invi
tados se basó en la gran profe- 
sionalidad y experiencia que 
poseen en el sector periodístico 
y en el de la importación y distri
bución de los vinos de Dinamar
ca.

LA M ANCH A - La Solana (CR)

El alcalde solicita al M EC  
la construcción de un 
Instituto de Secundaria
La Universidad Popular ha programado un total 
de 27 cursos y talleres hasta el mes de febrero

LA M ANCHA - Alcázar de San Juan

SEGÚN AFIRMÓ EL CONSEJERO DE ECONOMÍA Y ADMINISTRACIONES 
PÚBLICAS, MIGUEL ÁNGEL MONTAÑÉS

Apoyo político de la Junta al plan de 
refinanciación m unicipal

C.M.
El consejero de Economía y 

Administraciones Públicas de la 
Junta de Comunidades, Miguel Án
gel Montañés, en el transcurso de 
una reunión mantenida con miem
bros de la Agrupación Local del 
PSOE de Alcázar de San Juan, seña
ló que el plan de refinanciación de la 
deuda local elaborado por el Go
bierno municipal cuenta con el apo
yo político de la institución regional 
y que su departamento se compro
metía a estudiar las cifras presenta
das para comprobar su viabilidad.

En la reunión estuvieron pre
sentes el secretario provincial de los 
socialistas, José María Barreda; el 
secretario local, Coralio Paniagua; 
así como miembros del Consejo

Local y del equipo municipal de 
Gobierno, con el alcalde, José 
Eugenio Castellanos, al frente.

El plan de refinanciación de la 
deuda del consistorio alcazareño tie
ne como objetivo la rehabilitación 
económica del Ayuntamiento, sa
neando la hacienda local y amino
rando el coste financiero. Se calcu
la, que la actual deuda del consisto
rio se asciende a algo más de 5.500 
millones de pesetas.

Montañés afirmó que la Junta 
ofrece su aval político de cara a las 
negociaciones que el Ayuntamiento 
pueda mantener con las entidades 
bancarias, aunque se comprometió 
a estudiar con detalle el plan elabo
rado por el equipo de Gobierno de 
José Eugenio Castellanos para com

probar su viabilidad, especialmente 
en los apartados referidos a ingresos 
por vía regional (FRAM)y estatal, y 
que el consistorio empleará a la hora 
de negociar con los bancos como 
aval de pago.

El consejero de Economía afir
mó que como muestra de esta cola
boración entre las dos instituciones 
se podía señalar el convenio firma
do entre Ayuntamiento y Junta por 
medio del cual la institución regio
nal financiará con treinta millones 
de pesetas la informatización de la 
gestión de recaudación tributaria. 
Este es un plan pi loto que se pone en 
m archa en el ayuntam iento 
alcazareño y de sus resultados de
penderá el que se lleve a cabo en 
otras corporaciones.

KOKA
La construcción de un instituto 

de Secundaria y la posibilidad de 
impartir cursos de Formación Pro
fesional son algunas de las propues
tas que recoge un informe entregado 
por el alcalde de La Solana, Nemesio 
de Lara, al director provincial de 
Educación de Ciudad Real, Antonio 
Benito.

En una entrevista mantenida 
entre ambos políticos, De Lara estu
vo acompañado por el delegado de 
Educación, Diego García Abadillo, 
quien señaló que “si bien este año no 
existen problemas de cara a la im
plantación de la ESO en La Solana, 
sí puede darse a partir de los cursos 
1997-98 y 1998-99, en los que ten
dríamos serias dificultades escola
res por la falta de edificios” .

García Abadillo explicó que en 
el informe se especifica la necesi
dad que tiene la población de que se 
construya para el próximo curso 
escolar un segundo instituto, para lo 
que ya se han ofrecido terrenos al 
Ministerio de Educación y Cultura 
(MEC), con el fin de que la reforma 
de la ESO se implante con total 
garantía.

Asimismo, el informe entrega
do a Benito señala la necesidad de

construir espacios deportivos en el 
instituto de Secundaria de La Sola
na, al estimar que para el curso 1998- 
99 habrá una matriculación de 1.100 
alumnos.

Otra de las peticiones realizadas 
por el alcalde de La Solana, Nemesio 
de Lara, es la construcción de un 
aula de Educación Física en el Cole
gio Público El Santo, que, según 
García Abadillo, se solicitó el pasa
do año a la Dirección Provincial de 
Educación.

Por otro lado, reseñar que la 
Universidad Popular de esta locali
dad ha programado un total de 27 
cursos y talleres, así como activida
des culturales que tendrán lugar hasta 
el próximo mes de febrero.

Los cursos y talleres están divi
didos en tres apartados: los gratui
tos, que en total se ofertan once; los 
que tienen una matrícula de 2.000 
pesetas, que para este ciclo son ca
torce; y los que cuestan 3.000 pese
tas, que solamente es uno.

De las materias que se imparti
rán destacan, entre otros, cursos de 
alfabetización, español para inmi
grantes, graduado escolar, inglés, 
mecanografía, electricidad, auxiliar 
de clínica, fotografía, cerámica e 
informática. -
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LA M ANCH A - Valdepeñas (CRI LA M ANCH A - D aim iel (CR)

LA MODIFICACIÓN DE LAS ORDENANZAS FISCALES FUE APROBADA 
EN SESIÓN PLENARIA CON LOS VOTOS FAVORABLES DE PSOE Y PP

Los impuestos y tasas 
municipales aumentarán en 
1997 a razón del IPC

C.M.
Los grupos municipales con 

representación en el Ayunta
miento de Valdepeñas aproba
ron en sesión plenaria, con los 
votos favorables de PSOE y PP, 
y la negativa de IU, la modifica
ción de las Ordenanzas fiscales 
del municipio para el ejercicio 
de 1997, a razón de la subida del 
índice de Precios al Consumo 
(IPC), por lo que los impuestos 
y tasas m unicipales se 
incrementarán en un 5 por cien
to, previsión sobre la que ha 
trabajado la Comisión de Ha
cienda. En el caso de que el 
índice final del IPC fuera infe
rior a ese cinco por ciento pre
visto, la diferencia en puntos 
porcentuales se restaría de cara 
a las previsiones del siguiente 
ejercicio. Esta revisión , posibi
litará que el Ayuntamiento re
gistre un aumento del 1,8 por 
ciento en el capítulo de ingresos 
con respecto a este año

Además de la revisión de 
impuestos, tasas y precios pú
blicos, también se aprobó la in
corporación de la tasa por depu
ración de aguas residuales, in
greso presupuestado para este 
año pero que no ha entrado en 
vigor debido a que la depurado
ra no ha entrado en funciona
miento. Además, el Ayunta
miento esperará a que toda la 
población esté conectada a este 
servicio, algo que ocurrirá, se
gún la empresa concesionaria, a 
partir del próximo mes de enero.

Cada contribuyente pagará 
60 pesetas por cada mil litros de 
agua que mande a depurar, apar
te de la cantidad que la empresa 
TEDESA facture por lo que se 
refiere al suministro.

Esta revisión impositiva 
afecta al impuesto de construc
ciones, vehículos de tracción me
cánica, recogida de basuras, li

cencia de apertura de establecimien
tos, alcantarillado, grúa municipal, 
Valcentro, cementerio, los distintos 
conceptos de ocupación de la vía 
pública y del subsuelo, venta ambu
lante, escaparates y vitrinas, pisci
nas del polideportivo “Los Llanos”, 
parking, y autobuses urbanos.

La excepción a este cinco por 
ciento de subida se encuentra en el 
Impuesto de Actividades Económi
cas, que se encuentra “congelado” 
desde 1992, y que se mantendrá 
invariables dado que se sigue consi
derando que la siutación del sector 
del comercio local sigue siendo pre
caria, al y como afirmó el concejal 
de Hacienda, Antonio Fernández, 
algo en lo que coincidieron los tres 
grupos políticos.

Asimismo, también variará el 
precio de matriculación en las dife
rentes escuelas deportivas munici
pales. Si con anterioridad el precio 
que regía en cada actividad variaba 
en función de la disciplina, para el 
próximo año la matriculación se 
igualará en todos los deportes, pa
gándose una cuota de matrícula de 
1.500 pesetas.

Pese a que el representante de 
IU, Jesús Gutiérrez, se abstuvo en lo 
referente a esta modificación de 
impuestos en la Comisión Informa
tiva de Hacienda, en el pleno votó

en contra de la revisión, algo 
que justificó en base a la mala 
gestión económica del equipo 
de Gobierno y al hecho de que 
no había existido una propuesta 
oficial de impuestos, además de 
que por parte del PSOE no había 
existido una intención de llegar 
a acuerdos en este aspecto.

Por su parte, Jesús Martín, 
portavoz socialista, señaló que 
tal revisión no se podía calificar 
como “subida”, sino que en todo 
caso se trataba de una “actuali
zación”, agradeciendo al Parti
do Popular el voto favorable a la 
modificación, que calificó como 
“voto de la responsabilidad”.

Martín acusó al representan
te de IU de querer “maniatar” la 
gestión económica del gasto al 
equipo de Gobierno.

Por último el portavoz so
cialista señaló que si con el mis
mo dinero se quiere gastar más, 
también en alusión a las mani
festaciones de Gutiérrez, ésto 
sólo se podía conseguir median
te la vía del endeudamiento, 
poniendo en duda que IU votase 
de forma favorable a ella si el 
equipo de Gobierno acudiese a 
una sesión plenaria con una pro
puesta de endeudamiento del 
consistorio.

Celebradas las I Jornadas de Esclerosis Múltiple
C.M.

El consejero de Bienestar So
cial, Julio Fernández Mato, señaló 
en Valdepeñas que la esclerosis 
múltiple es una enfermedad que 
excluye socialmente al que la pade
ce y por tal motivo desde la Conse
jería de Bienestar Social se están 
desarrollando medidas inspiradas en 
el principio de solidaridad con el fin 
de mitigar esta marginación.

Fernández Mato indicó que en

tre estas iniciativas está la atención 
individualizada a los enfermos, apo
yándoles económicamente para que 
no pierdan su independencia y ca
pacidad de movimiento, el servicio 
de ayuda a domicilio y los progra
mas de eliminación de barreras ar
quitectónicas.

El consejero hizo estas manifes
taciones en el transcurso del acto 
inaugural de las primeras “Jomadas 
castellano-manchegas de Esclerosis

Múltiple”, que se desarrollaron en 
el centro asociado de la UNED.

El presidente provincial de la 
A sociación de Enferm os de 
E sclerosis M últip le , M anuel 
Velasco, manifestó que las jornadas 
iban dirigidas especialmente a los 
médicos de atención primaria y resi
dentes, ya que son estos profesiona
les los más cercanos a los enfermos 
por la falta de neurólogos que sufre 
la región.

La inversión de la Junta  
asciende a m ás de 2.000
m illones

C.M.
El delegado de la Junta de Co

munidades, Anastasio López, puso 
de relieve en Daimiel que la Admi
nistración regional es la que mayor 
esfuerzo inversor está realizando en 
dicha localidad, ya que, sólo en el 
apartado de Obras Públicas, se están 
invirtiendo más de dos mil millones 
de pesetas.

Según Anastasio López, que se 
desplazó a esta población acompa
ñado del delegado de Obras Públi
cas, Juan A ntonio  Fernández 
Pacheco, estos dos mil millones de 
pesetas se desglosan como sigue: 
700 millones paralas cien viviendas 
de promoción pública que se están 
construyendo, 900 para el acondi
cionam iento de las carre teras 
B olaños-D aim iel y D aim iel- 
Malagón y otros 500 millones para 
la estación depuradora de aguas re
siduales.

Junto con el alcalde, José Ma
nuel Díaz-Salazar, los delegados de 
la Junta visitaron las obras de las 
viviendas, que están ya muy avan
zadas. Antes de final de mes se

abrirá el plazo de solicitud en el 
Ayuntamiento.

Del centenar de casas unifami- 
liares que se están construyendo, 
habrá 21 de cuatro dormitorios, de 
noventa metros cuadrados útiles, y 
76 de tres habitaciones, de unos 
ochenta metros cuadrados de super
ficie útil. Las tres viviendas que 
faltan para completar las cien son 
sólo de una planta y están adaptadas 
para minusválidos.

Los adjudicatarios de las vivien
das podrán elegir entre comprarla o 
alquilarla. Los que opten por la pri
mera opción deberán abonar 300.000 
pesetas de entrada y mensualidades 
de entre 36.000 y 41.500 pesetas 
durante 20 años. Los que alquilen la 
vivienda tendrán que pagar men
sualmente unas 18.000 pesetas.

Los delegados de la Junta finali
zaron su visita a Daimiel en el com
plejo deportivo que la Consejería de 
Educación y Cultura está constru
yendo justo al lado de las viviendas 
y que cuenta con pista de atletismo 
y campo de fútbol. Se espera inau
gurarlo a principios de 1997.

LA M ANCH A - M adrideios (TO)

Expulsado del P leno el 
portavoz del PSO E por 
gritar al alcalde

KOKA
El portavoz del Grupo socialista 

en el Ayuntamiento y ex-alcalde de 
la localidad, Mariano Privado, fue 
expulsado del Pleno municipal por 
gritar al alcalde del PP, Miguel 
Organero, cuando se debatía sobre 
el trato dado al consejero de Obras 
Públicas en su visita a este munici
pio.

Organero expulsó a Privado tras 
cruzarse varias intervenciones de 
ambos en las que las versiones que 
los dos ofrecían sobre la visita de 
Hernández Perlines a la localidad - 
para interesarse por las obras de la 
depuradora-, así como el trato dis
pensado por el alcalde al consejero, 
diferían bastante.

Organero afirmó que el retraso 
del consejero, que se había marcha
do con dos miembros del PSOE

local a tomar un café, provocó que 
no se le recibiese a las puertas del 
Ayuntamiento.

Por contra, Privado calificó la 
actitud del alcalde de no recibir a 
Perlines como “una falta de respon
sabilidad y de ética política por par
te de la prim era autoridad de 
Madridejos”.

Por otra parte, el Pleno aprobó la 
creación de una sociedad de respon
sabilidad limitada que gestione el 
futuro polígono industrial de la lo
calidad, con el voto en contra de los 
concejales socialistas.

La finalidad de esta sociedad, 
dijeron los “populares”, será agili
zar los trámites y dinamizar la crea
ción de este polígono, cuyos terre
nos, cerca de 38.000 metros cuadra
dos, fueron comprados en este Ple
no por 16,3 millones de pesetas.

EL AYUNTAMIENTO DE MANZANARES ha vendido hasta la fecha 
371.000 metros cuadrados (65 por ciento) del total de 569.471 con que cuenta 
el polígono industria de esta localidad. Según informó el técnico del ayuntamiento 
encargado de la promoción y venta de las parcelas, Juan Vicente García, la 
última venta ha sido de 15.000 metros cuadrados para la instalación de una 
multinacional israelí dedicada a la fabricación de material de riego.
La primera fase de este proyecto ha comenzado ya con la construcción de cuatro 
módulos en 8.000 metros cuadrados, que una vez concluidos darán trabajo a 20 
personas. Asimismo, se está construyendo una fábrica para Manufacturas 
Barco, empresa local dedicada al mueble auxiliar, que dará ocupación a 15 
personas.
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COMARCAS
LA MANCHA - Villarrobledo (AB)

Adjudicadas las obras de supresión 
de barreras arquitectónicas
La Comisión de Gobierno aprobó la solicitud al MEC un curso de 
formación de “Operario de Calderería”

C.M.
La Comisión de Gobierno del 

Ayuntamiento de Villarrobledo tra
tó recientemente importantes aspec
tos para la ciudad relacionados con 
la supresión de barreras arquitectó
nicas, la Lonja Municipal, la puesta 
en funcionamiento de la zona azul y 
un curso de formación para jóvenes.

Entre los 18 puntos recogidos 
en el orden del día de esta reunión de 
la Comisión de Gobierno, en la que 
están representados los dos grupos 
municipales, PSOE y PP, destaca, 
en primer lugar la aprobación, por 
unanimidad, de una propuesta pre
sentada por el concejal socialista 
Argimiro Martínez -presidente de la 
Comisión de Bienestar Social- rela
tiva a la convocatoria, por parte del 
Ministerio de Educación y Cultura, 
de subvenciones para el desarrollo 
de programas de Garantía Social. 
De acuerdo con esta propuesta, los 
ediles acordaron solicitar al MEC 
un curso de formación para 25 jóve
nes, con edades entre 16 y 21 años, 
de “Operario de Calderería”. La sub
vención solicitada asciende a 8 mi
llones de pesetas.

Argimiro Martínez defendió su 
propuesta ante los compañeros de 
Comisión de Gobierno enunciando 
los planes de formación ocupacio- 
nal que el Ayuntamiento róblense 
está llevando a cabo en la ciudad, 
con el principal objetivo de posibi
litar el acceso de los jóvenes al mer
cado laboral. Así, por ejemplo, du
rante el curso 95-96 se desarrolló en 
la ciudad el curso de “Operario de

La Comisión de Gobierno ratificó la resolución de la Alcaldía relativa a la 
adjudicación de las obras de supresión de barreras arquitectónicas.

Enología y Viticultura”, siendo con
tratados la mayoría de los alumnos 
de este curso, tras finalizar su perío
do formativo, por distintas empre
sas del sector en la localidad.

Por unanimidad fue ratificada 
también la Resolución de la Alcal
día de adjudicación de las obras de 
supresión de barreras arquitectóni
cas que, en breve plazo, se van a 
llevar a cabo. De entre las siete 
ofertas presentadas, la mesa de con
tratación propuso, y así se aprobó, la 
adjudicación de este contrato a la 
empresa “Estructura Villarrobledo, 
S.A.”, por haber presentado la pro
posición más económ ica, en 
31.000.000 de pesetas.

Asimismo y también por unani
midad de todos los miembros, se

adjudicaron las obras de carpintería 
y cerrajería de la Lonja Municipal 
(solo se presentó una oferta, de la 
empresa “Vigetas Lozano, S. A.” por 
importe de 1.300.000 pesetas) y de 
los trabajos de electrificación de la 
Lonja, seleccionando de entre las 
tres ofertas presentadas, a la empre
sa “Instalaciones y Derivados Eléc
tricos, S .L.” por un total de 1.741.160 
pesetas.

Otro de los puntos tratados y 
también aprobado por unanimidad 
fue la adjudicación del suministro 
de aparatos para el servicio de esta
cionamiento limitado de vehículos, 
la denominada zona azul, a la em
presa “Roble Park”. Para este con
curso fueron admitidas las propues- 
tas económicas de tres empresas.

Aprobado el proyecto para la construcción de 
una vivienda tutelada para discapacitados 
psíquicos

C.M.
La Comisión de Gobierno del 

Ayuntamiento de Villarrobledo, re
unida los pasados días en sesión 
ordinaria, aprobó, entre otros pun
tos, el proyecto técnico para la cons
trucción de una vivienda tutelada 
para discapacitados psíquicos, así 
como el correspondiente pliego de 
condiciones que ha de servir de base 
en la subasta, por procedimiento 
abierto, para la adjudicación del 
contrato de ejecución de las obras.

El equipo de Gobierno procedió 
a la aprobación del proyecto y el 
pliego una vez examinadas dos Re
soluciones de la Consejería de Bien
estar Social de la Junta, del pasado 
mes de julio, de concesión de sub
vención y de aurtorización adminis
trativa para la creación y construc

ción del centro, a solicitud del Go
bierno local y de Asprona Villarro
bledo.

La vivienda tutelada podría em
pezar a construirse en el próximo 
mes de noviembre, ya que el pliego 
de condiciones va a ser sometido a 
trámite de urgencia, con un presu
puesto total de 12 millones de pese
tas (financiado, por tanto, totalmen
te con la subvención de la Junta de 
Comunidades). El periodo de ejecu
ción de las obras aprobadas es de 
seis meses desde la formalización 
del contrato y realización del re
planteo.

Este nuevo centro se ubicará en 
la calle Garrote, 16; en un solar 
propiedad de Asprona Villarroble
do, que ha cedido una planta para la 
construcción de esta vivienda

tutelada que atenderá, en principio, 
a 10 minusválidos psíquicos.

El inmueble se edificará sobre 
un solar de 295 metros cuadrados en 
el centro de la ciudad. La vivienda, 
ubicada en la segunda planta del 
edificio, constará de cinco dormito
rios, cocina, salones de estar y co
medor, tres baños, lavandería-plan- 
cha y dormitorio cuidador de noche. 
En el tratamiento de los espacios 
interiores y los materiales utilizados 
se ha proyectado teniendo en cuenta 
el tipo de habitantes; como ejem
plos, los radiadores se distribuyen 
en nichos de madera que 'excluyen 
toda posibilidad de accidente. El 
edificio estará dotado también del 
correspondiente sistema de protec
ción contra incendios y de alumbra
dos de emergencia.

AEDENAT y UPA 
denuncian vertidos ilegales 
de la em presa “Forlasa”

KOKA
La Asociación Ecologista para 

la D efensa de la N aturaleza 
(AEDENAT) de Albacete y la Unión 
de Pequeños Agricultores (UPA) 
denunciaron los “reiterados verti
dos” que la empresa agroalimenta- 
ria “Forlasa” de Villarrobledo viene 
realizando en el paraje “El Fraile" 
de esta localidad.

En un comunicado de prensa, 
ambos colectivos ponen de mani
fiesto que estos vertidos son ilega
les y al margen de la normativa 
municipal, además de darse la cir
cunstancia de que los desechos se 
encuentran a unos 500 metros de un 
pozo que cuenta con el permiso ad
ministrativo para el embotellamiento 
de agua destinada al consumo hu
mano.

Para AEDENAT y UPA, esta 
situación deja patente la grave situa
ción que atraviesa la provincia de 
Albacete en cuanto a la falta de 
control que existe sobre los vertidos 
de residuos urbanos industriales, así

como el desprecio que determina
das empresas tienen sobre el medio 
ambiente.

En dicho comunicado se pone 
de manifiesto lo “incomprensible” 
que resulta que empresas punteras 
como “Forlasa” puedan permitirse 
el lujo de desprenderse de su basura 
recurriendo a la económica solu
ción de quitarse sus deshechos arro
jándolos a las lindes de los caminos, 
además del peligro que entraña por 
la posible contaminación del acuí- 
fero 23.

Este vertedero ilegal ocupa una 
superficie de treinta mil metros cua
drados, fuera del control municipal 
y snaitario, según afirman los de
nunciantes en su comunicado.

Por todo ello, AEDENAT y UPA 
solicitan urgentemente al Ayunta
miento de Villarrobledo el sellado 
inm ediato  del vertedero  de 
“Forlasa”, así como la evaluación 
de los posibles daños causados al 
medio ambiente y la reparación de 
los mismos.

LA M ANCHA - La Roda (AB)

Inauguradas dos nuevas 
industrias
En el acto, Bono señaló que Castilla-La Mancha 
es una región que comparte sus riquezas con el 
resto de las comunidades

C.M.
“Afortunadamente, el sindica

lismo en Castilla-La Mancha está 
orientado hacia el acuerdo, lo que 
nos permite avanzar en la solución 
de los problemas de la región” se
gún puso de manifiesto e presidente 
regional, José Bono, los pasados 
días en Albacete.

Durante la inauguración del Ins
tituto de Formación de UGT, Bono 
resaltó que “las discrepancias y los 
conflictos que podamos tener se re
suelven alcanzando acuerdos entre 
las partes implicadas. Esas son las 
organizaciones e instituciones que 
valen a los ciudadanos y no las que 
apuestan por el conflicto permanen
te” .

Durante la inauguración del ci
tado centro, Bono aplaudió la 
inicitiva de UGT para poner en mar
cha este instituto de formación en 
Albacete, ya que “la formación es 
una de las claves para conseguir 
crear empleo” agregó el presidente.

El jefe del Ejecutivo castellaño- 
manchego resaltó la evolución ex
perimentada por la población ocu
pada en la región durante los últi
mos trece años, que ha pasado de 
tener un 31 por ciento de sus traba
jadores dedicados a la agricultura,

una ocupación que no requiere nin
gún tipo de formación específica, al 
9 por ciento actual, mientras que la 
población ocupada en la industria 
ha sufrido un crecimiento especta
cular superando en estos momentos 
la media nacional”.

Bono inauguró dos nuevas em
presas en la localidad de La Roda, 
una de ellas Albacor, dedicada al 
sector textil, y otra Adoral, a la pro
ducción de pintura. Dos industrias 
que han contado con ayudas de la 
Consejería de Industria y Trabajo 
para poner en marcha sus nuevas 
instalaciones.

El presidente castellano-man- 
chego, que además mantuvo una 
entrevista con los propietarios de 
estas empresas, aprovechó los actos 
de inauguración para desear a sus 
accionistas que “ganéis mucho di
nero, creando empleo y riqueza, ya 
que vuestro éxito será la riqueza de 
vuestro pueblo, de la región y del 
país, porque Castilla-La Mancha es 
una región que comparte sus rique
zas con el resto de comunidades 
autónomas que configuran España, 
como espero que hagan el resto de 
las regiones: que compartan su ri
queza con Castilla-La Mancha, por
que España es una nación”.
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COMARCAS
r o s  M ONTES - Alm adén ÍCR1

d u r a n t e  u n a  r e u n ió n  m a n t e n id a  c o n  e l  c o n s e je r o  d e
AGRICULTURA y  MEDIO AMBIENTE, MARIANO MARA VER

La alcaldesa de Almadén solicita 
inversiones para crear empleo en 
sectores alternativos a la minería

C.M.
La alcaldesa de Almadén en una 

visita realizada a la Consejería, Jo
sefa Babiano, solicitó al consejero 
de Agricultura y Medio Ambiente, 
Mariano Maraver, la ayuda de su 
departamento para poner en marcha 
iniciativas, que puedan generar em
pleo, relacionadas con el medio 
ambiente o el sector agroalimenta- 
rio y absorber así la mano de obra 
excedentaria de la minería.

Durante la reunión mantenida y 
a la que también asistió el vicecon
sejero de Agricultura, Antonio Sali
nas, la alcaldesa de Almadén les 
informó sobre la marcha de los pro
yectos que ya se están llevando a 
cabo en el municipio con ayudas de 
la Consejería como la creación dé 
zonas verdes y la construcción de un 
matadero.

Asimismo, expuso la necesidad 
de nuevas inversiones para concluir 
el ajardinamiento del municipio, 
adecuar un espacio recreativo y con
tinuar con la reforestación de la zona.

Por otra parte, Josefa Babiano 
se mostró esperanzada ante las enor
mes posibilidades de diversificación 
económica que presenta el sector 
agroalimentario y el medio ambien
te para la generación de empleo en 
la zona.

En este sentido, la alcaldesa de 
Almadén informó al consejero so
bre el éxito alcanzado con la prime
ra fase de la escuela de medio am
biente que se ha organizado en el 
municipio y en la que 52 chavales 
han sido preparados en cinco talle
res, tres de ellos sobre medio am
biente.

Por su parte, Mariano Maraver,

se ofreció para mantener un encuen
tro con estos jóvenes e informarles 
sobre el amplio campo de trabajo 
que ofrecen los asuntos medioam
bientales, así como de la posibilidad 
que tienen de construir cooperativas 
para trabajar en él.

En otro orden de cosas, la alcal- 
, desa de localidad minera solicitó la 
ayuda de la Consejería de Agricul
tura y Medio Ambiente para que 
ésta comarca sea incluida en el Pro
grama de Desarrollo Rural de la 
Unión Europea (PRODER).

Finalmente, Josefa Babiano in
vitó a los responsables de Agricul
tura y Medio Ambiente a que visiten 
Almadén y puedan conocer de pri
mera mano los proyectos que se 
están llevando a cabo y las nuevas 
iniciativas para las que están solici
tando ayuda.

LOS M ONTES • Anchuras (CRl

DURANTE LA VISITA QUE REALIZÓ A LA POBLACIÓN

Isabel Tocino anunció protección m edioam biental 
para la zona

KOKA
La ministra de Medio Ambien

te, Isabel Tocino, anunció los pasa
dos días que el municipio de Anchu
ras contará con protección medio
ambiental y que su futuro y el del 
Parque Nacional de Cabañeros, si
tuado a unos 10 kilómetros, “esta
rán muy relacionados”.

Tocino, quien visitó Anchuras, 
invitada por la Coordinadora para la 
Defensa de esta localidad, ratificó 
que no habrá ningún campo de tiro 
en la zona, “porque el Partido Popu
lar cumple sus promesas electora
les”.

La ministra puntualizó que su 
Departamento estudiará la forma de

proteger estos terrenos, aunque no 
pudo precisar qué figura medioam
biental le corresponde a Anchuras, 
declarada “zona de interés para la 
Defensa” el 20 de julio de 1988.

Tocino aseguró que el decreto 
ley que consideraba esos terrenos 
de interés para la Defensa será dero
gado “lo antes posible, porque pri
man los intereses medioambienta
les”.

“No quiero apuntarme medallas 
en este asunto, porque la decisión de 
que no haya campo de tiro en An
churas es fruto de los intereses del 
Partido Popular, que está acabando 
con polémicas tan importantes en 
Castilla-La Mancha, como las Ho

ces del Cabriel o el campo de tiro en 
Anchuras”.

Por su parte, el portavoz de la 
Coordinadora para la Defensa de 
Anchuras, Santiago Martín, entregó 
a Isabel Tocino una carta invitando 
al presidente del Gobierno, José 
María Aznar, a visitar Anchuras.

Tras la visita a Anchuras, donde 
la ministra estuvo acompañada, en
tre otros, por el delegado del Go
bierno en la región, Carlos Moro, y 
el diputado nacional por Ciudad 
Real, Javier Rupérez, Isabel Tocino 
se desplazó a la finca de “El 
Rosalejo”, en la que se iba a instalar 
el polígono de tiro del Ejército del 
Aire.

Próxim a inauguración de 
carreteras en C abañeros

Carretera de Horcajo de los Montes, en la zona de Cabañeros.

, C.M.
El delegado de Obras Públicas 

de la Junta de Comunidades en Ciu
dad Real, Juan Antonio Femández- 
Pacheco, recorrió los pasados días 
las carreteras del entorno del Parque 
Nacional de Cabañeros para intere
sarse por el estado de las obras de 
acondicionamiento que se realizan 
en ellas y aseguró que podrán 
inaugurarse este mismo otoño, lo 
que supone un gran adelanto res
pecto a los plazos previstos.

Los tres proyectos en ejecución, 
acondicionamiento de la carretera 
CM-4106, desde la CR-7221 a 
Horcajo de los Montes; de la CM- 
4106, desde la CM-403 a El Roble
do; y de la carretera CM-403, desde 
El Bullaque hasta la intersección 
con la CM-4017, suponen una in
versión de cerca de 2.100 millones 
de pesetas, a los que hay que añadir 
los más de cien invertidos pl año 
pasado en obras de conservación en 
la carretera CM-4017.

El tramo de la CM-4106, entre 
la CR-7221 y Horcajo de los Mon
tes, tiene una longitud total de 32,5 
kilómetros.

Respecto al trazado anterior, se 
han construido casi diez kilómetros 
de variante y se ha ensanchado y 
reforzado el firme del resto de la 
carretera, que cuenta con una sec
ción transversal 7/9, con dos carri
les de 3,5 m. y dos arcenes de un 
metro.

La carretera tendrá una veloci
dad específica de cien kilómetros 
por hora, con curvas de 450 m. de 
radio mínimo y pendientes inferio
res al 4,5 por ciento, salvo lá llegada 
a Horcajo de los Montes, donde hay 
que salvar pendientes del 7,5 por 
ciento.

El proyecto incluye la mejora de 
las travesías de Alcoba y Horcajo y

dota a todas las intersecciones de 
carril central de espera para giros a 
la izquierda. Entre las obras singu
lares destaca un puente de tres va
nos sobre el arroyo Portezuelo de 
unos setenta metros de longitud.

Por lo que se refiere al tramo de 
la CM-4106, desde la CM-403 a El 
Robledo, hay que señalar que tiene 
unas características similares a las 
descritas para el tramo anterior: sec
ción 7/9, curvas de 450 m. de radio 
mínimo, etc.

El tramo tiene una longitud total 
de 16 kilómetros y entre las obras 
singulares hay que citar el acondi
cionamiento de la travesía de El 
Robledo y la ampliación del puente 
sobre el río Bullaque a la entrada de 
dicha población.

Por último, el acondicionamien
to y ensanche de la carretera CM- 
403, entre Pueblonuevo del Bullaque 
y la CM -4107, dotará a dicho tramo, 
de 21 kilómetros de longitud, de dos 
carriles de 3,5 metros y arcenes de 
metro y medio de anchura y curvas 
de 450 metros de radio mínimo.

Para mejorar la seguridad de la 
carretera en el tramo que discurre 
entre el embalse de la Torre de 
Abraham y la Sierra de la Higuera se 
ha construido una variante de 4,7 
kilómetros que sustituye al trazado 
anterior.

D adas las d ificu ltades 
orográficas, en esta variante hay al
gunas curvas de radio más reducido, 
200 metros, y pendientes de hasta el 
6,8 por ciento, con las que se mini
miza el impacto medioambiental del 
trazado y disminuye el volumen de 
desmontes y terraplenes.

Entre las obras singulares hay 
que citar la construcción de un muro 
de hormigón y una protección de 
escollera para proteger a la carretera 
de las crecidas del río Bullaque.

EL CENTRO DE ADULTOS DE PIEDRABUENA ha registrado una 
inscripción superior a las 200 personas para el programa de educación de adultos 
puesto en marcha por la Mancomunidad del Guadiana, superando el número de 
matrículas del pasado año.
Este programa incluye cursos de alfabetización, de obtención del graduado 
escolar, del título de Formación Profesional 1 en las ramas de administrativa, 
automoción, electricidad y sanitaria, preparación de acceso a la universidad para 
mayores de 25 años y la obtención del título de jardín de infancia.
Este programa de formación de adultos está subvencionado por los ayuntamientos 
interesados y por la Junta de Comunidades, que aportará unos cinco millones y 
medio de pesetas.
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COMARCAS
PAMPO DE M ONTIEL - Carrizosa (CR) CALATRAVA - Aldea del Rey

Junta y la Diputación colaborarán 
en el encauzamiento del arroyo

C.M.
Una pesadilla que amenaza 

intermitentemente a los 1.722 
habitantes de Carrizosa, espe
cialmente a los vecinos de la 
zona del Arroyo de la Retuerta, 
puede pasar a la historia en po
cos meses. Así lo aseguró el 
consejero de Obras Públicas, 
Isidro Hernández Perlines, a la 
alcaldesa del citado municipio, 
Pilar Haro, quien se entrevistó 
con el titular regional de este 
departamento en Toledo junto 
con el primer teniente de alcal
de, Cruz López, y acompañados 
del diputado de Castill a-La Man
cha y portavoz de Economía y 
Hacienda del Grupo Parlamen
tario Popular, Pedro Peral.

El consejero se mostró re
ceptivo a la urgente demanda de 
la alcaldesa popular y estimó 
que el encauzamiento del arro
yo podría alcanzar una cifra de 
entre 80 y 100 milones de pese
tas.

Pilar Haro cuenta ya con una 
subvención de la Diputación a 
tal fin, y dado que la obra excede 
del casco urbano -dentro de él 
tiene una longitud aproximada

El arroyo de la Retuerta, cuyo encauzamiento costará entre 80 y 100 
millones, dejará de ser una molestia para los habitantes de Carrizosa.

de un kilómetro- será precisa tam
bién la intervención de la Confede
ración Hidrográfica del Guadiana 
(CHG), a cuyo fin la alcaldesa “po
pular” ha iniciado ya las pertinentes 
gestiones.

Hernández Perlines confía en 
que para el mes de marzo-abril, se 
encuentre redactado el proyecto téc
nico para comenzar las obras lo an
tes posible, siendo el primer trámite 
la convocatoria y resolución de un 
concurso de proyectos técnicos, que

quedaría tramitado dentro del 
presente mes.

La alcaldesa de Carrizosa 
recordó que el problema viene 
del año 47, cuando una riada 
inundó parte del municipio, y a 
ésta se suman las abundantes 
lluvias del verano de 1995 que 
cubrieron un amplio tramo de la 
localidad destrozando casas, 
hornos de pan, un supermerca
do y poniendo en riesgo la segu
ridad de los ciudadanos.

Jornadas técnicas sobre 
política local en la sede del 
PP

C.M.
En coordinación con la Geren

cia provincial del Partido Popular, 
dirigida por José Miguel Imedio, el 
presidente local de dicho órgano en 
Aldea del Rey, Claro Barba, organi
zó recientemente una serie de char
las técnico-informativas sobre polí
tica local que llevaron a cabo varios 
dirigentes del PP en la provincia.

La primera de ellas corrió a car
go de Femando Rodrigo, miembro 
de la Junta directiva Local y porta
voz del Grupo Municipal Popular 
en él Ayuntamiento de Ciudad Real, 
quien expuso todo lo relacionado 
con el funcionamiento del Grupo 
Popular en la capital provincial. En 
este sentido, explicó cómo se reali
za la redacción del Orden del Día en 
los Plenos, ruegos y preguntas, mo
ciones, intervenciones de los porta
voces, réplicas, etc. Asimismo, 
Rodrigo resaltó la importancia de la 
existencia de un Reglamento de ré
gimen Interno, así como la conve
niencia de la normalización y regu
lación de las intervenciones en los 
Plenos.

Según los “populares” de Aldea 
del Rey resultó muy interesante el 
capítulo dedicado a los Planes de

Empleo que promueve la Diputa
ción Provincial, el Ministerio de 
Trabajo y la Junta de Comunidades. 
Rodrigo afrimó que el listado por 
antigüedad que remite el INEM, el 
Ayuntamiento de Ciudad Real lo 
somete a un reajuste en el Consejo 
Local de Empleo, ateniéndose a si
tuaciones familiares y prestando 
especial atención a los diferentes 
ingresos por unidad familiar perci-' 
bidos. “Con ello -manifestó- se pre
tende buscar una mayor justicia”.

Por su parte, Ramón Zamora, 
alcalde de Aldea del Rey, para evi
tar suspicacias, expondrá “si es pre
ciso acompañado de responsables 
provinciales del INEM”, cómo fun
ciona el tema de los Planes de Em
pleo. “La voluntad del Gobierno del 
PP -afirmó- es la búsqueda de la 
justicia, no perjudicar a nadie y ha
cer las cosas según la Ley”.

Para los “populares” aldeanos 
estas jomadas han supuesto todo un 
éxito y es intención del Comité Eje
cutivo Local del PP continuar por 
este camino “ya que trasladando a la 
opinión vecinas el trabajo que se 
desarrolla en las instituciones con
tribuimos con una democracia cada 
día mejor”.

CAMPO DE M ONTIEL - Vva. de la Fuente (CR)

Clausurado el curso 
form ativo de la Casa de 
Oficios

CALATRAVA - Calzada de Calatrava (CR)

La U niversidad Popular 
celebra su X A niversario

• 9

C.M.
El proyecto formativo de la Casa 

de Oficios de Villanuevade la Fuente 
fue clausurado los pasados días 
procediéndose a la entrega de diplo
mas a los 21 alumnos que han toma
do parte en los cursos, que comen
zaron hace un año.

En el acto estuvieron presentes 
el alcalde de la localidad, Juan Án
gel Amador Fresneda, acompañado 
de diversos miembros de la Corpo
ración municipal, responsables del 
INEM y el director de la Casa de 
Oficios, Eugenio Valle.

Estos cursos han correspondido 
a los apartados de fontanería y cale

facción, jardinería y medio ambien
te, y albañilería.

Mediante estos cursos, los alum
nos han procedido al arreglo de zo
nas verdes de la población, así como 
la creación de una zona ajardinada 
en el paraje “El río”, prácticas en 
una obra en constmcción de propie
dad municipal y diversos arreglos 
en instalaciones de calefacción y 
riego.

Estos cursos, que han estado 
organizados por el Ayuntamiento 
de Villanueva en colaboración con 
el INEM, han estado dirigidos a 
jóvenes desempleados en busca de 
su primer empleo.

Adjudicadas 
obras por 
valor de 600 
m illones

C.M.
La Comisión de Gobierno de la 

Diputación de Ciudad Real aprobó 
recientemente diversas adjudicacio
nes de obras por importe global de 
seiscientos millones de pesetas.

Hay que destacar las adjudica
ciones relativas a obras de mejoras 
de las siguientes carreteras: CR-P- 
1342, de Herencia a Villarta de San 
Juan, en su 3a. fase; CR-P-6031, de 
Membrilla a la CR-503; CR-P-6421, 
de Villahermosa a Carrizosa; o la 
CR-P-5112 de Pozuelo a Torralba.

Otras adjudicaciones aprobadas 
por la Comisión de Gobierno se 
refieren a la construcción de una 
depuradora de aguas residuales en 
Porzuna; construcción de colector 
norte de saneamiento en Malagón; 
potabilizadora en Arenas de San 
Juan; mejora de la captación y 
cloración en el abastecimiento de El 
Hoyo (Mestanza); proyecto y cons
trucción de planta depuradora de 
agua potable en R etuerta del 
Bullaque; pavimentaciones y acera
dos en Almodóvar del Campo; y 
sellado de los vertederos de Aldea 
del Rey y Torralba de Calatrava.

C.M.
La Universidad Popular de Cal

zada de Calatrava cumple este curso • 
sus diez años de existencia, por lo 
que, además de las habituales mate
rias que imparte, han organizado 
una serie de actos especiales para 
conmemorar la ocasión.

En la reunión de la Junta Recto
ra, se analizó desde la situación eco
nómica, así como los cursos que se 
han venido desarrollando desde su 
existencia.

Las celebraciones conmemora
tivas comenzarán el 31 de octubre, 
con un acto institucional al que es
tán invitadas todas las personas que 
han venido colaborando con su crea
ción y funcionamiento. Tras este 
acto, se inaugurará una exposición 
con la selección de los mejores tra
bajos que se han desarollado duran

te estos diez años.
Los actos continuarán en días 

sucesivos con la actuación del taller 
de teatro de la UP con el reestreno de 
la obra “La gata sobre el teatro de 
zinc” ; teatro infantil, recital del gru
po de cuerdas y el coro, y un recital 
poético.

Desde el 22 de noviembre hasta 
el 8 de diciembre también se realiza
rá una exposición de 100 cuadros 
abstractos, pintados para la ocasión 
por el pintor Ventura Romero Mo
rena.

Por otra parte, y en relación a la 
Universidad Popular, señalar que 
ya se encuentra abierta la matrícula 
para sus diferentes cursos. En la 
misma reunión de la Junta Rectora, 
ésta dio a conocer el presupuesto 
para este año, que asciende a cerca 
de tres millones de pesetas.

EL PLENO DEL AYUNTAMIENTO DE VILLANUEVA DE LOS 
INFANTES aprobó en sesión extraordinaria dos proyectos de urbanización 
en el Polígono Industrial; el primero de ellos correspondiente al área UE-12, 
de propiedad privada, por lo que el propietario de la misma, merced al 
convenio establecido con el ayuntamiento, invertirá alrededor de 16 millones 
de pesetas en el acondicionamiento de la zona.
En la segunda de ellas, ubicada en el área UE-9, A, B y C, el ayuntamiento 
financiará con 5 millones su urbanización debido a que es copropietario de 
6.000 metros cuadrados. Esta cantidad se desglosa en un millón en 1996; dos 
en 1997 y otros dos en 1998 con el fin de acometer obras de redes de 
alcantarillado, abastecimiento de agua potable, energía eléctrica para 
alumbrado público y acometidas de parcelas.

EL ALCALDE DE ALMAGRO, ANTONIO GARCÍA, quien mantuvo 
recientemente una reunión con el consejero de Obras Públicas, Isidro 
Hernández Perlines, planteó a éste la necesidad de acelerar los trámites para 
la construcción de 40 viviendas sociales en el municipio almagreño.
El alcalde recibió con satisfacción el compromiso por parte del consejero de 
que una vez acordado por el Pleno del Ayuntamiento almagreño ceder los 
terrenos al Gobierno regional -terrenos que ya dispone el Ayuntamiento- se 
redactará el correspondiente proyecto técnico. Las obras se iniciarán en 
breve, dada la prioridad que el Gobierno de José Bono concede a la 
construcción de viviendas.
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COMARCAS
SIERRA P E  ALCARAZ - Aleara? íARt

Los grupos de la Diputación 
discrepan sobre el uso del 
vertedero de La Rambla
Mientras el PP estudia la posibilidad de vender los terrenos, el PSOE pide 
la construcción de un centro de investigación medioambiental

KOKA
El equipo de Gobierno de la 

Diputación de Albacete estudia la 
posibilidad de vender los terrenos 
del vertedero de La Rambla, en el 
término municipal de Alcaraz, mien
tras que los grupos de la oposición 
(PSOE e IU), proponen la creación 
de un centro de investigación medio
ambiental.

Según informó el vicepresiden
te de la Diputación, Eduardo Núñez 
Nogales, el objeto de la enajenación 
es dedicar el importe de la venta a 
otras inversiones medioambienta
les para contrarrestar las pérdidas 
ocasionadas a la Corporación pro
vincial por el anterior equipo de 
Gobierno socialista.

La venta, si se acuerda esta fór
mula, se haría mediante subasta pú
blica y sin necesidad de modificar la 
calificación de los terrenos, ya que 
se trata de un bien patrimonial que 
adquirió la Diputación en 1986 al 
precio de 11 millones de pesetas.

El número de hectáreas total de 
La Rambla se eleva a 125 y, en un 
principio, fue adquirida para la cons
trucción de una granja-escuela, aun-

Como ya sucediera en la anterior legislatura, el vertedero de la localidad de 
Alcaraz vuelve a enfrentar a los grupos políticos en la Diputación albaceteña.

que posteriormente se modificó su 
uso para la construcción de un ver
tedero que nunca se terminó por los 
numerosos recursos que se presen
taron contra el mismo.

Por su parte, el partido socialis
ta, que con la anterior Corporación 
defendió la construcción del verte
dero, propone al equipo de Gobier
no del PP la construcción de un

centro de investigación y un centro 
educativo medioambiental con au
las de Naturaleza.

El PSOE ha rectificado su pos
tura en aras a conseguir un consenso 
institucional que permita el acuer
do, no sólo en este asunto, sino en 
otros de transcendencia política, 
como es la constitución del Consor
cio General de Medio Ambiente.

Almansa ÍAB)

A lm ansa cuenta ya con 
Policía de Barrio

Edificio del antiguo ayuntamiento almanseño.

C.M.
El concejal de Tráfico del PSOE 

en el Ayuntamiento de Almansa, 
Salvador Alemany, realizó los pa
sados días una rueda de prensa en la 
que afirmó que “después de seis 
meses de trabajo, visitando incluso 
otras ciudades para comprobar su 
funcionamiento, Almansa cuenta ya 
con Policía de Barrio”.

Por medio de este servicio, el

concejal señaló que se pretendía un 
“acercamiento al ciudadano respon
diendo en todo momento, de forma 
eficaz, a la diversidad de demandas 
de los vecinos de los distintos Ba
rrios de la ciudad”.

Alemany afirmó que en el servi
cio diario “cada uno de los agentes 
se introducirá en la dinámica del 
Barrio, conociendo a los vecinos, 
entablando relación con los comer

ciantes, Asociaciones de Vecinos o 
Comunidades de propietarios” en lo 
que pretende ser ”una relación di
recta al objeto de integrarse en su 
barrio”.

El concejal de Tráfico señaló 
que se anunciarían los días en que 
una pareja de policías estaría en 
cada barrio (dos días en cada uno de 
ellos) y que éstos llevarán una ficha 
policial para anotar indicaciones de 
tráfico, sugerencias, quejas u obser
vaciones realizadas por los ciudada
nos.

El también concejal de Interior 
y Fiestas se refirió a la petición 
realizada desde el Partido Popular 
de creación de una subcomisaría de 
policía, petición desestimada y que 
calificó de “inoperante y que divi
día esfuerzos”.

•El PP realizó esta petición en 
base a que consideran que “la segu
ridad constituye para el ciudadano 
un factor esencial de calidad de 
vida”, al mismo tiempo que señalan 
que la Policía municipal para efec
tuar con eficacia su labor y favore
cer un mayor acercamiento de este 
cuerpo a los problemas y necesida
des diarias de los ciudadanos “se 
haría necesaria la implantación en el 
centro  de la ciudad de una 
subcomisaría de policía que debería 
ubicarse en la planta baja del anti
guo Ayuntamiento”.

PRESENTADOS POR COMUNIDADES DE 
REGANTES VALENCIANAS

Desestimados dos recursos 
contra el regadío de las 
zonas de Manchuela-Centro 
y Canal de Albacete

C.M.
El Tribunal Supremo ha des

estimado dos recursos conten- 
cioso-administrativos interpues
tos por las comunidades de re
gantes valencianas de Sueca y 
de Acequia de Mislata contra la 
declaración de zonas regables 
de interés general de la nación 
para Manchuela-Centro y Canal 
de Albacete.

Hasta el momento, no se ha 
emitido ningún dictamen sobre 
dicha declaración ya que estas 
nuevas sentencias se suman a 
tres anteriores del mismo Tribu
nal que también reconocen la 
legalidad del Real Decreto 950/ 
89 de 28 de julio, donde se esta
blece este interés general de la 
nación.

Estos precedentes de juris
prudencia permiten ser optimis
tas sobre la resolución de los 
nueve recursos todavía pendien
tes que están presentados por 
distintas entidades y comunida
des de regantes de la Comuni
dad Valenciana.

La declaración de interés

general de la nación para M an
chuela-Centro y Canal de Alba
cete suponía el primer paso para 
la transformación de un períme
tro de 68.000 hectáreas en las 
provincias de Albacete y Cuen
ca, de las cuales 46.000 serían 
regables.

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente considera 
estas sentencias como un nuevo 
avance para desbloquear un pro
ceso de transformación que está 
pendiente desde 1989.

En su momento, la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha solicitó la acumulación 
de todos los recursos interpues
tos contra dicho Real Decreto 
para agilizar la resolución del 
conflicto, pero su petición fue 
denegada.

El regadío de estas áreas cas- 
tellano-manchegas está respal
dado por el Ministerio de Agri
cultura, Pesca y Alimentación, 
al recogerlas como prioritarias 
en el Plan Nacional de Regadíos 
para su transformación antes del 
año 2005.

El PP celebrará en  
A lm ansa su VII C ongreso  
Provincial

P.M.
Fermín Cerdán, presidente Lo

cal del Partido Popular, señaló re
cientemente en una rueda de prensa 
que la ciudad almanseña resultó ele
gida para la celebración del VII 
Congreso del PP de Albacete, que 
tendrá lugar el próximo 16 de no
viembre, elección que “agradeció” 
a la comarca de Almansa y a toda la 
provincia.

En relación a este Congreso, 
Cerdán señaló que habría  21 
compromisarios almanseños, 19 de 
Almansa y dos compromisarios na
tos, añadiendo que el total de 
compromisarios de fuera de la po
blación se elevaría a 725 además de 
100 miembros natos.

El presidente de los “populares” 
almanseños también adelantó que 
se debatirían dos ponencias. Una 
sobre “Política Municipal”, a cargo 
de Juan Garrido, alcalde de Albace
te y otras sobre organización, que 
tendrá como ponente al diputado 
nacional José Alarcón.

Cerdán señaló que el Congreso

Fermín Cerdán, presidente local del 
Partido Popular.

se.había celebrado con anterioridad 
cinco veces en Albacete y una en La 
Roda, por lo que “será un honor 
celebrarlo en Almansa”.

Cerdán, igualmente, descartó 
que se presentase como candidato a 
presidente Provincial.
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municipales como cabeza de lista

P°r  El máximo edil de este munici- 
pió nos señala que en el apartado de

En el apartado cultural, el alcal- lud de Alcadozo.
Las instalaciones de

portivas se centran en el 
Polideportivo Cubierto, 
que se ha ejecutad*) en esté- 
año, “con esta obra, este 
tipo de infraestructura que-

sido donde se han venido haciendo

procedido a la inauguración de la 
Casa de Cultura. Ésta posee igual
mente una biblioteca, ya que hasta

ido subsanando desde 1979, gracias 
a los Planes Provinciales de laDipu-

E1 alcalde afirma que la econo
mía del municipio gira en torno a la 
agricultura, sobre todo en base al 
cereal y a los cultivos de regadío. 
Asimismo, señala que existe una 
pequeña industria, fundamental
mente autónoma.

José María Sánchez tiene, al 
igual que sucede con otros alcaldes 
de la zona, muchas esperanzas de
positadas en el Plan Leader de la 
zona como un “motor de desarrollo 
económico del municipio” . Por 
medio del mismo se pretende apo
yar las iniciativas empresariales de 
los jóvenes que puedan redundar en 
el desarrollo de la localidad, muy 
castigada en los últimos anos por la

Entre los principales provee 
tos a ejecutar durante esta legísimos locales habitados para tal uso.

José María Sánchez también 
afirma que los centros sociales de 
las pedanías también se utilizan 
como Centro Cultural y es en esta

realizando
truceión de la variante de la ca
rretera, ya que un alto número 
de vehículos se ven obligados a 
atravesar el centro del munici
pio, lo que hace que se produz
can situaciones de caos circula
torio en el centro de la pobla
ción.

Otros proyectos so basan en 
la reconstrucción de unos histó
ricos molinos de viento que exis
ten en una zona cercana a la 
población, la rehabilitación de 
una 2ona destinada al ocio y 
recreo y completar las infraes
tructuras existentes.

POZOHONDO las zonas 9ue se han podido quedar
más anticuadas”.

J°sé María Sánchez destaca el 
I l I w ÍtI U ü  apartado social de la localidad, ya

T?CDl?D A \T 7  A 0 Ü M  que el municipio se distribuye en
ü í i j l  E K A ÍN  ¿ A ü  E n  ci neo núcleos de población, el pro-

_ _  pío Pozohondo y cuatro pedanías,EL PLAN LEADER** afirmando que exceptuando una de
ellas, algo que quedará subsanado 

José María Sánchez es el en breve, las demás tienen Centro 
alcaide de Pozohondo desde Social. “A dem ás, afirm a, en 
1991, cuando se presentó por Pozohondo también existe una vi-
primera vez a las elecciones viendatuteladaparalaterceraedad”.

■

das para las diferentes pedanías, 
como charlas, conferencias o expo
siciones.

sanitario, Pozohondo posee un Con
sultorio Local, al igual que el resto 
de pedanías, y la pedanía de 
Campillo de la Virgen cuenta con 
un consultorio, habilitado en los lo
cales del centro social. Estos muni
cipios dependen del Centro de Sa
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POZOHONDO - MASEGOSO - ALCADOZO 

PEÑAS DE SAN PEDRO

“NUESTRO 
MAYOR 

PROBLEMA ES 
EL AGUA”

Masegoso es una localidad 
de 200habitantes gobernada por 
el Partido Popular tras las elec
ciones municipales de 1995.

Laurentino Galdón, su al
calde, nos afirma que la pobla
ción se encuentra en “muy mal 
estado” en io que se refiere a 
infraestructuras urbanas. El al
calde añade que pese a que el 
agua corriente llega a todas las 
casas, lo hace en malas condi
ciones. Esta situación afirma que 
“mejora algo” en las tres aldeas 
que dependen de Masegoso, 
“aunque no mucho” . Los princi
pales inconvenientes con que se 
encuentra la Corporación a la 
hora de realizar obras 
de infraestructura es 
que al ser un ayunta-

“por lo que dependemos casi 
exclusivamente de las subven
ciones”.

Laurentino Galdón centra en 
el tema del agua los mayores 
problem as ex isten tes en 
Masegoso. En la población, has
ta hace pocos años han existido 
serios problemas de suministro, 
aunque en el pasado verano ésto 
no ocurrió debido a una subven
ción de la Consejería de Obras 
Públicas por medio de la que se 
habilitó una fuente para tal fin.

Asimismo, afirma que en 
Peñarrubia, una de las aldeas, se 
ha llevado a cabo un pozo para 
arreglar el problema de sumi
nistro y que en otra pedanía se 
ha mejorado con diversas obras 
la conducción de agua.

Uno de los principales pro
blemas de Masegoso está en la 
red de distribución de aguas, y el 
alcalde afirma que hay que ac
tuar para cambiar la misma.

También señala que en el 
apartado de iluminación públi
ca también es necesario actuar, 
aunque Laurentino Galdón vuel - 
ve a señalar que los principales 
problemas que hay que solucio
nar en Masegoso es el que se 
refiere al agua.

Las obras se ejecutan por 
medio de los Planes de Empleo, 
que posibilitan que un pequeño 
número de parados de la pobla
ción se ocupen del arreglo de las 
calles por medio de contratos de 
trabajo que rondan los dos me-

ticamente no posee ca-

cualquier tipo de obra,

r$¡

los dos últimos gobernados por el 
PSOE.

San Pedro y Pozohondo se 
encuentran en plena carretera de 
Hellín - Muñera, recién reform a
da, permitiendo una salida alter
nativa hacía M urcia desde la Sie
rra de A lcaraz y el Campo de 
Montiel. Peñas de san Pedro, muy 
cercano a otro pequeño m unici
pio denominado San Pedro, mues
tra al viajero su grandeza desde 
una gran distancia debido al cas
tillo construido en su parte más 
alta, quedando el pueblo disem i
nado en su ladera.

Pozohondo, el más cercano a 
Hellín y Albacete, pese a la refor
m a de la carretera comentada, 
suspira por la construcción de 
una variante que evite el tráfico 
de vehículos pesados con direc
ción a Albacete.

Alcadozo, a m itad de camino 
entre Albacete y la Sierra del 
Segura, dirección al balcón de 
Ayna, seguro que gracias a la 
capacidad de gestión de su alcal
de, Juan M artínez Díaz, consi
guió en su día covertirse en cen
tro de salud com arcal con lo que 
ha conseguido que esta pequeña 
población sea visitado centro co
mercial.

Por su parte M asegoso duer
me en lo alto de la Sierra de 
A lcaraz, convirtiéndose en un 
maravilloso pueblo de m ontaña

En las fotografías, y de arriba a abajo, vista de Peñas de San Pedro, y la 
Plaza de España, de la localidad de Pozohondo.

En este segundo capítulo de la 
Com arca de Albacete nos centra
mos en los m unicipios de Peñas

de S an  P ed ro , M a seg o so , 
Pozohondo y Alcadozo. Los dos 
prim eros con mayorías del PP y

COMARCA DE 
ALBACETE (II)
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■i ■pista polídeportiva.
Peñas de San Pedro posee 

un Consultorio Local de Salud 
que depende del Centro de

ANTONIO SERRANO 
AGtlILAR, ALCALDE DE 
PEÑAS DE SAN PEDRO

“HAY QUE 
ACTUAREN 

ALCANTARILLADO 
Y ALUMBRADO”
Con 1.300habitantes, Peñas 

de San Pedro es otro municipio 
de esta comarca, del que depen
den un total de nueve pedanías, 
y cuyo gobierno municipal lo 
ostenta e l“popular” Antonio Se
rrano Aguilar.

Este alcalde nos señala que 
la localidad necesita “bastantes 
actuaciones, sobre todo en lo 
que se refiere a reparaciones” en 
cuanto a infraestructuras urba
nas, ya que “el alumbrado está 
en ma estado y en el tema del 
alcantarillado existen bastantes 
problemas con el agua debido a 
las continuas averías que hay en 
las tuberías, con dema
siadas filtraciones”.

Otras carencias de
mandadas por el alcal
de se basan en el 
inexistencia de una 
Casa de Cultura, así 
como el arreglo de la

Alcadozo.
Antonio Serrano también 

afirma que con la inauguración 
del Centro social se han visto 
cubiertas muchas de las caren
cias de las asociaciones, y que 
en tomo a esta obra se centran 
las actividades que se desarro
llan en este campo.

En<
llevar a 'T r.? T ______ ______
que lo principal es reparar y con
servar los servicios existentes, y 
a partir de ahí se intentarían rea- 
lizar nuevas obras. Algo en lo 
que se quiere actuar es en las 
entradas a la población, “que 
hay que adecentar, al igual que 
ocurre en la plaza”.

El alcalde añade que tam
bién hay que actuar en el cemen
terio y “sobre todo en el tema del 
alumbrado y el alcantarillado”.

En cuanto a la economía de 
Peñas, su alcalde señala que pese 
a ser un pueblo principalmente 
agrícola, existe un pequeño teji
do industrial que se basa en fá
bricas de embutidos, con seis 
cooperativas que dan trabajo a 
alrededor de unas sesenta perso
nas.

Pese a la localidad es emi
nentemente agrícola, Antonio 
Serrano afirma que cada vez es
menor el número de personas 
que se dedica a este sector.

que la blancura de las nevadas lo 
cubre en los inviernos hasta que 
la prim avera abre el paso a los 
veraneantes cuando el calor se 
apodera de la llanura.

Peñas de San Pedro se halla a 
32 kilóm etros de Albacete. El 
pueblo, situado en las faldas de 
una gran peña de 100 m etros de 
altura, perteneció al Concejo de 
Alcaraz y tam bién al m arquesado 
de Villena.

En lo alto del cerro estuvo en 
un principio la población, que 
después pasó a asentarse en el 
llano. Aún quedan en el cerro las 
ruinas del antiguo castillo, dem o
lido en el siglo XIX.

En su núcleo urban se distin
gue especialm ente el edificio del 
A yuntam iento (siglo XVII), en la 
plaza M ayor. Tam bién destaca la 
iglesia de N uestra Señora de la 
Esperanza (siglo XVIII), cons
trucción barroca de planta de cruz 
latina, capillas com unicadas en
tre sí, cúpula en el crucero y ca
marín de la Virgen, obra del dis
cípulo de Salzillo, Roque López.

A 15 kilóm etros de Peñas, en 
plena sierra del Sahúco, se en
cuentra la aldea del mismo nom 
bre, con el santuario del Cristo 
del Sahúco (siglo XVIII), que 
cada lunes de Pentecostés cele
bra la ida de su fam osa rom ería y 
cada 28 de agosto, el regreso. Los 
jóvenes de Peñas, ataviados 
pantalón blanco, cam isa del m is
mo color, faja a la cintura y, la 
m ayoría, pañuelo en frente para 
recoger el sudor (en otros tiem 
pos se llamó rom ería de los cal
zoncillos, por los calzones b lan
cos que llevaban), corren a coger 
el Cristo y se lo traen a su pueblo, 
conm em orando así una antigua 
disputa con los habitantes del cer
cano pueblo de Pozuelo, según la 
cual los m ozos de Peñas se lleva
ron el Cristo a la carrera.

En las fotografías, y  de arriba a abajo, Plaza Carretas de Pozohondo, centro 
neurálgico de la localidad que es atravesada por un gran número de 
vehículos. Enmedio, piscifactoría del río Arguillo en Masegoso y  sobre estas 
líneas, Centro de Salud de Alcadozo.

as culturales, habitantes de esta loca- 
a es el centro lidad. Asimismo se pres
tía n  las mis- tan servicios de asisten- ~ 
temente fina- cia a domicilio, 
a las asocia- En cuanto a la eco- H 
es colectivos nomía de Alcadozo. el 
; Casa, o la alcalde afirma que ésta 11:
, que hay en se basa en “la agricultu

ra y la gandería” , y que los prmcipa- 
/o, Juan Mar- les proyectos hasta el final de la 
avales se des- legislatura se basan en “completar 
; para seguir las in fraes truc tu ras tan to  de 

Alcadozo como de sus pedanías”, 
así como la realización de un Polí
gono Ganadero que pueda servir de 
incentivo económico a los habitan
tes de la población.

También destaca que la locali
dad está incluida en el Plan Leader 
de la Sierra de Alcaraz y el Campo 
de Montiel, por lo que a través del 
mismo espera que la economía de 
Alcadozo se reactive. Un hecho que 
invita al optimismo es que la pobla
ción viene manteniendo el nivel de

el alcalde de Alcadozo, municipio

ciones
como

habitantes desde mediados de la 
década de los 80, aunque el al
calde también señala que en la 
localidad existe un alto número 
de pensionistas.

El alcalde de esta población 
nos señala que el tema del agua 
fue solucionado hace algunos 
años, pero que hasta entonces la 
localidad pasó por verdaderos 
problemas, yaque hubo un tiem
po en que el suministro se limi
taba a media hora de agua ai día 
en días altemos. Juan Martínez 
afirma que “tras un sondeo, que
daron solucionados los proble
mas de suministro” .

JUAN MARTÍNEZ DÍAZ, 
ALCALDE DE ALCADOZO ‘en un buen nivel” en cuanto a infra-

sanitario, el Centro de Salud exis
tente en la localidad es cabecera de 
comarca, y de él dependen pobla
ciones como Pozohondo, Peñas de 
San Pedro y Ayna.

El Club de Jubilados es el edifi
cio aglutinador de los servicios so
ciales que se prestan en Alcadozo, 
en dónde además hay una asistente 
social y se desarrollan actividades 
de información de consumo para los

añade que hasta hace poco se han 
llevado a cabo unos últimos reto
ques para reformar las zonas más 
deterioradas. Igualmente señala que 
de las seis pedanías con las que 
cuenta Alcadozo, en dos de ellas 
también se han efectuado diveras 
actuaciones para cubrir las necesi
dades de las mismas.

El alcaide afirma, en lo que se

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #366, 25/10/1996.



Página - 26 Cuadernos Manchegos - Viernes 25 de Octubre de 1996

AGRICULTURA
MARIANO MARA VER TRASLADÓ A LA MINISTRA DE AGRICULTURA LA 
PREOCUPACIÓN EXISTENTE ANTE EL ENFOQUE EUROPEO DE LA PRÓXIMA 
REFORMA DE LA OCM DEL ACEITE DE OLIVA

Oposición española a la reforma 
de la OCM del aceite de oliva 
propuesta por la UE

C.M.
En una reunión nacional que se 

ha mantenido en Jaén para tratar 
sobre la reforma de la OCM del 
aceite de oliva, que está estudiando 
la Unión Europea, los responsables 
de Agricultura de las comunidades 
de Castilla-La Mancha, Andalucía, 
Extremadura y Cataluña han coinci
dido en que la modificación plan
teada repercutiría negativamente en 
el futuro del olivar español.

En el borrador de la OCM del 
aceite de oliva se plantea cambiar 
las primas que reciben actualmente 
los agricultores por kilogramo de 
oliva producido, sustituyéndolas por 
unas ayudas por árboles explotados, 
con la intención de evitar fraudes.

Según el director general de Pro
ducción Agraria, José Antonio Cas
tellanos, quien estuvo presente en la 
reunión nacional, “aunque esta va
riación supondría én el presente más 
dinero para los agricultores, én el 
futuro ocasionaría un menor cuida
do del olivar, un detrimento de la 
mano de obra que genera el sector, 
una disminución de la producción y, 
en definitiva, pondría en peligro la 
continuidad del olivar”.

La postura de Castilla-La Man
cha, sobre la que el resto de las 
comunidades estaban de acuerdo, 
es que la OCM del aceite de oliva 
“es buena tal y como está, y así debe 
mantenerse, aunque se podrían eli
minar algunas deficiencias”, pun
tualizó Castellanos.

De esta forma, los responsables 
de las cuatro comunidades autóno
mas presentes en la jornada nacio
nal, por ser las que tienen práctica
mente la totalidad de la producción

olivar en España, han propuesto al
gunas mejoras a la actual OCM, 
como mantener o en todo caso au
mentar la cantidad máxima garanti
zada de producción para toda Euro
pa, establecida en 1.350.000 tonela
das, pudiéndose subir hasta 
1.550.000 toneladas.

Esta propuesta se basa en que la 
producción está aumentando sensi
blemente, mientras al mismo tiem
po crece el consumo.

Castellanos puntualizó que “no 
nos explicamos que la UE insista en 
hacer reformas en un sector que no 
tiene problemas de excedentes y 
donde se mantiene un equilibrio 
entre lo que se produce y lo que se 
consume”.

De igual forma, se ha propuesto 
para evitar problemas que se man

tengan las ayudas a la producción 
real, para grandes y pequeños agri
cultores, y no sobre estimaciones 
aproximadas, como se hace ahora 
en algunos casos.

Asimismo, se ha defendido que 
continúe la intervención de la UE 
para equilibrar el mercado cuando 
sea necesario y aumentar las ayudas 
al consumo para facilitar que el aceite 
sea cada vez de mayor calidad.

Tras la comunidad autónoma de 
Andalucía, Castilla-La Mancha es 
la segunda región productora de 
aceite de oliva de España, con una 
producción de 42.00Q toneladas en 
una cosecha normal, aunque para 
una gran mayoría de expertos esta 
comunidad es la que mayor calidad 
alcanza en sus aceites de oliva vir
gen.

El plan de recuperación del viñedo, 
reivindicación prioritaria de la región

El consejero de Agricultura y Medio Ambiente, Mariano Maraver, 
participó en la Conferencia Sectorial de Agricultura que se celebró en el 
palacio de San Esteban de Murcia.

A esta reunión asistieron todos los consejeros de Agricultura de las 
comunidades autónomas, y el consejero castellano-manchego planteó a la 
ministra de este área, Loyola de Palacio, diferentes asuntos de máximo 
interés para el campo de Castilla-La Mancha.

Estas cuestiones giraron sobre la preocupación existente ante el enfo
que de la próxima reforma de la OCM del aceite de oliva, y la necesidad de 
que la nueva regionalización de superficies de secano y regadíos de cultivos 
herbáceos se realice siguiendo los criterios de la política agraria de esta 
Consejería.

Asimismo, el consejero abordó con la ministra el plan de recuperación 
del viñedo, reivindicación prioritaria para esta región, ya que en tanto no 
esté resuelta su financiación por parte de la UE, no se puede tomar ninguna 
decisión en relación con el arranque de cepas o nuevas plantaciones.

N oticiario A grícola-
CONTINUA EL PROCESO ELECTORAL EN LOS CON

SEJOS REGULADORES DE LAS DENOMINACIONES DE 
ORIGEN. Con la publicación en el Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha de las órdenes por las que se nombran a los miembros de la 
Junta Electoral Central y de las Juntas de las Denominaciones de 
Origen “La Mancha”, “Valdepeñas” y “Queso Manchego” , conti
núa el proceso electoral de los Consejos Reguladores de las Deno
minaciones de Origen, que se puso en marcha el pasado mes de 
agosto.

Las votaciones para los órganos rectores del proceso electoral de 
“Méntrida”, “Almansa” y “Miel de La Alcarria” se realizarán a final 
de año, mientras que las de “Berenjena de Almagro” y “Cordero 
Manchego” tendrán lugar a principios del 97, al ser D.O. nuevas que 
se encuentran en procesos de registro de sus miembros.

El proceso electoral en los Consejos Reguladores de las Deno
minaciones de Origen se puso en marcha el pasado 14 de agosto a 
través de una Orden de la Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente.

Con las dos órdenes publicadas se constituyen los órganos 
rectores de los comicios. En las Juntas Electorales están representa
dos la Administración regional; los Consejos Reguladores y el 
sector -productores y las empresas transformadoras y comercializa- 
doras- a través de la Confederación Regional de Empresarios de 
Castilla-La Mancha, Unión de Cooperativas (UCAMAN) y las 
organizaciones profesionales agrarias.

ASAJA PIDE A LA JUNTA LA BÚSQUEDA DE SOLU
CIONES LEGALES PARA EVITAR PÉRDIDAS ECONÓMI
CAS POR EL SACRIFICIO DE ANIMALES ANTE EL BRO
TE DE BRUCELOSIS. La Asociación Agraria-Jóvenes Agriculto
res (ASAJA) de Castilla-La Mancha ha pedido a la Junta de Comu
nidades la búsqueda de soluciones legales para evitar perjuicios 
económicos a los ganaderos por el sacrificio de los animales con el 
fin de erradicar los brotes de brucelosis que están apareciendo en 
ganaderías que se han ajustado a la normativa vigente.

ASAJA remitió una carta al consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, Mariano Maraver, solicitándole la toma de soluciones 
urgentes y necesarias para erradicar los brotes de brucelosis detec
tados en algunos núcleos y que necesitan de medidas especiales a las 
ya contempladas.

ASAJA ha reiterado sus reivindicaciones centrándose en que se 
asegure el suministro de vacuna, cumpliendo unas condiciones 
mínimas de garantía contra esta enfermedad que ataca al ganado 
ovino y caprino; que se realice un seguimiento exhaustivo de la 
vacuna en el campo, después de su aplicación, y se estudie nueva
mente la problemática de los propietarios de este tipo de explotacio
nes ganaderas.

La creación de un Centro de Recogida, Transformación y 
Destrucción de los animales afectados a nivel regional, con el fin de 
evitar su sacrificio en la fosa y conseguir una compensación econó
mica para el ganadero, así como la puesta en marcha de campañas 
informativas, controles en las explotaciones con índices altos de 
positividad y no limitarse únicamente al diagnóstico-sacrificio de 
positivos, son el resto de peticiones realizadas por la organización 
agraria.

LA COMISIÓN EUROPEA DESTACA LA DEFENSA QUE 
HACE EL EJECUTIVO REGIONAL DEL PLAN DE RECU
PERACIÓN DEL VIÑEDO. El consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, Mariano Maraver, destacó en Alcázar de San Juan que el 
interés que la Comisión Europea manifiesta por el Plan de Recupe
ración del Viñedo se debe a la insistencia del Ejecutivo regional por 
demostrar la necesidad de su aprobación.

Así, según consta en el informe de la reunión de ministros de 
Agricultura de los países miembros de la Unión Europea, “la 
Comisión reconoce que dispone de información completa sobre el 
problema de los viñedos destruidos por la sequía en Castilla-La 
Mancha del que se habló en julio y sobre el que el Gobierno de la 
región había informado exhaustivamente”.

Maraver recordó que el Plan de Recuperación del Viñedo 
supondrá una inversión de cincuenta mil millones de pesetas para 
replantar las más de cien mil hectáreas de viñedo afectadas por la 
sequía en la región y que son irrecuperables.

El consejero señaló que no se trata de aumentar la producción, 
por lo que las vides que se plantarán primarán la calidad y no la 
cantidad.

En este sentido, Maraver apuntó que el Plan podría incluso 
recibir subvenciones con criterio ecológico, para impedir la 
deforestación de aquellas tierras no cultivadas y evitar la pérdida de 
capa vegetal.
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ECONOMÍA
CONJUNTAMENTE ENTRE LA JUNTA DE COMUNIDADES Y LAS CÁMARAS 
DE COMERCIO

En 1997 se desarrollarán más de 
50 actuaciones para promocionar 
el comercio exterior

M atriculados casi 16.000  
vehículos en el prim er  
sem estre del año

C.M.
LaConsejería de Industria y Tra

bajo de la Junta de Comunidades y 
las cámaras de comercio de la co
munidad autónoma desarrollarán el 
próximo año más de medio centenar 
de actuaciones de promoción en el 
exterior que persiguen la intema- 
cionalización de la empresa caste- 
llano-manchega y la apertura de 
mercados en el extranjero.

En los pasados días, se reunió en 
Toledo el grupo de trabajo encarga
do de analizar los distintos Planes 
Camerales de Promoción de las Ex
portaciones en Castilla-La Mancha 
para 1997 y de coordinar dichas 
actuaciones con la política de pro
moción de la Administración cen
tral -a través del ICEX- y del Go
bierno regional.

En dicha reunión participaron el 
director general de Turismo, Co
mercio y Artesanía, Juan Berenguel, 
quien preside el grupo de trabajo, 
además de los responsables de las 
cinco cámaras de comercio de la

KOKA
El precio medio de la vivienda 

nueva en Castilla-La Mancha se si
túa por encima de las 107.000 pese
tas por metro cuadrado, según un 
informe de la sociedad de Tasacio
nes Inmobiliarias (TINSA).

Esta cifra coloca a la región en el 
décimo «lugar de las comunidades 
autónomas respecto al precio de las 
viviendas nuevas, por detrás de 
Asturias, Madrid, Cataluña, La Rio-

región, del Consejo Superior de 
Cámaras, de la Secretaría de Estado 
de Comercio y del ICEX.

A falta de alguna variación de 
última hora, la Junta de Comunida
des y las cinco cámaras de comercio 
de la región tienen previsto realizar 
53 actuaciones, entre las que se in
cluyen la asistencia y participación 
en ferias, así como misiones comer
ciales de empresarios castellano- 
manchegos al extranjero y, a la in
versa, de empresarios extranjeros 
hacia la región.

Todas estas misiones comercia
les se dirigirán hacia países euro
peos, de Oriente Próximo, del Norte 
de África, del continente americano 
y otros lugares como Tai wán, Hong- 
Kong o la República Checa.

El objetivo que se persigue es 
que el mayor número de empresa
rios de la región se pueda beneficiar 
de este tipo de actuaciones y las 
participantes podrán contar para el lo 
con ayudas y subvenciones de la 
Administración regional.

ja, Aragón, Baleares, Cantabria,. 
Castilla y León y Galicia.

En cuento a las viviendas usa
das, Castilla-La Mancha figura, con 
76.601 pesetas por metro cuadrado, 
en los últimos lugares de la tabla y 
sólo supera a las regiones de Extre
madura y Murcia.

En el conjunto del Estado, el 
precio medio de la vivienda nueva 
al finalizar agosto es de 121.284 
pesetas el metro cuadrado, cifra que

Las actuaciones de comercio ex
terior que desarrollan las cinco cá
maras de la región cuentan con una 
financiación del 50 por ciento de la 
Junta de Comunidades, a través de 
la Consejería de Industria y Trabajo 
que tiene previsto gastar en el próxi
mo año 160 millones de pesetas en 
dichas actividades de promoción 
exterior.

Como orientación de este tipo 
de actuaciones, en lo que resta de 
año se realizará una misión comer
cial multisectorial de 13 empresas 
de la región a Sudáfrica, concreta
mente en la segunda quincena de 
octubre.

Asimismo, la Consejería de In
dustria y las cámaras de comercio 
han organizado la presencia de 18 
empresas castellano-manchegas, 
pertenecientes a los sectores del cal
zado, confección y artículos de de
coración para el hogar, en la Feria 
Motexha en Dubai (Emiratos Ára
bes Unidos) que se celebra del 23 al 
26 de octubre.

llega hasta las 142.934 pesetas si 
sólo se tienen en cuenta las capitales 
de provincia.

El precio medio de la vivienda 
usada es de 97.694 pesetas, aunque 
en las capitales asciende a 116.852.

Dicho estudio no incluye datos 
del País Vasco y las cifras de coste 
del metro cuadrado que ofrece se 
corresponden con la media entre el 
precio de las viviendas en las capita
les y el del resto de la provincia.

KOKA
Cerca de 16.000 vehículos se 

han matriculado en Castilla-La Man
cha durante el primer semestre de 
1996, cifra muy similar a la registra
da en el mismo periodo del año 
pasado, según informaron fuentes 
de la Dirección General de Tráfico 
(DGT).

Según se desprende de estos 
datos, la matriculación de vehículos 
en la región en 1995 ascendió a 
29.890, cifra inferior en un 16,85 
por ciento a la de 1994, por lo que 
existe una tendencia a la baja que se 
inició a finales de los años 80, lle
gando a superarse las 50.000 matri- 
culaciones en 1989.

Diversos concesionarios de la 
región confirmaron este descenso 
en la venta de vehículos en los últi
mos años, y apuntaron la crisis eco
nómica por la que atraviesa el país 
como causa principal del mismo, ya 
que el aumento del poder adquisiti
vo de los ciudadanos no se adecúa a 
la subida de los precios de los co
ches.

De las casi 16.000 matriculacio- 
nes registradas hasta el 30 de junio 
de este año, más de 11.000 pertene
cen a turismos, mientras que los 
camiones y furgonetas superaron las

KOKA
Castilla-La Mancha atrajo en los 

seis primeros meses de 1996 cerca 
de 13.000 millones de pesetas de 
inversión extranjera, lo que supone 
el 1,5 por ciento de los 875.571 
millones que en ese periodo se in
virtieron desde el exterior en toda 
España.

Según los datos facilitados por 
la Secretaría de Estado de Comer
cio, nuestra región se sitúa en el 
octavo lugar y supera en volumen 
de inversión extranjera a comunida- 
des com o A ragón, B aleares, 
Cantabria, Castilla y León, Extre
madura, Galicia, Murcia, Navarra y 
La Rioja.

En cuanto a la inversión españo
la en el extranjero, nuestra comuni
dad lo hizo por valor de casi 3.000 
millones de pesetas en los primeros 
seis meses del año, lo que representa 
un 0,4 por ciento del total nacional, 
que fue de 793.380 millones de pe
setas.

En lo que se refiere a todo el 
territorio nacional, Madrid y Cata
luña sumaron durante el primer se
mestre del año el 70 por ciento de las 
inversiones extranjeras en España,

4.000.
Asimismo, se matricularon unas 

250 motocicletas, alrededor de 270 
tractores industriales y 37 autobu
ses.

Por provincias, Toledo ha sido 
la que más matriculaciones ha regis
trado durante este periodo, con 
5.157, seguida de Ciudad Real, con 
4.050 y Albacete, con 3.280, mien
tras que Cuenca y Guadalajara han 
superado las 1.500 cada una.

La marca de turismos más ven
dida en Castilla-La Mancha durante 
el 95 fue “Renault”, con 3.449 vehí
culos matriculados, mientras que se 
vendieron 2.973 coches de la firma 
“Ford”, 2.210 de “Opel”, 1.940 de 
“Seat”, 1.894 de “Peugeot” y 1.838 
de “Citroen”.

En lo referente a camiones y 
furgonetas, la firma que más vehí
culos matriculó el año pasado fue 
“Ford”, con 1.288, seguida de 
“Renault”, con 1.281, “Citroen”, con 
1.203 y “Nissan”, con 1.008.

Según datos facilitados por la 
DGT. el parque de vehículos de la 
región superaba los 723.000 a fina
les de 1995 (lo que supone un 3,84 
por ciento del total nacional), ocu
pando esta comunidad autónoma el 
noveno lugar de España.

con una cifra conjunta de más de 
600.000 millones de pesetas.

Las inversiones extranjeras di
rectas en España sumaron en los 
primeros seis meses del año 875.571 
millones de pesetas, cifra que repre
senta un crecimiento del 2,8 por 
ciento en relación a los 851.550 
millones contabilizados entre enero 
y junio de 1995.

Según estos datos, Madrid fue la 
comunidad autónoma que mayor 
capital exterior atrajo, 398.029 mi
llones de pesetas, el 45,5 por ciento 
del total, mientras que Cataluña re
cibió 210.485 millones, el 24 por 
ciento.

En el extremo opuesto se situa
ron Ceuta y Melilla, que no recibie
ron ni una sola peseta del exterior, y 
Cantabria, Murcia, Extremadura y 
La Rioja, que en ningún caso llega
ron a los 2.000 millones de pesetas.

También fue Madrid la comuni
dad autónoma que más invirtió en el 
mismo período fuera de nuestras 
fronteras, con 441.812 millones de 
pesetas, que suponen el 55,7 por 
ciento de los 793.380 millones del 
conjunto del Estado por este con
cepto.

El precio medio de la vivienda nueva en la región se 
sitúa en 107.000 pesetas el metro cuadrado

La región atrajo unos 13.000 
millones de inversión extranjera 
en la primera mitad del año
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Nuevo concurso para apoyar a 
mujeres y jóvenes emprendedores

C.M.
La Consejería de Industria y 

Trabajo de la Junta de Comunida
des, en coordinación con las direc
ciones generales de la Mujer y de la 
Juventud, va a poner en marcha una 
nueva modalidad de concurso con 
el objetivo de apoyar a los nuevos 
emprendedores, en concreto a aque
llos que encuentran mayores difi
cultades para desarrollar un proyec
to empresarial como son los jóvenes 
menores de 30 años y las mujeres.

Esta iniciativa de la Consejería, 
denominada “Concurso de Ayudas 
de Iniciativas de Emprendedores”, 
aprovecha la experiencia acumula
da durante las cuatro ediciones cele
bradas del “Concurso de Proyectos 
Empresariales para Jóvenes”, que 
se ha venido organizando hasta el 
pasado año por la Consejería en 
colaboración con el Consejo Regio
nal de la Juventud y que ahora es 
sustituido.

La principal novedad del nuevo 
concurso es que los jóvenes y las 
mujeres que quieran participar con 
sus proyectos empresariales debe
rán hacerlo q través de una entidad 
colaboradora. El punto de arranque 
a esta nueva iniciativa se dio con la 
publicación en el Diario Oficial de

Castilla-La Mancha de la Orden para 
seleccionar entidades colaborado
ras de toda la región, que tendrán 
hasta finales de octubre para presen
tar su solicitud.

Las entidades colaboradoras son 
una pieza clave del concurso, ya que 
se encargarán del análisis, selección 
y presentación de proyectos, orien
tación y asesoramiento de los pro
motores, y de tutela y asistencia 
técnica durante el primer año de 
vida de la nueva empresa.

Una vez seleccionadas las enti
dades colaboradoras, se convocará 
el concurso propiamente dicho dos 
veces al año, probablemente duran
te el primer y el tercer trimestre, del 
año.

De este modo, los jóvenes y 
mujeres que deseen participar en el 
concurso lo tendrán que hacer a tra
vés de una entidad colaboradora que 
haya sido seleccionada en esta prrí 
mera fase y que aparecen en un 
listado en la Orden de convocatoria. 
De entre los proyectos presentados 
se concederá un total de 20 millones 
de pesetas en premios, que tendrán 
una cuantía mínima de un millón de 
pesetas.

Con este sistema se persiguen 
dos objetivos: por una parte, el fo

mento de las entidades que en la 
región realizan las labores de pro
moción empresarial y que recibirán 
una compensación económica en 
función de los proyectos presenta
dos; y por otro lado, garantizar la 
puesta en marcha de los proyectos, 
ya que sus promotores contarán en 
todo momento con el asesoramiento 
y el compromiso directo de la enti
dad que los presenta al concurso.

Además de las entidades cola
boradoras para la tutela de proyec
tos anteriormente descritas -deno
minadas tipo A-, la Orden de la 
Consejería abre el mismo plazo de 
tiempo para seleccionar otras enti
dades colaboradoras -denominadas 
tipo B-, que en este caso colaboran 
mediante una aportación económi
ca para financiar proyectos o para 
dotar con dinero premios específi
cos.

El Concurso de Ayudas de Ini
ciativas de Em prendedores se 
enmarca dentro de los objetivos del 
Pacto Industrial 96-99, que recoge 
expresamente en el “Programa de 
fomento de la inversión empresa
rial” el compromiso de potenciar 
nuevos emprendedores y de apoyar 
proyectos empresariales de jóvenes 
y mujeres.

Veintinueve empresas de la región asistieron 
en Madrid a la Feria del Calzado

C.M.
La segunda edición de 

Modacalzado, salón internacional 
del calzado, confección en piel y 
complementos, que se celebró en 
Madrid entre el 4 y 6 de octubre, 
contó con la presencia de 29 empre
sas castellano-manchegas.

Así, dentro del conjunto de la 
Feira, en la que se dieron cita un 
total de 344 expositores, la repre
sentación de la región estuvo forma
da por 16 empresas de la comarca 
toledana de Fuensalida y 13 de la

localidad albaceteña de Almansa.
La importante presencia de Cas

tilla-La Mancha en esta muestra se 
ha debido al peso que este sector 
posee dentro de la industria regio
nal. Además, Castilla-La-Mancha 
es, detrás de la comunidad valencia
na, la segunda región en producción 
de calzado, representando en tomo 
al 15 por ciento del total nacional.

Calzado y complementos es asi
mismo uno de los sectores de mayor 
tradición exportadora en la región 
ya que ocupa el cuarto lugar respec

to a los productos que más se vende 
con una cifra que el pasado año 
alcanzó los 10.747 millones de pe
setas.

Albacete es la provincia que 
destaca por sus exportaciones de 
calzado, ya que el pasado año obtu
vo cerca de 10.000 millones en ven
tas. Las empresas de la región que 
asisten a esta feria se han acogido al 
programa de subvenciones de la 
Consejería de Industria, por lo que 
tendrán una ayuda de entre el 30 y el 
50 por ciento de los gastos.

CECAM propone el 
asociacionismo como solución 
a los problemas de las PYMES

KOKA
La Confederación Regional de 

Empresarios de Castilla-La Man
cha (CECAM) ha propuesto, como 
soluciones a los problemas de las 
Pequeñas y Medianas Empresas 
(PYMES) de la región, el fomento 
del asociacionismo empresarial, la 
mejora en la formación de los traba
jadores y una urgente reforma de la 
fiscalidad.

La CECAM, que los pasados 
días dio a conocer las conclusiones 
del II Congreso de Empresarios de 
Castilla-La Mancha celebrado en 
Toledo el pasado mes de mayo, in
dicó que dichas soluciones fueron 
las que se formularon para paliar los 
problemas de las empresas de la 
región, en su mayor parte pequeñas 
y emdianas, y que no difieren de los 
que se dan en el resto de las comuni
dades autónomas.

Los principales obstáculos de 
las PYMES se refieren al mayor 
costo del dinero, las dificultades para 
acondicionar plantillas, y los altos 
costes sociales y fiscales, así como 
las dificultades para acceder a las 
vías de formación, además de la 
competencia desleal y la dificultad 
de acceder a los mercados exterio
res:

El secretario general de la

CECAM, Félix Peinado, explicó que 
en Castilla-La Mancha hay zonas de 
gran concentración industrial, corito 
la provincia de Toledo, el corredor 
del Henares y distintas localidades 
de Albacete y Ciudad Real, que cuen
tan con una buena red de comunica
ciones e infraestructuras para facili
tar el desarrollo industrial.

Sin embargo, añadió, estas con
diciones no se dan en todo el territo
rio regional, por lo que las ayudas 
que se reciban se deben destinar a 
actuaciones encaminadas a mejorar 
la comercialización de los produc
tos y potenciar el sistema de interna
cionalización de las empresas.

En este sentido, dijo Peinado, se 
hace necesaria una mejora en las 
redes de in fraestruc tu ras y 
transportes, así como la implanta
ción en la región de energías alter
nativas, como el gas natural, y el 
establecimiento de planes de apoyo 
a las PYMES.

Asimismo, se debería potenciar 
en las empresas la inversión en in
vestigación y desarrollo (I+D), ya 
que, ajuicio de Peinado, esta región 
todavía se encuentra en una fase de 
industrialización en la que no se 
contempla este tipo de inversión, lo 
que podría paliarse mediante el aso
ciacionismo de las PYMES.

La región escogida para realizar 
un proyecto europeo sobre calidad  
en el turism o

C.M.
Castilla-La Mancha ha sido es

cogida como experiencia española 
para desarrollar el proyecto europeo 
“Edén” que persigue mejorar la ca
lidad en el sector turístico de todos 
los países del Mediterráneo de este 
continente.

Las otras zonas que han sido 
designadas para aplicar el conteni
do de este programa, que contará 
con financiación de la Unión Euro
pea, son la Costa Azul de Francia y 
la isla de Madeira de Portugal.

El objetivo de este proyecto es 
establecer unos altos niveles de ca
lidad en la oferta turística europea 
que sean comunes para todos los 
países del arco mediterráneo y, al 
mismo tiempo, divulgarlos para ser 
realmente competitivos.

Recientemente se mantuvo en 
Toledo una reunión de trabajo entre 
algunos de los representantes de los 
países implicados en el programa 
“Edén”, en concreto Francia, Espa
ña y Portugal, y a la que asistió el 
director general de Turismo, Co
mercio y Artesanía, Juan Berenguel, 
quien ya participó el pasado mes de 
julio en una Conferencia Interna
cional sobre este asunto que se cele
bró en la ciudad francesa de Cannes.

“Se ha escogido Castilla-La 
Mancha, entre el resto de las comu

nidades españolas, por su buena pre
disposición y sobre todo por ser un 
buen ejemplo de amplia oferta turís
tica interior, cultural, cinegética, 
rural y ecológica”, según señaló la 
presidenta de la Asociación europea 
para la calidad en el turismo y el 
ocio, Ana María Postigo.

Dicho programa abarcará desde 
programas de formación hasta pau
tas de mejora en todos los servicios, 
en infraestructuras o comunicacio
nes.

“Todo lo que ofrecen nuestros 
países a los tu ristas, desde 
transportes, hasta comercios u hote
les, deben de estar al mismo nivel de 
calidad”, explicaba Postigo.

Según matizó el director gene
ral de Turismo, Comercio y Arte
sanía, “si queremos ser competiti
vos no podemos más que elegir la 
calidad y éste es uno de los objetivos 
que se ha marcado el Gobierno re
gional, por ello estamos muy intere
sados en formar parte de este pro
yecto que se aplicará en toda la 
Comunidad autónoma al completo 
y no sólo en zonas determinadas”.

Además con este programa se 
busca generar nuevos puestos de 
trabajo tanto en el propio sector tu
rístico, como las áreas de infraes
tructura o la informática que van a 
ser necesarias para su aplicación.
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JUNTO CON LA RIOJA, FUERON LAS ÚNICAS COMUNIDADES DONDE BAJÓ EL DESEMPLEO

El paro descendió en septiembre por séptimo 
mes consecutivo en la región •
Por contra, el IPC subió en el mismo mes cuatro décimas (0,4%), dos más que la media nacional, que 
fue del 0,2%

C.M.
El número de desempleados en 

Castilla-La Mancha descendió en 
septiembre por séptimo mes conse
cutivo, con lo que las cifras de paro 
de la región se sitúan en 89.017 
parados, el 14,55 por ciento de la 
población activa.

La Comunidad autónoma de La 
Rioja, junto con la castellano-man- 
chega, fueron las únicas en donde el 
desempleo bajó, ya que en el resto 
del territorio el paro aumentó, por lo 
que la cifra total de desempleados 
en España supera los dos millones 
de personas (2.194.889), el 13,82 
por ciento de la población activa.

En lo que se refiere a nuestra 
comunidad, el desempleo bajó en 
todas las provincias excepto en Gua- 
dalajara, donde el paro se incrementó 
en 236 personas con respecto al mes 
de agosto. Así, en la provincia gua- 
dalajareña el total de parados se 
sitúa en 5.677 personas, que es la 
cifra más bajas de la región con 
respecto al resto de provincias.

En el polo opuesto se situó la 
provincia de Toledo, con un descen
so de 353 personas, lo que supone 
que el número total de desemplea
dos apuntados en las oficinas del 
INEM en esta provincia sea de 
25.416 personas.

Tras el descenso habido en la 
provincia toledana se sitúa Cuenca, 
provincia donde el paro bajó en 270 
personas, estando el total de para
dos en 6.558.

En Ciudad Real el descenso fue 
de 181 personas, por lo que el total 
de desempleados baja hasta los 
28.319, cifra que, pese al descenso, 
sigue siendo la más alta de Castilla- 
La Mancha.

Por último, en Albacete tam
bién descendió el paro, en este caso 
en 113 personas, por lo que el total 
de desemplados en esta provincia se 
halla en 23.047 personas.

Desde el mes de febrero, el paro 
viene descendiendo en Castilla-La 
Mancha, por lo que el mes de sep
tiembre fue el séptimo mes conse
cutivo en el que hubo un descenso 
en el número de desempleados. Des
de febrero, mes en el que el paro 
registró un número total de desem
pleados de 104.417, el paro ha baja
do en la región en 15.400 personas, 
hasta alcanzar los 89.017 desem
pleados totales en el mes de sep
tiembre.

Reseñar que el colectivo de 
menores de 25 años ha registrado un 
descenso del desempleo de 329 per
sonas, y por sexos, el paro descen
dió en 191 en el masculino y 13 8 en 
el femenino.

Asimismo, durante septiembre 
el número de colocaciones que se 
registraron en las oficinas del INEM

de Castilla-La M ancha fue de 
29.166, de las que 22.807 fueron 
comunicadas y 6.359 generadas. Por 
último, las colocaciones acogidas a 
las medidas de fomento del empleo 
se fijan en 6.220.

Pero la inflación no siguió el 
descenso habido en el desempleo y 
el IPC de semptiembre en nuestra 
región subió un 0,4 por ciento con 
respecto al mes de agosto, dos déci
mas más que la media del conjunto 
de la nación, que fue del 0,2 por 
ciento.

El índice de Precios al Consumo 
(IPC) registró el mayor incremento 
en la provincia de Albacete, con un 
aumento de seis décimas con res
pecto a agosto. En esta provincia, el 
índice anual acumulado alcanza el 
3,9 por ciento, mientras el interanual 
(de septiembre de 1995 hasta el mis
mo mes de este año) se eleva al 4,4 
por ciento.

Tras Albacete, la provincia que 
mayor subida registró fue Cuenca, 
con un aumento del 0,4 por ciento. 
En esta provincia, el IPC anual es el 
mayor de la región, con un 4,1 por 
ciento, mientras que la inflación 
interanual es una décima superior a 
la de Albacete, con un 4,5 por cien
to.

En Toledo, los precios registra
ron una subida del 0,3 por ciento en 
septiembre. En la provincia toleda

na, el IPC desde el pasado mes de 
enero es del 2,9 por ciento y el 
acumulado desde septiembre del 95 
alcanza el 3,9 por ciento.

En Ciudad Real y Guadalajara 
los precios tuvieron un comporta
miento similar al de la media de 
España, con un incremento del 0,2 
por ciento. En la provinci ciudarrea- 
leña, la inflación anual es, junto con 
Guadalajara la más baja de la comu
nidad, con el 2,2 por ciento en am
bas provincias. Igual ocurre con el 
IPC interanual, ya que si en la pro
vincia guadalajareña asciende al 3,6 
por ciento, en Ciudad Real es del 3,1 
por ciento.

Por sectores, el mayor incre
mento se produjo en el de vivienda 
y cultura, con un IPC del 0,7 por 
ciento respecto a agosto, seguidos 
por el de alimentación, con el 0,5 
por ciento y el de otros, con el 0,4 
por ciento. Por contra, el sector 
menos inflacionista fue el del trans
porte, que registró una subida cero 
con respecto a agosto.

El índice anual más alto lo tiene 
el sector de otros, que engloba a los 
artículos de uso personal, turismo y 
hostelería y otros bienes y servicios 
con un inflación del 3,6 por ciento, 
mientras que el menos inflacionista 
es el del vestido, con el 1,7 por 
ciento. El mayor índice interanual 
lo ostenta el sector de alimentación, 
con el 4,6 por ciento.

LA INFLACIÓN Y EL PARO 
EN CASTILLA-LA MANCHA

IPC
P R O V IN C IA S S E P T IE M . 96 A N U A L IN T E R A N U A L

A lbacete 0,6 3,9 4 ,4
C iudad Real 0,2 2,2 3,1
C uenca 0,4 4,1 4,5
G uadala jara 0,2 2,2 3 ,6
To ledo 0,3 2,9 3 ,9

S E C T O R E S S E P T IE M . 96 A N U A L IN T E R A N U A L

A lim entac ión 0,5 3,4 4,6
V estido 0,1 1,7 3 ,3
V iv ienda 0,7 3,0 3,9
M enaje 0,2 3,4 4 ,2
M edicina 0,2 3,2 3 ,7
T ran sp o rte 0,0 2,7 3,1
C ultura 0,7 1,8 2,0
O tros 0,4 3,6 4,0

G E N E R A L 0,4 3,0 3,8

EVOLUCIÓN DEL PARO

SECTORES ECONÓMICOS Y PRO VINC IA S

P ro v in c ia A g ric u ltu ra In d u s tr ia C o n s tru c c ió n S e rv ic io s S in  E m p le o T o ta l V a r ia c ió n

Albacete 1.468 5.492 2.894 9.195 3.998 23.047 -113
Ciudad Real 724 5.551 5.759 10.659 5.626 28.319 -181
Cuenca 296 1.077 1.153 2.695 1.337 6.558 -270
Guadalajara 122 1.269 551 2.811 924 5.677 236
Toledo 598 7.575 4.417 8.285 4.541 25.416 -353

TOTAL 3.208 20.964 14.774 33.645 16.426 89.017 -681

(95) m eses (96)
(*) numero de parados (en miles)

EL PARO POR EDADES Y SEXO

EDADES
Menores de 25 años: 23.529
Resto de edades: 65.488

COLOCACIONES
Comunicadas: 22.807
Genéricas: 6.359
Fomento del empleo: 6.220

SEXO:
Hombres: 41.053
Mujeres: 47.964

Población económica 
activa: 603.900
Paro mes septiembre 93.852
Tasa de paro: 15,54 %
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ECONOMÍA
DESDE EL 5 Y HASTA EL 13 DE OCTUBRE SE HA CELEBRADO LA XVI EDICION DE LA 

FERIA DE ARTESANÍA DE CASTILLA-LA MANCHA

FARCAMA ’96, un paseo entre tradición y calidad
C.M.

Barro, cuero, piel, madera, pie
dra, vidrio, cartón, papel, cera, teji
dos, metales... son algunos de los 
materiales que tras pasar por las 
manos diestras, imaginativas y ama
bles de un artesano se convierten en 
un producto “fuera de serie”, en 
algo excepcional y único, que aúna 
la sabiduría popular, las tradiciones 
y las señas de identidad de un pue
blo con la creatividad, la novedad e, 
incluso, la sorpresa.

Si una sola pieza artesana es 
capaz de transmitir todas estas sen
saciones, poder visitar 11.100 me
tros cuadrados que reúne las crea
ciones de trescientos artesanos se 
convierte en un espectácu lo  
inigualable que se conoce por el 
nombre de FARCAMA, un gran 
escaparate en el que se muestra la 
mejor artesanía de Castilla -La Man
cha y una ocasión única para con
templar y adquirir el fruto de los 
más de 1.200 talleres dispersos por 
nuestra región.

Desde el pasado día 5 y hasta el 
13 de octubre en el recinto ferial de 
La Peraleda en Toledo, se ha cele
brado la XVI edición de la Feria de 
Artesanía de Castilla -La Mancha 
(FARCAMA), una cita obligada 
para todos los profesionales del sec
tor y para el público en general que 
ha hecho que esta muestra artesana 
sea ya un clásico en el calendario 
ferial.

Aunque FARCAMA, en pala
bras del consejero de Industria y 
Trabajo, Alejandro Alonso, se ha 
consolidado ya como una de las 
mejores ferias de artesanía de Espa
ña y como el mayor certamen co
mercial dedicado a este sector de los 
que se celebran en todo el país, los 
inicios fueron balbuceantes y llenos 
de dificultades, ya que a lo intrinca
do de organizar y hacer crecer una 
muestra comercial se unía el com
plejo carácter de la artesanía.

Un producto muy peculiar

La artesanía es un sector muy 
peculiar, con unas características que 
la hacen diferente y más compleja 
que oíros sectores económicos. La 
artesanía es un “arte popular”, que 
tiene una fuerte componentes histó
ricos y culturales, que es una señal 
de identidad de un pueblo, pero al 
mismo tiempo es un producto que se 
rige por las leyes del mercado como 
cualquier otro y que, por lo que, 
debe ser económicamente rentable.

A este carácter complejo hay 
que unir la distinta situación en que 
se encuentran unos productos arte
sanos con respecto a otros.

Así, durante las últimas décadas 
la artesanía castellano-manchego ha 
vivido un proceso caracterizado por 
la desaparición de algunos oficios 
artesanos o en riesgo de desapari
ción a causa de la extinción de un 
modo de vida agrícola -las labores 
de tradicionales de esparto, el cuero

en las caballerizas-, mientras que 
han aparecido nuevos talleres arte
sanos no tradicionales- cerámica 
creativa, tales decoradas, auge de la 
encuademación y el material de es
critorio-.

Otros oficios tradicionales vi
gentes y con gran fuerza - 
damasquinado, navajas, cerámicas- 
y ha ido creciendo una potente arte
sanía de carácter semiindustrial o 
totalmente industrial con un claro 
origen artesano -cuchillería-.

Además, se trata de una activi
dad solitaria y dispersa, cuyos pro
ductos se reparten en los 1.269 talle
res que están instalados por todos 
los rincones de la región.

Sin embargo y a pesar de su 
problemática, según datos de 1.995 
ofrecidos por la Fundación Españo
la de Artesanía, se trata de un sector 
que en Castilla -La Mancha cuenta 
con 6.819 puestos de trabajo directo 
y que tuvo un volumen de produc
ción de 23.250 millones de pesetas.

Su importancia socio-económi
ca, junto a los valores tradicionales 
y culturales y el atractivo turístico 
que supone para nuestra región, ha 
hecho que el Gobierno regional haya 
apostado firmemente por este sector 
y apoye, colabore y promocione to
das aquellas iniciativas que tiene 
como objetivo mejorar su calidad y 
lograr la rentabilidad económica de 
los talleres.

Aunque el apoyo del Gobierno 
regional no va a faltar, la Consejería 
de Industria y Trabajo considera que 
la artesanía castellano-manchega no 
puede ser un sector anquilosado, un 
museo viviente subvencionado con 
recursos públicos, sino que debe 
buscar, como cualquier empresa, la 
rentabilidad.

Para ello y partiendo de un pro
ducto final de calidad, la comercia
lización y el traspaso generacional 
en los talleres son el reto a lograr y, 
al mismo tiempo, las dos cuestiones 
más delicadas actualmente en el sec
tor artesanal.

La Consejería considera que en 
ambos casos la formación desempe
ña un papel fundamental, tanto en su 
vertiente empresarial para lograr 
empresas competitivas, como para 
que los jóvenes puedan aprender y 
desarrollar oficios, en algunos ca
sos, en peligro de extinción.

Junto a esto, la promoción de los 
productos artesanos castellano-man- 
chegos mediante su presencia en 
diferentes foros, así como favorecer 
las relaciones del sector, intercam
biar experiencias, conocer proyec
tos e iniciativas empresariales, son 
las vías a seguir para lograr un sec
tor fuerte y estable.

Un motor para el sector 
artesano

Probablemente todas estas difi
cultades, peculiaridades y retos del 
sector han sido la causa de que 
FARCAM A haya sido “la 
abanderada y el buque insignia” de 
la artesanía regional y que, paso a 
paso, se haya transformado, según 
Alejandro Alonso, en un motor para 
el sector, que ha beneficiado a nu
merosos artesanos”.

Farcama inicio su andadura en 
1.980 con más ilusión y problemas 
que medios. Con un presupuesto de 
algo más de 12 millones de pesetas, 
el Palacio de Tavera acogió la mues
tra del trabajo de 58 artesanos de la 
región que montaron 45 stands en 
un total de 1.125 metro cuadrados, 
que fueron visitados por aproxima
damente 9.200 personas.

Los años siguientes se iban dan
do pequeños pasos, con ligeros in
crementos presupuestario, con arte
sanos que tímidamente acudían a 
exponer sus productos y un público 
paulatinamente más numeroso.

Hasta la edición de 1.987, la 
feria era estrictamente regional y 
todos los artesanos procedían de 
diferentes puntos de Castilla -La 
Mancha. Precisamente, en este año 
un 1 % eran extranjeros.

En el año 1.990, la Feria recibe 
un empujón al iniciar el camino de 
la profesionalización, ya que se es
tablece un día específico dentro del 
calendario de Farcama para los em
presarios del sector y se empieza a 
contabilizar oficialmente el volu
men de negocios. Así, este primer 
año acudieron 939 profesionales y 
el total de ventas estimados ascen
dió a 352 millones.

La ubicación de Farcama en el 
recinto ferial de La Peraleda de for
ma estable y en un lugar que permite 
unas instalaciones perfectamente 
acondicionadas a los objetivos de la 
feria, marca probablemente la ma
yoría de edad de esta muestra arte
sanía.

Este hecho se produjo en 1.991 
y para entonces la feria había adqui
rido ya unas dimensiones conside
rables. El presupuesto ascendió a 70 
millones de pesetas; la superficie 
útil del recinto fue de 5,150 metros 
cuadrados; el número de exposito
res ascendió a 305, el 62% eran de la 
región, el 30% de otras comunida
des autónomas y el 8% procedían 
del extranjero; los visitantes de la 
feria ascendieron a 110.000, mien
tras que acudieron 1.600 profesio
nales; y el total de ventas fue de unos 
700 millones de pesetas.

El pasado año Farcama batió 
todos sus “récords” y alcanzó cifras 
realmente importantes: 1.300 mi
llones de ventas estimadas, 200.000 
visitantes y un presupuesto de 98 
millones de pesetas . Estos datos 
hacen que la edición de este año se 
inicie con la seguridad de que las 
estadísticas finales serán, al menos, 
igual de positivas y con el optimis
mo de volver a superarlas.

Criterios de calidad, 
autenticidad y variedad

Un total de 256 expositores han 
sido los que han mostrado sus pro
ductos en los 300 stands que se han 
repartido a lo largo y ancho de 11.100

metros cuadrados en FARCAMA 
96. Pero su presencia no ha sido 
fácil, ya que el elevado número de 
artesanos que querían acudir -380- 
ha obligado a crear una comisión de 
selección que ha elegido a los parti
cipantes siguiendo criterios de 
autenticidad artesanal y calidad.

En opinión del consejero, esta 
gran demanda demuestra el éxito de 
esta feria. “FARCAMA no necesi
ta, como otras ferias, presionar a 
nadie para que rellene un espacio”.

El presupuesto de la XVI edi
ción de la Feria se ha elevado a 131 
millones de pesetas, de los que la 
Consejería de Industria y Trabajo ha 
aportado 38 millones, la Caja de 
Castilla -La Mancha 13 millones, la 
Diputación de Toledo ha destinado 
3 millones, la Caja Rural 1,5 millo
nes y la Cámara de Comercio de 
Toledo ha contribuido con 1,1 mi
llones.

El resto del presupuesto se ha 
obtenido a través de la venta de 
entradas -han visitado la feria en 
tomo a los 160.000 visitantes- y de 
la cuota que han abonado los 
expositores, 4.000 pesetas por me
tro cuadrado los artesanos de la re
gión y 10.000 los de fuera.

De los 256 expositores, 187 son 
de la región, 65 de las diferentes 
comunidades autónomas y 4 proce
dentes de países como Méjico y 
Portugal.

Como en años anteriores, para
lelamente a la Feria, se celebró la III 
Muestra Gastronómica de la región, 
en la que participaron 48 restauran
tes de la región con el objetivo de 
promocionar la cocina y la hostelería.

Asimismo, se realizaron talleres 
en los que se ha podido observar el 
trabajo de los artesanos en vivo y, 
como ocurriera con la cerámica 
creativa en 1995 y la cuchillería en 
1994, este año el protagonismo de la 
publicidad de la feria ha recaído en 
uno de los m uchos sectores 
artesanales que se dan cita: el cuero.

También se ha editado un catá
logo con información general de la 
Feria y una página dedicada a cada 
expositor. La novedad de este año 
ha sido la edición de un CD Rom 
para que, a través de las nuevas 
tecnologías, poder acceder también 
a los distintos productos y a los 
artesanos que los han expuesto.

En relación a las expectativas 
tanto de asistencia como en ventas, 
Alonso señaló que en la edición de 
este año se espera alcanzar un volu
men de negocios de 1.500 millones 
de pesetas y la presencia de 160.000 
personas y añadió que, “en cual
quier caso, más que batir el récord 
de visitantes preferimos incremen
tar las ventas, porque no hay que 
olvidar que FARCAMA es funda
mentalmente una Feria: tiene un cla
ro objetivo comercial, por ello, re
unida oferta artesana que está dis
persa el resto del año, la acerca al 
comprador y pretende obtener be
neficios”. —
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La C ultura
Más de 4.500 jóvenes han disfrutado 

durante los meses de verano de las actividades 
en albergues y campamentos

KOKA
Más de 4.500 jóvenes de entre 8 

y 25 años han disfrutado durante los 
meses de julio, agosto y septiembre 
de las actividades en albergues y 
campamentos de la Junta que la 
Consejería de Educación y Cultura 
ha organizado este verano en la re
gión.

Según explicó el responsable de 
este servicio en Castilla-La Man
cha, Daniel García-Ochoa, de estos 
jóvenes, son cerca de 1.500 los que 
han participado en actividades de
sarrolladas directamente por la Jun
ta, mientras que unos 3.000 se han 
beneficiado de las ofertas concerta
das con otras entidades.

En este sentido, García-Ochoa 
señaló que hay dos tipos de ofertas 
en campamentos y albergues de la 
región, ya que, además de las activi
dades en las que la Junta pone todo 
el equipo necesario a disposición de 
los jóvenes, la Consejería ofrece 
instalaciones y alimentación a de
terminadas entidades públicas o pri
vadas^

Según los datos facilitados por 
este departamento, las actividades 
relacionadas con la naturaleza y la 
ecología han sido las más ofertadas 
en los campamentos castellano-man- 
chegos, ientras que en los albergues 
los jóvenes han podido realizar ade
más deportes náuticos y equitación.

Asimismo, la Junta ha organiza
do este verano actividades comple
mentarias en las que han participado 
unos 100 jóvenes de entre 10 y 19 
años, como el descenso del Tajo en 
piragua en la localidad guadalajare- 
ña de Peralejo de las Truchas, así 
como rutas a pie en la zona del Alto 
Tajo y cursos de pesca en la provin
cia de Cuenca.

A lo largo de este verano la 
Consejería ha fomentado también

los intercambios y actividades en 
otras com unidades autónomas, 
como el País Valenciano, Asturias, 
Galicia, Murcia, Cantabria, La Rio- 
ja, Navarra, Canarias, Castilla y León 
y Madrid, en las que han participado 
cerca de 500 jóvenes.

Las tareas que se han llevado a 
cabo en estas regiones están relacio
nadas con la naturaleza, la cultura y 
el tiempo libre, y se han desarrolla
do también encuentros con jóvenes 
de dichas comunidades, deportes 
náuticos, buceo y senderismo.

Por otra parte, más de 500 jóve
nes con edades comprendidas entre 
los 14 y 25 años se han beneficiado 
de los intercambios y actividades 
organizadas por la Junta en el ex
tranjero con países como Italia, 
Austria, República Checa, Francia, 
Bélgica, Portugal, República Do
minicana, Argentina, Gran Bretaña 
o Grecia.

En esos países se han desarrolla

do ocupaciones relacionadas con el 
tiempo libre, el turismo cultural o 
deportes náuticos, mientras que en 
los intercambios integrados dentro 
de programas comunitarios se han 
tratado además temas como la rela
ción de los jóvenes con las institu
ciones y su integración en la socie
dad.

Existen en Castilla-La Mancha 
ocho campamentos dependientes de 
la Junta, de los que tres se encuen
tran en la provincia de Guadalajara, 
dos en Albacete, dos en Ciudad Real, 
uno en Cuenca y otro en Toledo.

Por lo que respecta a albergues, 
de los dieciocho que hay en la re
gión pertenecientes a la Red Espa
ñola de Albergues Juveniles (REAJ), 
cinco dependen de la Junta de Co
munidades, mientras que los otros 
trece restantes son privados.

La provincia castellano-manche- 
ga que cuenta con un mayor número 
de establecimientos de este tipo es

Toledo, donde éxisten diez en la 
actualidad, mientras que en Albace
te y Ciudad Real solamente hay un 
albergue en cada una.

Asimismo, en Cuenca y Guada
lajara encontramos tres albergues 
pertenecientes a la REAJ en cada 
provincia.

Según informa la Consejería de 
Educación y Cultura, la época de 
mayor ocupación de los albergues 
de la región son los meses de junio, 
julio y agosto, y es durante la prima
vera y el verano cuando se organi
zan actividades complementarias, 
como montañismo, pesca, deportes 
náuticos o equitación, mientras que 
el resto del año sólo se ofrece el 
alojamiento.

En cuanto a las plazas que ofre
cen los 18 albergues castellano-man- 
chegos integrados en la REAJ, son 
en total 1.426, de las que 304 perte
necen a los de la Junta.

Los albergues “Fernando de

Rojas” y “Grijalba” (este último sólo 
para grupos), ubicados en la locali
dad toledana de Talavera de la Rei
na, son los que más plazas ofrecen a 
los jóvenes, con 200 y 120, respec
tivamente.

No obstante, los alojamientos 
de mayor ocupación a lo largo del 
año son “Alonso Quijano”, ubicado 
en R u idera (C iudad  R eal) y 
“Entrepeñas”, en Auñón (Guadala
jara), ambos propiedad de la Junta, 
ya que en ellos se programan activi
dades náuticas desde abril hasta sep
tiembre.

En cuanto a las normas por las 
que se rigen los albergues, hay que 
destacar que los dormitorios están 
separados para los distintos sexos y 
en general cierran hacia las 23 ho
ras, siendo necesario respetar el des
canso nocturno hasta las 7 horas.

Además, los alberguistas son 
responsables del mantenimiento de 
la adecuada convivencia en el alber
gue juvenil y las orientaciones y 
consejos de los Directores de estos 
alojamientos deben ser respetados y 
aceptada la colaboración con ellos.

La Red Española de Albergues 
Juveniles es la representante en Es
paña de la LYHF (Federación Inter
nacional de Albergues Juveniles), 
que integra a las organizaciones de 
58 países y ofrece a los jóvenes la 
posibilidad de usar más de 5.000 
establecimientos de este tipo en los 
cinco continentes.

La mayor parte de ellos están 
ubicados en lugares que ofrecen 
posibilidades para la práctica de 
actividades al aire libre, ecológicas 
o en la nieve, entre otras, y muchos 
de ellos están equipados para desa
rrollar deportes como la vela, el 
piragüismo o el cicloturismo. Otros 
permiten descubrir el entorno histó
rico, artístico y cultural del lugar .
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CULTURA
Castilla-La M ancha presente en el Salón  
Internacional del Libro de Barcelona

C M .
Castilla-La Mancha ha partici

pado con un stand en el 14° Salón 
Internacional del Libro “Liber 96” 
que se celebró en Barcelona, orga
nizado por la Federación del Gre
mio de Editores de España y patro
cinado por el Ministerio de Educa
ción y Cultura y otras instituciones 
de Cataluña.

En el espacio dedicado a esta 
región, se mostraron algunas de las 
publicaciones editadas por la Junta 
de Comunidades y en especial los 
últimos títulos de este año: “Arqui
tectura de Cuenca”, “Castilla-La 
Mancha. Nuestro Patrimonio” y 
“Arquitectura para la Industria en 
Castilla-La Mancha”.

Esta ha sido la segunda vez que 
la comunidad autónoma ha partici
pado en dicha feria, donde se han 
dado cita prácticamente todas las

editoriales públicas y privadas de 
España para conocer los trabajos 
que se publican, así como los últi
mos avances en diseño y edición.

El servicio de publicaciones de 
la Junta de Comunidades tiene edi
tados más de 100 títulos que están 
recogidos en un catálogo.

De este centenar de publicacio
nes, los que más aceptación han 
tenido hasta ahora han sido la “Guía 
del Patrimonio de Castilla-La Man
cha”, que ya va por su cuarta edi
ción; “Arquitecturas de T oledo”, que 
fue recomendada por la Facultad de 
Arquitectura de la Universidad 
Complutense de Madid para sus 
alumnos; “La Herencia Románica 
de Guadalajara” ; y la “Guía de los 
Espacios Naturales”, cuya tercera 
edición ya se ha agotado. Precisa
mente, se está preparando una nue
va edición de esta guía aumentada y

A I.4S l'.i.cc: ron a .. me 
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El “Atltas electoral de Castilla-La 
Mancha” es otra de las publicaciones 
editadas por la Junta.

actualizada, que probablemente es
tará en la calle en diciembre.

Entregados los prem ios del concurso 
artístico “Los juegos olím picos”

C.M.
El consejero de Educación y 

Cultura, Justo Zambrana, fue el en
cargado de hacer entrega en Toledo 
de sus galardones a los nueve esco
lares castellano-manchegos selec
cionados para la fase nacional del 
concurso artístico “Los juegos olím
picos”.

Durante la entrega de galardo
nes, Zambrana expresó su deseo de 
que estos nueve trabajos sean selec
cionados, tanto en la fase nacional 
como en la internacional del con
curso, y trasmitió a los jóvenes artis
tas y a sus padres, el orgullo que 
deben sentir por haber sido ya selec
cionados entre los 1.000 trabajos 
presentados al concurso en toda la 
región.

El consejero de Educación y 
Cultura destacó la importancia de 
que, en tomo al deporte, se ejerciten 
actividades de este tipo para unir el 
arte y el deporte.

Los tres escolares conquenses 
que recibieron sus galardones fue
ron Adrián Guadalajara, de 7 años, 
por su obra “Voy a saltar el salto 
más grande de mi vida”; Bárbara

Armero, de 10 años, por “Los 
superbarcos nadadores” -ambos del 
colegio Nuestra Señora de las Nie
ves de Cañada del Hoyo- y Alba 
Beltrán, de 8 años, del colegio Fuente 
del Oro de Cuenca con la obra “Pis
cina olímpica”.

También recibieron su premio 
los alumnos toledanos Daniel Anto
nio Sepúlveda, de 14 años, pertene
ciente al colegio Ramón y Cajal de 
La Puebla de Almoradiel, con su 
dibujo titulado “La llama de Zeus” ; 
Irene Sánchez, de 10 años por su 
obra “Las mazas”; y Sonia Soldado, 
de 9 años, con “La cinta”. Estas dos 
niñas del colegio Nuestra Señora 
del Rosario de Camarenilla.

De la provincia de Albacete, re
cibieron sus galardones dos escola
res de La Roda: Verónica Navarro, 
de 12 años, con la obra “El espíritu 
olímpico” y Eduardo Cuevas, de 13 
años, con su dibujo “Las olimpiadas 
de Atlanta 96”.

Por último, Irene Sanz, de ocho 
años, estudiante del colegio Vicente 
Asuero, de El Casar (Guadalajara), 
recibió su premio por el dibujo “Los 
humanos emprenden viaje”.

En cuanto a los premios entre
gados, se concedieron tres por cada 
una de las tres categorías en las que 
se dividió el concurso y consistie
ron en una placa, un chandal y un 
lote de material deportivo.

Mientras, los centros docentes a 
los que pertenecen los escolares pre
miados, recibieron un lote de mate
rial deportivo o de equipamiento y 
un trofeo.

En la selección de los trabajos se 
tuvo en cuenta la originalidad de la 
idea, el grado de corrección alcan
zado en la ejecución del dibujo o 
pintura y la complejidad de la técni
ca empleada.

Los trabajos serán enviados al 
Comité Olímpico Español, quien a 
su vez elegirá diez por cada catego
ría de todo el ámbito nacional y los 
hará legar al Comité Olímpico In
ternacional antes del abril de 1997.

Estos trabajos participarán en la 
fase internacional del concurso, en 
la que serán premiados tres por cada 
categoría, que pasarán a ser propie
dad del Comité Olímpico Interna
cional y serán depositados en el 
Museo Olímpico.

La Universidad Popular de Alm odóvar 
presentó los cursos 96/97

C.M.
La Universidad Popular de Al- 

modóvar del Campo (Ciudad Real) 
presentó su programa de activida
des para este curso 96/97, destina
dos a personas mayores de 14 años.

Los mismos se dividen en tres 
grandes áreas o programas: el de 
“Formación para el empleo”, dentro 
del que destacan los cursos de Car
pintería y Ebanistería; un curso 
extensivo de Informática; Secreta

riado: fiscalidad y seguridad social; 
así como cursos de informática para 
niños.

Otro programa es el denomina
do “Pasado e identidad local”, con 
un curso de encaje de bolillos, curso 
de bailes regionales y castañuela 
para niños y mayores; el Yacimien
to de la Bienvenida. Su importancia 
histórica; un curso sobre la relación 
de Miguel de Cervantes con la po
blación; o un curso sobre la organi

zación de la propiedad de la tierra en 
Almodóvar.

Por último el programa denomi
nado “Enriquecimiento personal y 
artístico” se basa en cursos de pintu
ra, cultura general, corte y confec
ción o un taller de teatro.

Las matrículas pueden entregar
se desde el pasado día 15 en horario 
de tarde (de 16 a 20 horas) en el 
Centro Cultural “Casa de la Mar
quesa” .

—Dirección Gral. de Juventud—
CURSOS. CONGRESOS, SEMINARIOS:
* Cursos E.O.I.

- Empresas e Innovación
- Jóvenes Emprendedores

Convoca: Dirección General de Juventud de la JC C-LM.
Objetivos: Adquisición conocimientos de gestión de empresas y Creación de 
Empresas.
Duración: 4 meses.
Información: Delegaciones Provinciales de Educación y Cultura.
Plazo presentación solicitudes: antes de las 14 horas del 31/10/96.

* Curso de Formación de Monitores Voluntarios en Seguridad Vial.
Convoca: INJUVE.
Requisitos: Jóvenes entre 18 y 25 años.
Lugar: CEULAJ-MOLLINA (Málaga) / Fecha: 11 al 15 Noviembre-96.
Plazo: Información en convocatoria. Precio: 7.000 ptas.
Presentación solicitudes: Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Dirección 
Gral. de Juventud. Pza. Cardenal Silíceo, s/n - 45071 TOLEDO. Telf.: 925-26 74 
75.

* Cursos de Formación Ocupacional. Módulos de Formación y fimpleo. 
Convocan: Junta de Comunidades de Castilla-La mancha y Fondo Social Europeo. 
Consejería de Inudstria y Trabajo. Dirección Gral. de Trabajo, c/ Cuesta de Carlos 
V, 5 - 45001 TOLEDO. Telf.: 925-26 98 67.
Gratuitos.

* Curso de Iniciación a la Ornitología (20 plazas).
Convoca: Junta de Comunidades de Castilla-La mancha - Delegación Provincial 
de Educación y Cultura de Albacete - Avda. Estación, 2. Telf.: 967-21 50 12. 
Requisitos: Mayores de 18 años.

* Curso de Biblioteconomía y Documentación.
Convoca: Centro de Estudios AGORA 
Información gratuita: 900 180 398
Pasaje de Peña, 2-3° - 39008 SANTANDER 
Telf.: 942/36 24 72 - 36 29 44

* Actividades Formativas 1996
Convoca: Escuela de Formación y Educación Juvenil. Comunidad de Madrid. 
Consejería de Educación y Cultura. Dirección General de Juventud. P° de la 
Castellana, 101-2° - 28046 MADRID - Telf.: 91/556 24 40. Fax: 555 69 07.

ACTIVIDADES:
* SIMO '96
Convoca: SIMO TCI. Feria de Madrid.
Fechas: del 5 al 10 de Noviembre-96.
Informa: Secretaría SIMO. Parque Ferial Juan Carlos I. 28067 MADRID. 
Telf.: 91/722 50 00.

* Certamen TURISPORT (Feria Internacional de Galicia).
Convoca: Fundación Semana Verde de Galicia.
Recinto Ferial, s/n - 36540 SILLEDA (Pontevedra).
Telf.: 986/58 00 50 - Fax: 986/58 08 65/01 62.

* XII Concurso Juvenil de Cuentos en Euskera y Castellano.
Convoca: Ayuntamiento de EIBAR-Diputación Foral de Guipúzcoa. 
Requisitos: Jóvenes de 17 a 25 años. Extensión de los Trabajos: No inferior a 7 
folios ni superior a 10. Tema libre.
Fecha tope: 22 de noviembre de 1996.

* IX Certamen de Fotografía Indalecio Ojanguren 1996.
Convoca: Ayuntamiento de EIBAR-Diputación Foral de Guipúzcoa. 
Participantes: sin límite de edad.
Fecha de admisión de trabajos: 26 de octubre de 1996.
Informa: Ayuntamiento de EIBAR.

CONVOCATORIAS, PREMIOS Y AYUDAS:
* Convocatoria General de Becas del curso 1996/97 para Enseñanzas Medias y 
Universitarias.
Plazo: Hasta el 30 de Octubre de 1996.
Informa: BOE de 16 de julio de 1996. Direcciones Provinciales de Educación y 
Cultura. Ministerio de Educación y Cultura.

* Guía de Ayudas para Cooperativas y Sociedades Anónimas Laborales. 
Autoempleo.
Convoca: Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Consejería de Industria 
y Trabajo.
Información: Delegaciones Provinciales de Industria y Trabajo.

* Premio de Poesía “Antonio Oliver Belnas”
Convoca: Consejería de Cultura de Murcia/Concejalíade Culturay Universidades 
Populares del Ayuntamiento de Cartagena.
Contenido: Poemas o libros de poesía de contenido libre.
Requisitos: Escritos en español con extensión máxima de 1500 versos y mínima 
de 500. Dotación: 500.000 pesetas.
Fecha tope: Hasta el 31 de octubre de 1996.
Informa: Universidad Popular, c/ Jacinto Benavente, 7 - 30203 CARTAGENA 
(Murcia). Telf.: 968/52 48 01.

* Ayudas a Emigrantes Españoles:
Convoca: Ministerio de Asuntos Sociales.
Requisitos: Ser emigrante español durante más de seis meses.
Plazo: Hasta el 30 de diciembre de 1996.
Información: Gobierno Civil de Albacete. Avda. España, 7. Telf.: 967/59 98 00.
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AGUADO DELGADO 2 3 4 7 0 2
ÁLVAREZ INIESTA 2 0 1 8 0 1
DEL AMO LOZANO 3 2 11 6 1 1
ANTÚNEZ BALLESTEROS 3 4 4 9 0 1
BROX MARTÍNEZ 3 4 6 9 2 1
CAÑAS GÓMEZ 3 2 6 6 0 0
CAÑAS MAGÁN 2 2 5 1 2 0
COMINO ÁLVAREZ 2 4 4 8 1 1
DE LA CRUZ DELGADO 3 3 11 7 1 0
CUEVAS NÚÑEZ 3 3 8 7 0 2
ESPINOSA MUÑOZ 2 2 4 4 0 0
GAMO NÚÑEZ 3 4 8 6 0 1
GARCÍA BAEZA 3 5 10 13 0 0
GIL RODRIGO 3 4 11 8 1 1
GÓMEZ LÓPEZ 2 2 9 9 0 3
GONZÁLEZ DE MENDOZA 2 1 4 5 0 1
LEÓN MUÑOZ 3 2 4 6 0 1
LUNA HERNANDO 2 3 5 10 0 1
MARTÍNEZ MAÑAS 1 2 2 1 0 0
MORA VELASCO 3 2 15 8 1 0
MOYA LORO
MUELA MARCOS DE LEÓN 3 1 13 5 0 0
ORGE IGLESIAS 2 2 7 7 1 0
ONTANAYA LÓPEZ 3 0 7 7 1 1
PALACIOS CANO 3 3 5 11 1 1
PALOMO GÓMEZ 2 0 6 3 1 0
PANDURO HIDALGO 2 3 4 6 0 0
PÉREZ CAJA, R. 3 2 10 11 0 2
PÉREZ CAJA, O. 2 3 6 7 0 0
RODRÍGUEZ SERRANO 2 2 6 2 0 0
SALAZAR CARRETÓN 3 3 7 7 1 3
SÁNCHEZ CHICOTE 3 3 8 10 1 0
WESTERMEYER CAÑADA 2 3 7 7 2 1

PORTEROS MENOS GOLEADOS - 3a. División

8a. Jornada
Un total de diez 

gi lardametas han dispu- 
t; do los ocho encuen
tros de la competición, 
y el portero torrijeño 
Ismael únicamente ha 
encajado tres tantos en 
esos 720 minutos de
fendiendo la portería 
rojiblanca.

Tras el meta tole
dano se sitúan los porte
ros del Guadalajara y el
Valdepeñas, Nacho e Ignacio, respectivamente, 
que han encajado tres tantos más que el meta 
torrijeño.

Destaca los 19 goles que ha encajado el portero 
del Atlético Teresiano, Poyatos en 6 partidos juga
dos, así como los 17 goles de Agustín en ocho 
encuentros.

Ismael (C.D. Torrijos)

1. ISMAEL C.D. Torrijos 3 goles 8 partidos 0'37 %
2. NACHO C.D. Guadalajara 6 goles 8 partidos 075 %
3. IGNACIO C.F. Valdepeñas 6 goles 8 partidos 075 %
4. SANTI Puertollano Ind. 7 goles 8 partidos 0'87 %
5. FÉREZ Manzanares C.F. 9 goles 8 partidos 1'12 %
6. LÓPEZ Gimnástico Alcázar 10 goles 8 partidos 1*25 %
7. HUMANES U.B. Conquense 10 goles 8 partidos 1 '25 %
8. BENITO A.D. Torpedo 66 12 goles 8 partidos 1'5 %
9. TAVIRA C.F. La Solana 17 goles 8 partidos 272 %

10. AGUSTÍN Mora C.F. 17 goles 8 partidos 272%
11. ANTONIO C.P. Villarrobledo 7 goles 7 partidos 1 %
12. ARCAS U.D. Socuéllamos 8 goles 6 partidos 1'33 %
13. BANANA A.D. Campillo 11 goles 6 partidos 1'83%
14. NINO C.D. Bolañego 12 goles 6 partidos 2 %
15. ROMÁN C.F. Belmonte 17 goles 6 partidos 2'83 %
16. POYATOS At. Teresiano 19 goles 6 partidos 376%
17. ALEJANDRO Hellín Deportivo 1 gol 5 partidos 0'20 %
18. NILLA C.D. Azuqueca 2 goles 5 partidos 0'4 %
19. OLMEDO Tomelloso C.F. 4 goles 5 partidos 0'8 %
20. ORTEGA Almagro C.F. 8 goles 4 partidos 2 %

GOLEADORES

fíonaldo (F.C. Barcelona)

I a. DIVISIÓ N
1 RONALDO 
2' SUKER
3 ALFONSO
4 RIVALDO
5 OLI

Barcelona 
R. Madrid 
Betis 
Deportivo 
Oviedo

9 G. 
8 G. 
5 G. 
5 G. 
5 G.

Moisés (C.D. Leganés)

2a. DIVISIÓN
1 MOISES
2 JOSÉ MARÍA
3 FLORES
4 ISMAEL
5 DANI

Leganés 8 G. 
Badajoz 5 G. 
Las Palmas 4 G. 
R. Madrid B 4 G. 
Toledo 4 G.

Bellido (C.D. Manchego)

2a. D IV ISIÓ N “B”
MELO 
MECA 
JAVI SANZ 
DAVID 
MAIKEL

Lugo 7 G.
R. Madrid C 7 G. 
Fuenlabrada 6 G. 
Avilés 5 G. 
Deportivo B 5 G.

Marín (Tomelloso C.F.)

3a. DIV ISIÓ N
1 MÍCHEL Conquense 9 G.
2 PABLO Azuqueca 7 G.
3 MARÍN Tomelloso 7 G.
4 MOREIRA Guadalajara 6 G.
5 RAÚL Puertollano 6 G.

CATEGORIAS NACIONALES
2a. DIV ISIO N

No pudo estrenarse  
García Remón como entre
nador del Albacete con buen 
pie en casa y los manchegos 
cayeron por 0-1 ante el filial 
del Barcelona.

Igual suerte corrió el To
ledo en el Salto del Caballo y 
el Badajoz se impuso tam
bién por la mínima. Los tole
danos todavía no saben lo que 
es derrotar a los pacenses en 
Segunda.

La próxima jomada, des
plazamientos complicados 
para estos dos equipos, ya 
que el Alba viaja a Salamanca 
y el Toledo a Mallorca.

2a. DIVISION “B”
El líder se presentaba en 

El Prado de Tala vera y un gol 
de Maikel le sirvió al Depor
tivo B para llevarse los tres 
puntos a tierras gallegas.

Otro filial también com
parecía en Ciudad Real, en 
este caso el Sporting, y los de 
Chico Linares, merecieron la 
victoria en un partido domi
nado por los locales pero que 
adolecieron de falta de pun
tería.

Para esta próxima jom a
da, el Manchego visitará al 
colista, Moscardó, y el Tala- 
vera también viajará a Ma
llorca.

3a. DIVISIO N
El Tomelloso se mantie

ne en lo alto de la clasifica
ción, perseguido muy de cer
ca por el Conquense, Hellín y 
Torrijos. Los de Sendino die
ron la sorpresa al vencer en 
Puertollano por 1-3, mientras 
que el Torrijos está siendo 
uno de los equipos revela
ción de la Liga.

En la parte baja, destacar 
que el Belmonte ha sumado 
su primer punto, al empatar a 
cero en Azuqueca de Hena
res y el Mora, merced a su 
victoria ante el Guadalajara 
ha sumado su primer triunfo 
de la temporada.

Ia. AUTONOM ICA TROFEO

GRUPO I
El Tarazona ya no es un 

equipo sorpresa, sino que los 
albaceteños se han converti
do en toda una realidad y una 
buena prueba de ello es que 
en Almansa, los locales no 
pudieron derrotar a los líde
res del grupo y el 0-0 final 
hace que, una semana más los 
tarazoneros sigan imbatidos 
y éstos sean los dos primeros 
puntos cedidos en la compe
tición.

En este grupo destacan 
las goleadas del Criptanense, 
al Almadén a domicilio y del 
Cuenca a la Escuela de Fút
bol de Albacete.

G RUPO II
Dura pugna por la prime

ra posic ión  entre Los 
Y ébenes, Yuncos y San 
Prudencio, aunque sin des
cartar al Madridejos y al 
Asland, a un solo punto de la 
cabeza.

En la pasada jomada, Los 
Yébenes y Yuncos empata
ron a cero en el choque más 
interesante de la jomada.

Para esta jomada, desta
ca el partido entre Yuncos y 
Valmoj ado, equipo a dos pun
tos de la cabeza y que viene 
de derrotar al Cabanillas de 
Guadalajara por un contun
dente 7-0.

Radio SURCO
CASTILLA - LA MANCHA

ALA
DEPORTIVA) AD

A.D. CAMPILLO
14 puntos

C.D. GUADALAJARA
15 puntos

PUERTOLLANO IND. 
17 puntos

MORA C.F.
17 puntos

R a d i o  S u r c o
TOMELLOSO (C. Real) FM 91.4 

Concordia, 14
Telf.: (926) 50 59 59 y 50 59 60

VILLARROBLEDO 
Trav. Arcipreste Gutiérrez, 2 - 3a 
Telf.: (967) 14 28 13 y 14 29 11

ALCÁZAR DE SAN JUAN (C. Real) 
Rondilla de la'Cruz Verde, 102 
Telf.: (926) 54 72 50 y 54 72 54

QUINTANAR DE LA ORDEN 
Plaza Miguel Echegaray, 1-A 

Telf.: (925) 56 45 30

MANZANARES 
Virgen del Carmen, 2 

Telf.: (926) 62 03 00 y 62 03 02

VALDEPEÑAS 
Avda. 1a de Julio, 33 - Ático B 

Telf.: (967) 31 13 81
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ATHLETIC 2-2 3-2 1-3 2-0

AT. MADRID n i 2-2 2-0 0-2 3-0 1-3

BARCELONA ■ 2-1 8-0 3-2 1-1

BETIS 3-0 ■ 1-2 3-0 1-1

CELTA 0-2 ■ 1-1 3-1 1-1

COMPOSTELA 1-1 3-1 1-5 ■ 1-2 0-3

DEPORTIVO ■ 2-0 4-0 1-1 1-1

ESPAÑOL 0-0 i 5-1 2-1 2-3 1-0

EXTREMADURA 0-3 ■ 0-2 1-2 2-1

HÉRCULES 0-1 0-2 ■ 1-1

LOGROÑÉS 0-3 ■ 2-0 0-2 0-1 0-1

OVIEDO 2-0 2-4 1-1 0-1

_
■ 2-3

RACING 1-2 1-1 1-1 ■ 2-2 3-2

RAYO 3-0 3-0 2-1 ■ 1-2

R. MADRID 2-0 3-0 1-0 ■ 6-1

R. SOCIEDAD 1-2 3-0 H1-0 1-1 0-0

SEVILLA 0-0 0-1 0-1 0-2 1-2

SPORTING 1-1 0-1 Cm 2-0

TENERIFE 6-0 2-1 0-2 6-0 ■ 1-3

VALENCIA 3-1 0-1 0-1 2-1 2-1

VALLADOLID 3-1 0-1 3-0 J l - 1  [

ZARAGOZA 1-1 3-5 j 2-2 1-2 ELM

PRIMERA DIVISION P R IM E R A  A U T O N Ó M IC A  - G -l

EQUIPO J G E P GF GC Ptos EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 BARCELONA 9 7 2 0 30 11 23
2 REAL MADRID 9 6 3 0 21 8 21
3 DEPORTIVO 9 5 4 0 15 5 19
4 BETIS ' 9 5 3 1 17 • 6 18
5 VALLADOLID 9 6 2 2 13 6 17
6 VALENCIA 9 5 1 3 15 9 16
7 R. SOCIEDAD 9 4 2 3 13 13 14
8 TENERIFE 9 4 1 4 18 11 13
9 R. VALLECANO 9 4 1 4 15 12 13

10 RÁCING 9 3 4 2 12 13 13
11 CELTA 9 3 3 3 m ® 11 12
12 ATHLETIC 9 3 3 3 12 15 12
13 SPORTING 9 3 3 3 11 14 12
14 ESPAÑOL 9 3 2 4 14 13 11
15 AT. MADRID 9 3 2 4 13 13 11
16 OVIEDO 9 3 2 4 12 13 11
17 LOGROÑÉS 9 3 1 5 7 18 10
18 COMPOSTELA 9 2 2 5 9 22 8
19 ZARAGOZA 9 1 4 4 12 17 7
20 SEVILLA 9 1 2 6 4 10 5
21 HÉRCULES ■ 1 1 7 5 19 4
22 EXTREMADURA 9 1 0 8 6 23 3

VALENCIA 
SEVILLA 

LOGROÑÉS 
COMPOSTELA 

TENERIFE 
ZARAGOZA 

R. SOCIEDAD 
RÁCING 

ESPAÑOL 
OVIEDO 

AT. MADRID

<M

2 - 1 SPORTING 
0 - 1 BARCELONA
0 - 1 VALLADOLID
1 - 1 ATHLETIC
2 - 1 EXTREMADURA 
1 - 2 R. MADRID
1 - 2 CELTA
1 - 1 DEPORTIVO
2 - 1 HÉRCULES 
1 - 1 BETIS
1 - 3 R.VALLECANO

SPORTING AT. MADRID
BARCELONA VALENCIA
VALLADOLID SEVILLA

ATHLETIC LOGROÑÉS
EXTREMADURA COMPOSTELA

R. MADRID TENERIFE
CELTA ZARAGOZA

DEPORTIVO R. SOCIEDAD
HÉRCULES RÁCING

BETIS ESPAÑOL
R. VALLECANO OVIEDO

DISCO - BAR

L A K O M B A
C o p a s

Ps Mártires, 7 - Telf.: 53 27 80 - SOCUÉLLAMOS (C. Real)
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ALAVÉS ■ □ 1-0 0-2 2-1 1 MERIDA / 6 u 1
ALBACETE ■ 0-1 2-0 2-0 2-2 2 EIBAR

3 MALLORCA
7 5 2 0

ALMERÍA ■ 1-1 0-3 0-0 2-2 4 2 i

AT. MADRID B 1-2 ■ 0-1 3-2 4 VILLARREAL
5 LEGANÉS

7 4 1 2
BADAJOZ ■ 1-1 0-0 3-1 7 3 3 1

BARCELONAB 3-2 ■ 0-0 0-1 6 BADAJOZ 7 3 3 1
ECIJA 0-1 0-2 1-1 7 LEVANTE \ 7 3 2 2
EIBAR 1-0 0-0 1-0 ■ 2-0 8 LLEIDA 7 2 4 1
LEGANÉS 2-2 ,4-1 ■ 5-0 1-1 9 LAS PALMAS 7 3 1 3
LEVANTE 3 □ ■ 1-2 2-2 10 REAL MADRID B

11 ORENSE
7 3 1 3

LLEIDA 5-1 ■ ,1-1 0-0 3-1 7 3 1 3
MALLORCA 3-1 2-1

_

t-i ■ 12 BARCELONA B 7 2 3 2
MÉRIDA 4-0

_ _ _

■ 2-1 2-0 1-0 13 ALAVÉS 7 3 0 4
ORENSE

_

2-0 H ± 2-0 1-2 14 ALBACETE 7 2 2 3
OSASUNA

T i 0-0 n ¡ 0-1 15 TOLEDO 7 2 1 4
LAS PALMAS ü i d 2-0 ■ 3-4 16 OSASUNA 7 1 3 3
R. MADRID B 1-0 -L3 0-1 0-1 ■ 17 ALMERÍA 7 1 3 3
SALAMANCA

-M .. 0 d ■ ¡ r 18 SALAMANCA 7 1 2 4
TOLEDO 0-1 2-2 4-0 m 1-2 19 AT. MADRID B 7 1 1 5
VILLAREAL l a _ k i E L | 20 ÉCIJA 7 0 1 6

SEGUNDA DIVISION

EQUIPO J G E P GF GC Ros

12 3
7 1

11 8 
10 7
13 6

8 4
10 9
10 5 
10 10 
10 11
7 10
8 8
6 9
8 11

11 11
5 5
6 11 
8 11
9 16 
3 16

18 
17 
14 i 
13 
12| 
12 
11 i 
10 
10 
10 
10 

9 
9 
8 
7 
6

¡lili
5
4
1

LAS PALMAS 
ORENSE 

ALBACETE 
MÉRIDA 

LEGANÉS 
ALMERÍA 
TOLEDO 

LLEIDA 
EIBAR 

R. MADRID B

2 - 1 ÉCIJA 
1 - 0 OSASUNA
0 - 1 BARCELONA B
1 - 0 SALAMANCA 
1 - 1 VILLARREAL 
1 - 1  AT. MADRID B
0 - 1 BADAJOZ
1 - 1 MALLORCA 
1 - 0 ALAVÉS
0 - 1 LEVANTE

ECIJA 
OSASUNA 

BARCELONA B 
SALAMANCA 
VILLARREAL 

AT. MADRID B 
BADAJOZ 

MALLORCA 
ALAVÉS 

LEVANTE

R. MADRID B
LAS PALMAS
ORENSE
ALBACETE
MÉRIDA
LEGANÉS
ALMERÍA
TOLEDO
LLEIDA
EIBAR

Forj as y 
Estructuras
MetálicasRAPIDEZ DE

EJECUCIÓN Ctra. Argamasilla Km. 1.300 - Telfs.: 51 41 62 
66 - Fax: (926) 51 41 62 - TOMELLOSO

1 TARAZONA 7 6 1 0 14 1 19
2 Criptanense 7 6 0 1 17 5 18
3 Cuenca 7 5 1 1 17 7 16
4 Piedrabuena 7 5 0 2 20 10 15
5 Albacete B 7 4 2 1 12 5 14
6 Almansa 7 4 2 1 10 6 14
7 S. Clemente 7 4 1 2 14 4 13
8 Minglanilla 6 3 1 2 10 7 10
9 Miguelturreño . 7 3 1 3 14 13 10

10 Mota del Cvo. 7 3 1 3 14 20 10
11 Albacete 7 3 0 4 13 18 9
12 Daimiel 7 2 2 3 10 11 8
13 Pedroñeras 7 1 3 3 9 13 6
14 Puertollano 7 1 3 4 7 15 5
15 Pedro Muñoz 7 1 5 5 7 16 4
16 Almadén 6 1 1 4 3 18 4
17 Quintanar 7 0 1 6 5 18 1
18 Pozuelo 7 0 0 7 4 13 0

ALMANSA 0 
QUINTANAR 0 

MINGLANILLA 1 
ALMADÉN 1 

PEDRO MUÑOZ 1 
POZUELO 2 

DAIMIEL 2 
PIEDRABUENA 3 

CUENCA 6

TARAZONA 
ALBACETE B 
SAN CLEMENTE 
CRIPTANENSE 
PUERTOLLANO 
MOTA DEL CUERVO 
PEDROÑERAS 
MIGUELTURREÑO 
ALBACETE

TARAZONA 
ALBACETE B 

S. CLEMENTE 
CRIPTANENSE 

PUERTOLLANO 
MOTA DEL CVO. 

PEDROÑERAS 
MIGUELTURREÑO 

ALBACETE

CUENCA
ALMANSA
QUINTANAR
MINGLANILLA
ALMADÉN
PEDRO MUÑOZ
POZUELO
DAIMIEL
PIEDRABUENA

P R IM E R A  A U T O N O M IC A  - G -ll

EQUIPO J G E P GF GCPtos

1 LOS YÉBENES 7 3 4 0 13 1 13
2 Yuncos 7 3 4 0 14 4 13
3 S. Prudencio 7 3 4 0 15 8 13
4 Madridejos 7 3 3 1 11 2 12
5 Asland 7 3 3 1 14 10 12
6 Valmojado 7 3 2 2 13 7 11
7 Consuegra 7 3 2 2 10 8 11
8 Toledo Imp. 7 3 2 2 11 10 11
9 Sonseca 7 3 2 2 10 9 11

10 Escalona 7 2 3 2 12 14 9
11 Esquivias 7 2 2 3 13 14 8
12 lllescas 7 2 2 3 8 10 8
13 Sigüenza 7 2 2 3 11 16 8
14 Titán 7 1 3 3 1 8 6
15 Carpió 7 1 2 4 6 12 5
16 Cabanillas 7 1 2 4 8 17 5
17 Santa Cruz 6 1 1 4 3 8 4
18 Velada 6 0 3 3 8 23 3

VALMOJADO 7 
LOS YÉBENES 0 

SANTA CRUZ 1 
VELADA 1 

SIGÜENZA 2 
ILLESCAS 2 

ESCALONA 3 
ASLAND 3 

MADRIDEJOS 0

0 CABANILLAS 
0 YUNCOS 
2 ESQUIVIAS 
5 S. PRUDENCIO 
0 CONSUEGRA 
2 TOLEDO IMP.
0 TITÁN 
2 SONSECA 
0 CARPIO

CABANILLAS 
YUNCOS 

ESQUIVIAS 
S. PRUDENCIO 

CONSUEGRA 
TOLEDO IMP. 

SONSECA 
TITÁN 

CARPIO

MADRIDEJOS
VALMOJADO
LOS YÉBENES
SANTA CRUZ
VELADA
SIGÜENZA
ESCALONA
ILLESCAS
ASLAND

Serm anchA

*■  MAQUINARIA PARA EL 
COMERCIO Y LA HOSTELERÍA

* AIRE ACONDICIONADO
* SERVICIO TÉCNICO PROPIO

Telf.: (926) 50 64 87 - TOMELLOSO (Ciudad Real)
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DEPORTES
PIVISÓN DE HONOR - JUVENIL SEGUNDA DIVISION “B” - Gp. I
EQUIPO J G E P GF GCPtos

1 SEVILLA 8 5 2 1 33 9 17
2 Málaga 8 5 2 1 16 6 17
3 Betis 8 4 3 1 21 8 15
4 Granada 74 8 5 0 3 15 7 15
5 Mérlda 8 4 2 2 18 10 14
6 Badajoz 8 4 2 2 13 11 14
7 Qoyu-Flyu 8 4 1 3 12 13 13
8 Nervión 8 4 1 3 13 15 13
9 Flamenco 8 3 3 2 8 6 12

10 Córdoba 8 4 0 4 11 11 12
11 Marbella 8 4 0 4 12 13 12
12 Coria 8 2 1 5 15 24 7
13 Huelva 8 2 0 6 10 21 6
14 C.R. Alarcos 8 1 2 5 10 23 5
15 S. Fernando 8 1 2 5 5 26 5
16 Jerez 8 1 1 6 10 19 4

EQUIPO J G E P GF GC

1 DEPORTIVO B í t ■ 6 0 2 14 9
2 LUGO 8 5 1 2 20 8
3 AVILÉS m  - ■ 5 1 2 17 9
4 FUENLABRADA 8 5 1 2 13 12
5 SPORTING B 8 4 3 ¡ii 14 7
6 LANGREO 8 4 3 1 11 9
7 CARABANCHEL 8 4 2 2 10 11
8 TALAVERA 8 4 1 3 10 9
9 GETAFE 8 3 3 2 11 9

10 R. MADRID C 8 3 2 3 17 14

SEVILLA 8 
CÓRDOBA 1 

MÁLAGA 4 
CORIA 0 

MÉRIDA 3 
NERVIÓN 0 

MARBELLA 1 
GRANADA 74 4

C.R. ALARCOS 
BADAJOZ 
GOYU-RYU 
BETIS
S. FERNANDO 
FLAMENCO 
JEREZ 
HUELVA

11 OVIEDO B
12 MANCHEGO
13 E. AS PONTES
14 CELTA B
15 FERROL
16 MALLORCA B
17 PONTEVEDRA
18 ARAN JUEZ
19 MARINO -
20 MOSCARDÓ

18 
16 
16 
16 
15 
15 
14 
13 
12 
11

8 3 2 3 8 7 11
8 2 4 2 5 6 10
8 3 1 4  12 15 10

SEVILLA 
BADAJOZ 

GOYU-RYU 
BETIS 

S. FERNANDO 
FLAMENCO 

JEREZ 
C.R. ALARCOS

CÓRDOBA
MÁLAGA
HUELVA
MÉRIDA
NERVIÓN
MARBELLA
GRANADA 74
HUELVA

CARPINTERÍA

S A L A Z A R
C.B.

C/ Ángel Pereira, 32 - Telf.: (926) 52 18 76 
ARGAMASILLA DE ALBA (Ciudad Real)

LIGA NAL. JUVENIL - GRUPO XV TERCERA DIVISION
EQUIPO J G E P GF GCPtos

1 CONQUENSE 5 5 0 0 17 2 15
2 Albacete 5 4 1 0 12 4 13
3 Talavera 5 4 0 1 12 3 12
4 Guadalajara 5 3 1 1 10 5 10
5 Manchego 5 3 0 2 8 8 9
6 Puertollano 5 2 1 2 5 6 7
7 Toledo 5 2 0 3 11 7 6
8 Gimnástico 5 1 3 1 9 7 6
9 Manzanares 5 2 0 3 11. 16 6

10 Los Yébenes 5 2 0 3 8 14 6
11 Los Ángeles 5 2 0 3 8 14 6
12 Yuncos 5 1 2 2 8 14 5
13 Torrijos 4 1 0 3 5 9 3
14 Toledo Imp. 4 1 0 3 7 12 3
15 Sonseca 5 1 0 4 4 10 3
16 Azuqueca 5 0 2 3 7 11 2

EQUIPO

SONSECA 3 ■■ 1 TOLEDO
MANCHEGO 3 - 2 AZUQUECA
ALBACETE 4 - 2 TORRIJOS

PUERTOLLANO 1 - 1 GIMNÁSTICO
YUNCOS 0 - 2 TALAVERA

GUADALAJARA 4 - 1 MANZANARES
TOLEDO IMP. 3 - 2 LOS ÁNGELES
CONQUENSE 7 - 1 LOS YÉBENES

4 TORRIJOS
5 PUERTOLLANO
6 AZUQUECA
7 MANZANARES
8 VALDEPEÑAS
9 VILLARROBLEDO

10 GUADALAJARA
11 BOLAÑEGO
12 TORPEDO 66
13 GIMNÁSTICO
14 CAMPILLO
15 ALMAGRO
16 LA SOLANA
17 SOCUÉLLAMOS
18 MORA
19 TERESIANO
20 BELMONTE

J G E P GF GC Ros

8 7 1 0 23 4 |
8 5 2 1 18 10 17
8 m . 2 1 11 3 M B
8 5 2 1 11 3 17
8 5 1 2 16 7 16
8 4 3 1 14 4 15
8 5 a 3 15 3 15 i
8 4 2 2 8 6 14
8 3 3 2 12 8 12
8 3 3 2 10 7 12
8 4 0 4 12 16 12)
8 3 2 3 8 12 11
8 3 1 4 8 10 10
8 2 3 3 10 14 9
8 & \ 1 5 11 16 i  M■ i
8 2 1 5 11 7 7
8 1 2 5 5 12 ¡111
8 1 1 6 7 17 4
8 0 1 y  , 7 23 - 1
8 0 1 7 3 22 1

8 3 0 5 12 13 9 MARINO

8 2 3 3 8 11 9 MOSCARDÓ

8 3 0 5 12 16 9 OVIEDO B

8 2 1 5 10 12 7 PONTEVEDRA

8 1 2 5 8 18 5 R. MADRID C

8 0 3 5 2 9 3 SPORTING B 

TALAVERA8 0 3 5 8 18 3

9 /i
ARANJUEZ

AVILÉS

CARABANCHEL 

CELTA B 

DEPORTIVO B 

E. AS PONTES 

FERROL 

FUENLABRADA 

GETAFE 

LANGREO 

LUGO

MANCHEGO 

MALLORCA B

111 z  _ 2  50 < to H O _
1  W CÜ d  DC Q- O«111 ‘3 > «

m LU
,  , _  „  _  _ _ U . C C

Z ' W < P O t n t t z < 2<  =  c o- <  a  uj Jr z
O Q L1I 11. «j < 3 <

S m
o  <  oZ  O  ooc w ¡y
<  o  >£ 5 0

2  O
.9 oLU —  Z  U.
>  EC í  UJUJ Q H >H < CC <
Z  S  O  _¡O . a  <O. £C « t-

| l - l r 0-3 2-1 1-2

4-1 7-1 2-0 1-0

0-0rm2-1 2-1 1-5

3-0rm1-2 0-1 4-3

2-1 ■ 4-0 2-1 2-1

1-2 ■ 1-1 2-0 4-1

0-0 m 1-1 0-0 3-4

2-0 1-0 ■ 3-1 3-2

4-2 0-1 ■ 0-0 2-1

0-2 ■ 3-2 0-0 1-1

2-1 4-0 ■ 3-1 5-0

1-1 ■ 1-0 1-0 0-0

2-0 4-2 ■ 0-2 2-1

0-1 1-2 0-0 ■ 0-0

1-2 2-3 1-3 ■ 2-2

1-2 1-0 1-2 0-0 ■
0-1 2-1 3-1

5-2 2-3 2-0 ■ 1-2

>1-1 3-1 1-1 ■ 1-0

0-1 U . ¿ J . J ■
FUENLABRADA 3 

OVIEDO B 1 
CARABANCHEL 

TALAVERA 
GETAFE 

LUGO 
R. MADRID C 

LANGREO 
MANCHEGO 

MARINO

PONTEVEDRA 
AVILÉS 
MALLORCA B 
DEPORTIVO B 
CELTA B 
E. AS PONTES 
ARANJUEZ 
MOSCARDÓ 
SPORTING B 
FERROL

¡ FUENLABRADA 
AVILÉS 

MALLORCA B 
DEPORTIVO B 

CELTA B 
E. AS PONTES 

ARANJUEZ 
MOSCARDÓ 

SPORTING B 
PONTEVEDRA

OVIEDO B
CARABANCHEL
TALAVERA
GETAFE
LUGO
R. MADRID C
LANGREO
MANCHEGO
MARINO
FERROL

9 / 1

CC UJ Z  UJ

O en

i  3 
*  2

5  s
< z
S  ^
3  UJ O X

o  »  oz  O z
J  3 2 «
O .j¡¡ 3 £
E !  8  *
3  O <
a. </> _i

en en
en y
,5 oÜj O O __j o 2 ft. “-¡II -J uj 3  uj c

í l  s  a  c  o  <
. S  CC CC _l —JH O O O << H J- h- > >

ALMAGRO ^ 2 - 1 3-1 1-2 0-3

AZUQUECA M 0-0 4-0 0-0 3-1

BELMONTE ■ 1-3 o-i 0-5 0-3

BOLAÑEGO U 1-4 0-2 4-2 1-3

CAMPILLO 2-2 ■ 1-1 1-2 0-0

CONQUENSE 6-1
F 1-1 2-0 1-1

GIMNÁSTICO 1-2 ■ 1-3 1-0 2-1

GUADALAJARA 0-0 1-0 ■ 1-2 2-1

HELLÍN DPTVO. ■ 2-0 1-1 0-1 1-0

MANZANARES | 1-2 3-1 4-0

MORA 1-2 1-2 2-1 ■ 0-1

PUERTOLLANO 1-3 2-0 ■ 2-0 5-0

SOCUÉLLAMOS 1-2 1-0 2-2 ■ 0-0
LA SOLANA 2-1 0-4 6-1 ■ 2-4
AT. TERESIANO 0-1 1-3 ■ 1-2 3-3

TOMELLOSO 3-1 3-0 4^0 ■ 2-0
TORPEDO 66 1-2 1-0 1-0 1-1

_
■

TORRIJOS 2 A . 0-0 2-0 4-0 ■
VALDEPEÑAS 1-1 1-0 0-2 2-0

_

■  I
VILLARROBLEDO ¿ a JLL

TOLEDO - CONQUENSE 
AZUQUECA - SONSECA 
TORRIJOS - MANCHEGO 

GIMNÁSTICO - ALBACETE 
TALAVERA - PUERTOLLANO 

MANZANARES - YUNCOS 
LOS ÁNGELES - GUADALAJARA 
LOS YÉBENES - TOLEDO IMP.

RESTAURANTE - CAFETERIA

Pza. España, 17 - Telf.: 51 41 23 
TOMELLOSO (C. Real)

IVILLARROBLED. 0 
AZUQUECA 0 
TORRIJOS 2 

GIMNÁSTICO 1 
CAMPILLO 2 

PUERTOLLANO 1 
BOLAÑEGO 4 

MANZANARES 4 
MORA 2 

VALDEPEÑAS 2

1 TOMELLOSO 
0 BELMONTE 
0 LA SOLANA 

HELLÍN DPTVO. 
ALMAGRO 
CONQUENSE 
TORPEDO 66 
TERESIANO 
GUADALAJARA 
SOCUÉLLAMOS

rILLARROBLED. 
BELMONTE 
LA SOLANA 

HELLÍN DPTVO. 
ALMAGRO 

CONQUENSE 
TORPEDO 66 
TERESIANO 

GUADALAJARA 
TOMELLOSO

AZUQUECA
TORRIJOS
GIMNÁSTICO
CAMPILLO
PUERTOLLANO
BOLAÑEGO
MANZANARES
MORA
VALDEPEÑAS
SOCUÉLLAMOS

L D F M l

N U

Le ofrece sus servicios para la reforma de:

*  LOCALES COMERCIALES * FACHADAS Y BALCONES

* CUBIERTAS *  REFORMAS DE INTERIORES, ETC.

N

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO EN

(91)3 67 63 33
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DEPORTES
2®. DIV. A U T O N Ó M IC A  - G . I

EQUIPO J G E p GF G C Ptos

1 MUÑERA C.F. 2 2 0 0 10 1 6
2 C.D. Caudete 2 2 0 0 8 4 6
3 U.D. Alpera 2 2 0 0 3 0 6
4 C.D. Peñas 2 1 1 0 2 0 4
5 Alcadozo 2 1 1 0 4 3 4
6 Ontur 2 1 1 0 2 1 4
7 Bogarra 2 1 0 1 5 4 3
* Elche Sierra 2 1 0 1 5 4 3
9 C.D. Socovos 2 1' 0 1 3 3 3

10 Pozohondo 2 0 1 1 0 1 1
11 Pozo Cañada 2 0 0 2 4 7 0
12 El Bonillo 2 0 0 2 1 5 0

* Hoya Gonzalo 2 0 0 2 1 5 0
14 Ossa de Montiel 2 0 0 2 3 11 0

RESULTADOS (Jorn. 2a. 13-10-96)
Pozohondo 0; Ontur 1. Socovos 0; Peñas 2. Bogarra 4; 
Pozo Cañada 3.'Ossa Montiel 3; Caudete 5. El Bonillo 1; 
Muñera 4. Hoya Gonzalo 0; Alpera 2. Alcadozo 3; Elche 
Sierra 2.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 4a. 27-10-96)
Socovos-Ontur. Bogarra-Pozohondo. Ossa de Montlel- 
Peñas. El Bonillo-Pozo Cañada. Hoya Gonzalo-Caudete. 
Alcadozo-Munera. Elche Slerra-Alpera.

2§. D IV . A U T O N Ó M IC A  - G . V
EQUIPO J G E P GF GC Píos

1 VILLAMAYOR 4 4 0 0 22 4 12
2 Brazatortas 4 3 1 0 10 6 10
3 Almodóvar 4 3 0 1 9 7 9
4 Chillón 4 2 1 1 25 8 7
5 Los Pozuelos 3 2 0 1 4 3 6
6 Cabezarrubias 4 2 0 2 8 15 6
7 Almadenejos 3 1 1 1 6 7 4
8 Fuencaliente 4 1 1 2 8 15 4
9 Alamillo 4 1 0 3 11 10 3

10 Abenójar 3 0 2 1 4 7 2
11 Vva. San Carlos 3 0 0 3 5 16 0
12 Mestanza 4 0 0 4 1 15 0

RESULTADOS (Jorn. 4a. 20-10-96)
Chillón 11; Cabezarrubias 1. Abenójar 1; Brazatortas 1. 
Mestanza 1; Fuencaliente4. Almodóvar5; Almadenejos 
1. Vva. San Carlos 2; Villamayor 6. Alamillo 2; Los 
Pozuelos 3.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 5a 27-10-96.)
Chillón-Abenójar. Brazatortas-Mestanza. Fuencaliente- 
Almodóvar. Almadenejos-Vva. San Carlos. Villamayor- 
Alamillo. Cabezarrubias-Los Pozuelos.

2 a. D IV . A U T O N Ó M IC A  - G . IX
EQUIPO J G E p GF GCPtos

1 GÁLVEZ 4 4 0 0 12 2 12
2 Toledo B 4 3 1 0 21 3 10
3 Santo Domingo 4 3 1 0 15 6 10
4 Guadamur 4 3 1 0 6 1 10
5 Navahermosa 3 2 1 0 9 5 7
6 Torpedo 66 B 3 2 0 1 15 5 6
7 Malpica 3 2 0 1 9 6 6
8 Puebla 4 1 1 2 4 7 4
9 Pueblanueva 2 1 0 1 3 3 3

10 Burujón 4 1 0 3 7 14 3
11 Polan 4 0 2 2 5 7 2
12 Polígono Toledo 4 0 2 2 1 5 2
13 Santa Olalla 3 0 2 1 1 6 2
14 Navalmorales 4 0 1 3 8 18 1
15 Orgaceño 3 0 0 3 4 11 0
16 Águila 4 0 0 4 1 23 0

RESULTADOS (Jorn. 4a. 13-10-96)
Guadamur 2; Águila 0. Polan 2; Toledo B 3. Santa Olalla 
0; Polígono Toledo 0. Burujón 3; Puebla 1. Navalmorales 
2; Navahermosa 5. Orgaceño 2; Santo Domingo 3. 
Pueblanueva 3; Torpedo 66 B 2. Gálvez 3; Malpica 0. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 6a. 27-10-96) 
Polan-Águila. Santa Olalla-Guadamur. Burujón-Toledo 
B. Navalmorales-Polígono Toledo. Orgaceño-Puebla. 
Pueblanueva-Navahermosa. Gálvez-Santo Domingo. 
Malpica-Torpedo 66 B.

2 a. D IV . A U T O N Ó M IC A  - G . II
EQUIPO J G E P GF GCPtos

1 ABENGIBRE 4 3 1 0 14 6 10
2 Quintanar 3 3 0 0 7 3 9
3 C.J. Núñez 4 3 0 1 7 5 9
4 Spt. La Roda 3 2 1 0 6 3 7
5 Villalpardo 4 2 0 2 11 4 6
6 Cenizate 3 2 0 1 7 4 6
7 Alto Júcar 4 2 0 2 14 13 6
8 La Gineta 4 2 0 2 8 8 6
9 Motillana 4 1 2 1 2 3 5

10 El Herrumblar 3 1 1 1 10 6 4
11 Atl. Jareño 3 1 0 2 4 5 3
12 Villamalea 4 1 0 3 3 8 3
13 Valdeganga 4 1 0 3 5 14 3
14 S.J. Obrero 95 4 0 1 3 3 7 1
15 Benitense 3 0 0 3 7 19 0

RESULTADOS (Jorn. 4a. 13-10-96)
Villalpardo 5; Benitense 0. Valdeganga 0; Abengibre 4. 
La Gineta 4; Alto Júcar 3. Spt. La Roda 3; Casas J. 
Núñez 1. San José Obrero 0; Villamalea 1. Jareño 2; 
Cenizate 1. Quintanar 2; Motillana 0. El Herrumblar, 
descansó.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 6a. 27-10-96)
Valdeganga-EI Herrumblar. La Gineta-Benltense. La 
Roda-Abengibre. San José Obrero-Alto Júcar. Jareño- 
C.J. Núñez. Quintanar-Villamalea. Motillana-Cenizate. 
Villalpardo. descansa.

2a. D IV . A U T O N Ó M IC A  - G . V I
EQUIPO J G E p GF GCPtos

1 VALDEPEÑAS 4 4 0 0 14 6 12
2 Salvatierra 3 2 0 1 17 5 6
3 Manchego 4 . 2 0 ’ 2 7 2 6
4 El Viso Dptvo. 4 2 0 2 5 8 6
5 Valenzuela 1 1 0 0 5 1 3
6 Villamanrique 2 1 0 1 4 4 3
7 Aldea del Rey 3 1 0 2 5 6 3
8 Puebla 3 1 0 2 7 10 3
9 Vva. Fuente 4 1 0 3 5 22 3

10 Moraleño 2 0 0 2 3 8 0

RESULTADOS (Jorn. 4*. 20-10-96)
Puebla 3; Aldea del Rey 1. Vva. Fuente 1; Valdepeñas
4. El Viso Dptvo. 1; Manchego 0. Moraleño 2; Salvatierra
5. Villamanrique y Valenzuela, descansaron. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 5a. 27-10-96.) 
Puebla-Vva. Fuente. Valdepeñas-EI Viso Dptvo. 
Villamanrique-Moraleño. Aldea del Rey-Valenzuela. 
Manchego y Salvatierra, descansan.

2 a. D IV . A U T O N Ó M IC A  - G . X
EQUIPO J G E p GF GCPtos

1 SAGREÑO 4 4 0 0 14 4 12
2 Cobeja 3 3 0 0 16 2 9
3 San Luis 3 2 1 0 6 4 7
4 Bargas 3 2 0 1 5 8 6
5 Fuensalida 2 1 1 0 3 2 4
6 Paz 2 1 0 1 7 5 3
7 Atl. Ugena 2 1 0 1 6 6 3
8 Villaseca 2 1 0 1 4 5 3
9 Portillo 3 1 0 2 7 9 3

10 Noves 3 1 0 2 6 10 3
11 Quismondo 3 1 0 2 2 9 3
12 Seseña 2 0 2 0 1 1 2
13 Yeles 4 0 1 3 3 6 1
14 Mocejón 3 0 1 2 4 8 1
15 Recas 3 0 0 3 6 11 0

RESULTADOS (Jorn. 4a. 13-10-96)
Recas 2; Sagreño 3. Ugena 4; Portillo 1. Seseña 1; 
Fuensalida 1. San Luis 3; Paz 2. Quismondo 2; Yeles 1. 
Villaseca 4; Mocejón 1. Noves 2; Cobeja 6. Bargas,
descansó.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 6a. 27-10-96)
Ugena-Sagreño. Seseña-Recas. San Luis-Portillo. 
Bargas-Fuensalida. Quismondo-Paz. Noves-Yeles. 
Cobeja-Mocejón. Villaseca, descansa.

2 a. D IV . A U T O N Ó M IC A  - G . III
EQUIPO J G E p GF GCPtos

1 STA. M®. C. RUS 3 3 0 0 7 2 9
2 Villarrobledo B 4 2 2 0 15 6 8
3 Villaescusa 4 2 2 0 14 8 8
4 Miguel Esteban 4 2 1 1 17 8 7
5 M. Provencio 3 2 1 0 6 0 7
6 El Toboso 2 2 0 0 8 0 6
7 Pedernoso 4 1 2 1 13 4 5
8 Casas de Haro 3 1 1 1 1 1 4
9 Quero 2 1 0 1 6 1 3

10 Las Mesas 4 0 3 1 6 8 3
11 Casas F. Alonso 3 1 0 2 4 6 3
12 La Santa Cruz 4 1 0 3 5 14 3
13 Atl. Sisante 2 0 1 1 3 6 1
14 Arenales 2 0 1 1 2 5 1
15 Los Hinojosos 2 0 0 2 0 18 0
16 Valverde 3 0 0 3 2 21 0

RESULTADOS (Jorn. 4a. 13-10-96)
Pedernoso 0; Casas de Haro 0. Los Hinojosos 0; El 
Toboso 6. Provencio 3; Arenales 0. Villaescusa 7; 
Valverde 2. Villarrobledo B 6; Miguel Esteban 2. Casas 
F. Alonso 3; Las Mesas 1. Quero 6; La Santa Cruz 0. 
Santa Ma. Campo Rus 4; Sisante 1.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 6a. 27-10-96)
Los Hinojosos-Casas de Haro. Provencio-Pedernoso. 
Villaescusa-EI Toboso. Villarrobledo B-Arenales. Casas 
F. Alonso-Valverde. Quero-Miguel Esteban. Santa Ma. 
Campo Rus-Las Mesas. Sisante-La Santa Cruz.

2a. D IV . A U T O N Ó M IC A  - G . Vil
EQUIPO J G E p GF GC Ptos

1 VILLA 2 2 0 0 8 0 6
2 La Guardia 2 2 0 0 7 1 6
3 Noblejas 2 2 0 0 7 3 6
4 Huerta 2 1 0 1 7 3 3
5 Carrascosa Cpo. 2 1 0 1 10 7 3
6 Torrubia 2 1 0 1 7 5 3
7 Tarancón 2 1 0 1 4 3 3
* Tembleque 2 1 0 1 4 3 3
9 Atl. Quintanar 2 1 0 1 2 3 3

10 Villarejo 2 1 0 1 5 9 3
11 Almaguer 1 0 0 1 3 7 0
12 Almoradiel . 1 0 0 1 1 5 0
13 Horcajo Santiago 2 0 0 2 1 8 0
14 Villamayor Stgo. 2 0 0 2 1 10 0

RESULTADOS (Jorn. 2*. 13-10-96)
Almoradiel 1; La Guardia 5. Carrascosa del Campo 7; 
Almaguer 3. Torrubia 6; Villarejo 1. Tembleque 2; 
Tarancón 0; Horcajo Santiago 1; Noblejas 4. Villamayor 
Santiago 0; Villa 4. Quintanar 2; Huerta 1.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 4a. 27-10-96)
Carrascosa del Campo-La Guardia. Torrubia-Almoradiel. 
Tembleque-Almaguer. Horcajo Santiago-Villarejo. 
Villamayor Santiago-Tarancón. Quintanar-Noblejas. 
Huerta-Villa.

2 a. D IV . A U T O N Ó M IC A  - G . X I
EQUIPO J G E p GF G C Ptos

1 CALERA 4 3 1 0 9 5 10
2 Talavera Nueva 3 3 0 0 14 5 9
3 Real Cazalegas 3 3 0 0 8 2 9
4 Torrico 3 3 0 0 11 5 9
5 Gamonal 3 3 0 0 11 1 9
6 San Vicente 3 2 0 1 10 4 6
7 Talavera 1 1 0 0 9 0 3
8 San Román 2 1 0 1 6 5 3
9 Sotillo 3 1 0 2 5 7 3

10 Castillo 4 1 0 3 3 15 3
11 Oropesa 3 0 2 1 8 9 2
12 Buenaventura 4 0 1 3 8 18 1
13 Navalcán 2 0 0 2 1 5 0
14 Navamorcuende 3 0 0 3 3 8 0
15 Spt. Jareño 4 0 0 4 1 17 0

RESULTADOS (Jorn. 4a. 13-10-96)
Jareño 0; Castillo 2. Calera 2; Gamonal 1. Torneo 2; 
Navamorcuende 1. Oropesa 4; Buenaventura 4. Sotillo- 
Talavera, suspendido. Navalcán-Talavera Nueva, 
suspendido. San Vicente-Real Cazalegas, suspendido. 
San Román, descansó.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 6a. 27-10-96) 
Jareño-San Román. Navalcán-Talavera. San Vicente- 
Castillo. Calera-Talavera Nueva. Torrico-R. Cazalegas. 
Oropesa-Gamonal. Buenaventura-Navamorcuende. 
Sotillo, descansa.

2 a. D IV . A U T O N Ó M IC A  - G . IV
EQUIPO J G E p GF G C Ptos

1 HERENCIA 4 3 0 1 10 2 9
2 Cinco Casas 4 3 0 1 9 5 9
3 Corraleño 4 2 2 0 7 3 8
4 Carrión 4 2 1 1 11 6 7
5 San Agustín 4 2 1 1 7 4 7
6 Picón 4 2 0 2 8 10 6
7 Villarrubia 3 2 0 1 2 4 6
8 Poblete 4 1 1 2 7 5 4
9 Luciana 4 1 1 2 5 3 4

10 La Estrella 4 1 0 3 7 12 3
11 Los Cortijos 3 1 0 2 4 10 3
12 Alcolea 4 0 0 4 4 17 0

RESULTADOS (Jorn. 4a. 20-10-96)
Corraleño 6; San Agustín 0. Herencia 6; Alcolea 0. La 
Estrella 6; Picón 2. Villarrubia 1; Poblete 0. Carrión 2; 
Cinco Casas 3. Los Cortijos'2; Luciana 1.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 5a. 27-10-96) 
Corraleño-Herencia. Alcolea-La Estrella. Picón- 
Villarrubia. Poblete-Carrión. Cinco Casas-Los Cortijos. 
San Agustín-Luciana.

2 a. D IV . A U T O N Ó M IC A  - G . V III
EQUIPO J G E p GF GC Ptos

1 MARCHAMALO 4 3 0 1 10 5 9
2 Sacedón 3 3 0 0 6 2 9
3 Tórtola 4 2 ,2 0 8 3 8
4 Manantiales 3 2 1 .0 12 4 7
5 Albalate 3 2 0 1 6 4 6
6 El Casar 4 2 0 2 10 11 6

\ 7 Yebra 4 2 0 2 6 7 6
8 Usanos 3 1 2 0 10 3 5
9 Membrillera 4 1 2 1 6 4 5

10 Torrejón del Rey 3 1 1 1 10 6 4
11 Cifontino, 3 1 1 1 3 3 . 4
12 Cogolludo 4 1- 1 2 3 5 4
13 Jadraque 4 1 0 3 12 14 3
14 Fontanar 4 1 0 3 9 17 3
15 Cult. Espinosa 4 1 0 3 1 12 3
16 Molina 4 0 0 4 0 13 0

RESULTADOS (Jorn. 4a. 13-10-96)
Fontanar 1; Torrejón del Rey 7. El Casar 2; Albalate 0. 
Sacedón 4; Jadraque 2. Cult. Espinosa 1; Marchámalo 
4. Usanos 1; Cogolludo 3. Yebra 2; Manantiales 3. 
Membrillera 3; Molina 0. Tórtola 1; Cifontino 1. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 6a. 27-10-96)
El Gasar-Torrejón del Rey. Sacedón-Fontanar. Cult. 
Espinosa-A lbalate. Usanos-Jadraque. Yebra- 
Marchamalo. M em brillera-C ogolludo. Tórto la- 
Manantiales. Cifontino-Molina.

Cuadernos
Manchegos

Espacio 
reservado 

para su
publicidad

V 7  I P A I N T O W r  _
Y  T U  C E N T R O  i ;n s D - X

PRODUCCIONES ARTÍSTICAS

H E R E D I A
d e  c o p a s

C-------ISSL_____
i'roim u:io\ i:s 
\  R U S T I C A S NUEVA DIRECCIÓN

Cánovas, 5 - Telf.: (926) 51 22 33 - TOMELLOSO (C. Real) ii iii mu C/ Antonio López, 249 - 4S (Edificio Vértice) 28041 MADRID

VIVIENDAS, LOCALES, NAVES 
INDUSTRIALES, SOLARES, ETC.

C/ García Pavón, 47 
Telf.: (926) 50 62 24 - TOMELLOSO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #366, 25/10/1996.



........,111,

Cuadernos Manchegos - Viernes 25 de Octubre de 1996 Página - 37

DEPORTES

BALO NM ANO
PIV. HONOR “A” MASCULINA DIV. HONOR “B” MASCULINA 1g. PIV. MASCULINA - Grupo C 2g. D IVISIÓN M ASCULINA
EQUIPO J G E P GF GCPtos EQUIPO J G E p GF GCPtos EQUIPO J G E p GF GCPtos EQUIPO J G E p GF GCI

1 BARCELONA 8 8 0 0 240 164 16 1 U. OVIEDO 6 6 0 0 157 124 12 1 ALMENDRALEJ. 2 2 0 0 50 37 4 1 ALCARREÑO 2 2 0 0 70 24
2 P. Ademar 8 7 1 0 228 199 15 2 Altea 6 5 0 1 145 118 10 2 U. Granada 2 2 0 0 57 48 4 2 Mayol Toledo 2 2 0 0 71 27
3 Elgorriaga B. 8 6 0 2 190 174 12 3 Ademar Toledo 6 5 0 1 156 137 10 3 Castellón 2 2 0 0 49 40 4 3 Retamar 2 1 1 0 50 35
4 P. Posada 8 4 1 3 234 229 9 4 Ciudad Almería 6 5 0 1 161 160 10 4 Alcobendas 2 1 1 0 72 43 3 4 Villarrobledo 2 1 1 0 51 39
5 Pozoblanco 8 4 1 3 218 214 9 5 Ivesur Málaga 6 4 0 2 147 127 8 5 Gades 2 1 0 1 50 48 2 5 Puertollano 2 1 1 0 45 42
6 Q. Castilseras 8 4 0 4 219 202 8 6 Gijón 6 4 0 2 140 137 8 6 Cátedra 70 2 1 0 1 47 46 2 6 Ciudad Real 2 1 0 1 58 35
7 Cangas Morrazo 7 3 2 2 174 169 8 7 Arrate 6 3 0 3 149 149 6 7 BM. Elda 2 1 0 1 43 42 2 7 Manzanares 1 0 1 0 21 21
8 C. Cantabria 4 3 1 0 110 92 7 8 Conquense 6 3 0 3 129 130 6 8 Cajasur 2 1 0 1 43 48 2 8 Cuenca 1 0 0 1 18 30
9 Pescanova 8 2 3 3 172 180 7 9 GEiEG 6 2 0 4 161 156 4 9 Torrevieja 2 0 1 1 50 53 1 9 Mora 2 0 0 2 30 52

10 Valladolid 8 2 2 4 215 226 6 10 Canal Isabel II 6 2 0 4 136 132 4 10 Elche 2 0 0 2 50 59 0 10 Tomelloso 2 0 0 2 27 75
11 Cadagua Galdar 7 3 0 4 177 189 6 11 Estudiantes 6 2 0 4 137 140 4 11 Galdar 2 0 0 2 34 45 0 11 Bolados 2 0 0 2 19 80
12 San Antonio 8 2 1 5 164 188 5 12 Palautordera 6 2 0 4 134 139 4 12 Bejarano 2 0 0 2 34 70 0
13 Valencia 8 1 2 5 173 198 4 13 Callosa Segura 6 2 0 4 133 148 4
14 Barakaldo , 7 1 2 4 175 219 4 14 Anaitasuna 6 2 0 4 147 163 4
15 Granollers 8 1 0 7 162 178 2 15 Leganés Royne 6 1 0 5 112 136 2
16 C.P. Teucro 7 1 0 6 161 190 2 16 Puerto Sagunto 6 0 0 6 131 180 0

RESULTADOS (Jorn. 8a. 20-10-96)
Elgorriaga 20; Granollers 18. P. Posada 26; Valencia22. 
P. Ademar 33; Pozoblanco 30. Barcelona 32; Valladolid 
26. San Antonio 13; Pescanova 13. Q. Castilseras 38; 
Barakaldo 23. C.P. Teucro 26; Cadagua Galdar 30. C. 
Cantabria-Cangas Morrazo, aplazado.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 9a. 27-10-96) 
Elgorriaga-C. Cantabria. Cangas Morrazo-P. Posada. 
Valencia-P. Ademar. Pozoblanco-Barcelona. Valladolid- 
San Antonio. Pescanova-Q. Castilseras. Barakaldo- 
C.P. Teucro. Granollers-Cadagua Galdar.

RESULTADOS (Jorn. 6a. 20-10-96)
Altea 23; Leganés Royne 18. Ademar Toledo 28; 
Estudiantes 21. GEiEG 26; Canal Isabel II 22. 
Palautordera 27; Gijón 23. Anaitasuna 31; Puerto 
Sagunto 28. Univ. Oviedo 28; Amate 24. Callosa Segura 
22; Ciudad Almería 24. Conquense 22; Málaga 20. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 7a. 27-10-96) 
Altea-AdemarToledo. Estudiantes-GEiEG. Canal Isabel 
ll-Palautordera. Gijón-Analtasuna. Puerto Sagunto-Univ. 
Oviedo. Arrate-Callosa Segura. Ciudad Almería- 
Conquense. Leganés Royne-lvesur Málaga.

RESULTADOS (Jorn. 2a. 20-10-96)
U. Granada 25; Cátedra 70, 22. Gades 27; Elche 24. 
Almendralejo 25; Cajasur 19. Alcobendas 45; Bejarano 
16. Castellón 26; Torrevieja 23. Elda 22; Galdar 17. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 3a. 27-10-96)
U. Granada-Gades. Elche-Almendralejo. Cajasur- 
Alcobendas. Bejarano-Castellón. Torrevieja-Elda. 
Cátedra 70-Galdar.

RESULTADOS (Jorn. 2a. 20-10-96)
Puertollano 21; Villarrobledo 21. Bolados 11; Ciudad 
Real 37. Mora 16; Alcarreño 27. Tomelloso 13; Mayol 
Toledo 46. Manzanares 21; Retamar 21. Cuenca, 
descansó.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 3a. 27-10-96)
Puertollano-Bolaños. Ciudad Real-Mora. Alcarreño- 
Tomelloso. Mayol Toledo-Manzanares. Retamar- 
Cuenca. Villarrobledo, descansa.

BALONCESTO
SEGUNDA DIVISIÓN - Grupo B 1a. AUTONÓMICA - Grupo Par 1a. AUTONÓMICA - Gp. Impar 2a. DIVISIÓN FEM ENINA
EQUIPO J G P GF GC Ptos EQUIPO J G P GF GC Ptos EQUIPO J G P GF GC Ptos EQUIPO J G P GF GC Ptos

1 AZUQUECA 1 1 0 100 74 2 1 INFANTES 1 1 0 92 57 2 1 CIUDAD REAL 1 1 0 82 44 2 1 GRUPO 76 1 1 0 87 35 2
2 Soliss Polígono 1 1 0 70 56 2 2 Amigos de M. 1 1 0 73 60 2 2 Alucal 1 1 0 86 82 2 2 CEI 1 1 0 73 43 2
3 CABA 1 1 0 65 61 2 3 Madrigueras 1 1 0 86 76 2 3 P. Cuartos 1 0 1 82 86 1 3 Gabarrón 1 1 0 79 51 2
4 Cinco 1 1 0 70 60 2 4 Grupo 76 1 1 0 85 75 2 4 Tarancón 1 0 1 44 82 1 4 Valdepeñas 1 1 0 72 64 2
5 Puertollano 1 1 0 60 50 2 5 Criptana 1 0 1 76 86 1 5 Añover 0 0 0 0 0 0 5 Unauto-P. 1 1 0 50 45 2
6 La Roda 1 1 0 73 70 2 6 Tomelloso 1 0 1 75 85 1 6 Torrijeña 0 0 0 0 0 0 6 Formac 1 1 0 73 69 2
7 Miguel Esteban 1 0 1 70 73 1 7 Almansa 1 0 1 60 73 1 7 S. Talavera 0 0 0 0 0 0 7 CBI 1 0 1 69 73 1
8 Albacete 1 0 1 60 70 1 8 Cinco 1 0 1 57 92 1 8 Puertollano 1 0 1 45 50 1
9 Almagro 1 0 1 50 60 1 9 Ciudad Real 1 0 1 64 72 1

10 Hellín 1 0 1 56 70 1 10 Hnos. Robles 1 0 1 51 79 1
11 CEI 1 0 1 51 65 1 11 La Solana 1 0 1 43 73 1
12 S. Adeslas 1 0 1 74 100 1 12 Infantes 1 0 1 35 87 1

RESULTADOS (Jorn. 1Ia. 20-10-96) RESULTADOS (Jorn. 1I a . 20-10-96) RESULTADOS (Jorn. 1a. 20-10-96) RESULTADOS (Jorn. 1Ia. 20-10-96)
Soliss P. 70; Hellín 56. Puertollano 60; Almagro 50. CEI 
51; CABA 65. Cinco 70; Albacete 60. S. Adeslas 74; 
Azuqueca 100. Miguel Esteban 70; La Roda 73. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 2a. 27-10-96)
La Roda-Soliss P. Azuqueca-Miguel Esteban. Albacete- 
S. Adeslas. CABA-Cinco. Almagro-CEI. Hellín- 
Puertollano.

Amigos de M. 73; Almansa 60. Criptana 76; Madrigueras 
86. Grupo 76, 85; Tomelloso 75. Infantes 92; Cinco 57. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 2a. 27-10-96) 
Cinco-Amigos de M. Tomelloso-lnfantes. Madrigueras- 
Grupo 76. Almansa-Crlptana.

Alucal 86; P. Cuartos 82. Ciudad Real 82; Tarancón 44. 
S. Talavera-Añover (no presentado). Torrijeña, 
descansó.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 2a. 27-10-96)
P. Cuartos-Ciudad Real. Añover-Alucal. Torrijeña-S. 
Talavera. Tarancón, descansa.

infantes 35; Grupo 76, 87. Ciudad Real 64; Valdepeñas
72. Gabarrón 79; Hnos. Robles 51. La Solana 43; CEI
73. CBI 69; Formac 73. Unauto P. 50; Puertollano 45. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 2a. 27-10-96) 
Puertollano-lnfantes. Formac-Unauto P. CEI-CBI. Hnos. 
Robles-La Solana. Valdepeñas-Gabarrón. Grupo 76- 
Ciudad Real.

VOLEIBOL FUTBOL-SALA
1a. DIV. MASCULINA - Grupo D 1a. DIVISIÓN FEMENINA DIVISIÓN DE PLATA - Grupo A PRIMERA DIVISIÓN “B1
EQUIPO J G P GF GC Ptos EQUIPO J G P GF GC Ptos EQUIPO J G E P GF GCPtos EQUIPO J G E p GF GCPtos

1 VILLALBA 3 3 0 9 1 6 1 SOCUÉLLAMOS 3 3 0 9 0 6 1 SOBRADO 3 2 1 0 14 9 7 1 DIS. A4A 1 1 0 0 5 2 2
2 Estrecho 3 3 0 9 2 6 2 Sanse 3 3 0 9 1 6 2 Míguez S. 3 2 1 0 11 7 7 2 Boadilla 1 1 0 0 6 4 2
3 Coslada 3 3 0 9 2 6 3 Alcalá 3 2 1 7 4 5 3 Albacete 3 2 0 1 12 10 6 3 Villartense 1 1 0 0 4 2 2
4 S. Atocha 3 2 1 8 3 5 4 Majadahonda 3 2 1 6 4 5 4 At. Madrid 3 2 0 1 9 9 6 4 Ebano Alico 1 1 0 0 5 4 2
5 Leganés 3 2 1 8 4 5 5 Miguelturra 3 2 1 6 6 5 5 Puertollano 3 2 0 1 18 19 -6 5 Argamasilla 1 1 0 0 3 2 2
6 Alcalá 3 2 1 6 6 5 6 Leganés 2 2 0 6 0 4 6 Ceuta 3 1 2 0 11 7 5 6 Cervantes 1 0 0 1 4 5 0
7 Cáceres 3 2 1 6 6 5 7 Coslada 3 1 2 4 6 4 7 Nazareno 3 1 2 0 16 14 5 7 La Solana 1 0 0 1 2 3 0
8 Badajoz 3 1 2 5 6 4 8 Getafe 3 0 3 1 9 3 8 Alvic Jaén 3 1 1 1 17 12 4 8 Vandecopas 1 0 0 1 4 6 0
9 Lae Rivas 3 0 3 4 9 3 9 Toledo 3 0 3 1 9 3 9 Móstoles 3 1 1 1 13 14 4 9 Villarrubia 1 0 0 1 2 4 0

10 Toledo 3 0 3 1 9 3 10 Inef 2 0 2 2 6 2 10 Villafranca 3 1 1 1 6 9 4 10 Pedro Muñoz 1 0 0 1 2 5 0
11 Miguelturra 3 0 3 1 9 3 11 UPM 2 0 2 0 6 2 11 Salinetas 3 1 0 2 8 9 3
12 Alcorcón 3 0 3 0 9 3 12 Extremadura 3 0 1 2 9 12 1

13 Coslada 3 0 0 3 7 12 0
14 Sunder M. 3 0 0 3 7 15 0

RESULTADOS (Jorn. 3*. 20-10-96)
Leganés 3; Badajoz 1. S. Atocha 3; Alcorcón 0. Cosalda 
3; Miguelturra 0; Lae Rivas 2; Alcalá 3. Toledo 0; 
Estrecho 3. Cáceres 0; Villalba 3.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 4a. 27-10-96) 
V illa lba-Leganés. Coslada-Cáceres. Estrecho- 
Miguelturra. Alcalá-Toledo. Alcorcón-Lae Rivas. 
Badajoz-S. Atocha.

RESULTADOS (Jorn. 3a. 20-10-96)
Getafe 0; Leganés 3. Coslada 1; Miguelturra 3. 
Majadahonda 3; Alcalá 1. Toledo 1; Sanse 3. Inef 0; 
Socuéllamos 3. UPM, descansó.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 4a. 27-10-96) 
Coslada-lnef. Sanse-Miguelturra. Alcalá-Toledo. 
Leganés-Majadahonda. UPM-Getafe. Socuéllamos, 
descansa.

RESULTADOS (Jorn. 3a. 20-10-96)
At. Madrid 1; Mínguez S. 3. Salinetas 3; Extremadura 1. 
Nazareno7; Sunder M. 5. Ceuta5; Albacete 1. Villafranca 
2; Sobrado 6. Alvic Jaén 11; Puertollano 5. Coslada 2; 
Móstoles 3.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 4a. 27-10-96)
Mínguez S.-Coslada. Extremadura-At. Madrid. Sunder 
M.-Salinetas. Ceuta-Nazareno. Sobrado-Albacete. 
Puertollano-Villafranca. Móstoles-Alvic Jaén.

RESULTADOS (Jorn. 1a. 20-10-96)
Ebano Alico 5; Cervantes 4. Dis. A4A 5; Pedro Muñoz 2. 
Vandecopas 4; Boadilla 6. Argamasilla 3; La Solana 2. 
Villartense 4; Villarrubia 2.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 2a. 27-10-96) 
Cervantes-Villartense. Pedro Muñoz-Ebano Alico. 
Boadilla-Dis. A4A. La Solana-Vandecopas. Villarrubia- 
Argamasilla.

C u a d e r n a s  M a n e
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Patty Vare es 
una sensual y 
sofisticada mucha
cha que lleva una 
vida muy agitada.
Tras pasar la noche 
con un célebre de
portista, recibe la 
visita de un policía 
que la interroga co
m unicándole que 
aquel ha desapare
cido. La joven, con 
intención de olvidar 
el incidente, sale a 
pasear con su caba
llo, pero, al saltar un 
obstáculo, cae y 
queda inconsciente 
sobre la hierba. Un 
adolescente de un internado cercano la ayuda, ocultándola en 
su dormitorio. Patty y el joven de 17 años inician una bella 
historia de amor luchando por mantener viva su relación y 
descubrir la verdad acerca de la desaparición del deportista.

M atías es un 
hombre íntegro. Su 
profesionalidad le 
lleva a p itar un 
penalty en contra de 
nuestra selección, 
dejándola fuera de 
los mundiales de 
fútbol, razón más 
que justificada para 
convertirse en el cri
minal más buscado 
del país.

Huyendo de los 
aficionados decide 
esconderse en su al
dea natal, un peque
ño pueblo perdido 
en la costa gallega.
Una vez allí, su pa
dre, en su afán por protegerle hará creer a sus vecinos que su 
hijo no es juez de línea, sino juez, a secas.

La idea sería buena si no fuera porque la aldea vive 
exclusivamente del contrabando de licor.

Navidades de 
1995. El cura Ángel 
B erriartúa (Alex 
Angulo), catedráti
co de la Universi
dad de Deusto, que 
ha dedicado veinti
cinco años de su 

j vida a estudiar el 
| Apocalipsis de San 

Juan, llega a la  con- 
1 clusión de que “el 

Maligno” nacerá el 
25 de diciembre, en 
el centro de Madrid.
Para impedir a toda 
costa su nacimien
to, se arma hasta los 
dientes y busca a una 
serie de voluntarios 
que le ayuden en su empresa. Berriartúa y sus excéntricos 
compañeros se lanzarán a una incansable cruzada, cuyo único 
propósito es luchar contra las fuerzas del mal para salvar al 
mundo.

Semana del 12 al 18 de octubre

MUSICA
Radio SURCO

CASTILLA - LA MANCHA

N9 S.A. S.L. INTÉRPRETE TÍTULO

1 13 5 GLORIA ESTEFAN YOU'LL BE MINE
2 7 4 TONI BRAXTON UN BREAK MY HEART
3 2 6 ROSANA SIN MIEDO
4 9 2 NACHO CANO VIVIMOS SIEMPRE JUNTOS
5 3 7 JAM SEX QUÉ QUIERES DE MÍ
6 6 5 NENEH CHERRY WOMAN
7 1 8 ROBBIE WILLIAMS FREEDOM
8 4 7 GEORGE MICHAEL SPINNING THE WHELL
9 11 3 LAURA PAUSINI INOLVIDABLE

10 10 5 SHERYLL CROW IF IT MAKES YOU HAPPY
11 17 3 CHYNNA PHILLIPS I LIVE FOR YOU
12 12 4 JOAQUÍN SABINA ES MENTIRA
13 14 6 PET SHOP BOYS SE A VIDA E
14 20 3 BRIAN ADAMS LET'S MAKE A NIGHT ...
15 18 6 FOOLSGARDEN WILD DAYS
16 — 1 CELINE DION BECAUSE YOU LOVED ME
17 20 3 OMD WALKING ON THE MILKY WAY
18 24 2 VIRGINIA GLUCK SI TU QUIERES
19 22 6 ROBERT MILES FABLE
20 25 3 3 T WHY
21 — 1 KOOL AND THE GANG IN THE HOOD
22 23 4 MACHITO PONCE PLÁSTICO
23 27 4 JAMIROQUAI VIRTUAL INSINITY
24 — 1 REM E BOW LETTER
25 26 2 GIRASOULES VALE LA PENA
26 — 1 PRINCESA RÓMETE
27 28 2 LA FRONTERA LA VIDA EN UN PAPEL
28 30 2 THE CARDIGANS LO VE FOOL
29 — 1 ESCLARECIDOS UN INSTANTE
30 — 1 DANZA INVISIBLE NEGROS DE CUALQUIER COLOR
31 32 2 LOS DELTONOS A COMER A CASA
32 — 1 REGINA KILLING ME SOFFLY
33 33 3 LOQUILLO YA NO HAY HÉROES
34 35 2 VARIOS 100% DREAM
35 - 1 WOLDS ADAPT EVERYBODY

S.A. (Semana anterior) - S.L. (Semanas en lista)

D ef Con Dos: 
“Ultram em ia”

“La revolución DEF continúa. 
La lucha contra la estupidez no va a 
detenerse. El imperio de la imbeci
lidad puede echarse a temblar. Un 
nuevo antídoto contra el adocena- 
miento mental acaba de salir a la 
calle: nuevo disco (el sexto asalto 
de Def Con Dos)”.

Esta es la entrada que el grupo 
de César Strawberry, Peón Kurtz, 
Juanito Sangre y J Al Ándalus utili
za en la promoción de su último 
trabajo: “Ultramemia” .

Con su an terio r trabajo , 
“Alzheimer”, Def Con Dos demos
tró que es posible tener las ideas 
claras. Este LP alcanzó la cifra de 
40.000 discos y más de 3.500 vídeos

vendidos. Con su edición en Fran
cia, Bélgica, México y Portugal, 
consiguió que DCD comenzase a 
ser tenido en cuenta en la escena 
europea, participando en festivales 
como Tam Tam France 96 y Dour 
Festival '96 (Bélgica), teniendo oca
sión de compartir escenarios con 
grupos internacionales tan recono
cidos como Biohazard, Dog Eat Dog 
o Ministry.

Además del disco, Def Con Dos 
ha puesto en marcha un amplio aba
nico de proyectos simultáneos co
ordinados por un sólo objetivo: 
“combatir el estado de memez ab
soluta a que parece estar abocada la 
ciudadanía de fin de siglo” .

VIDEO
M atías juez de línea El Día de la Bestia Boys (chicos)
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CINE CONCURSO
Blood & Wine

BMG ENTERTAINMENT Y FILMAX 
DIRECTOR: Bob Rafelson 

PRODUCTORES: Jeremv Thomas 
GUIÓN: Alison Cross

DIRECTOR DE FOTOGRAEÍA: Newton Thomas Sigel 
DIRECTOR ARTÍSTICO: Richard Svlbert 

ACTORES PRINCIPALES: Jack Nicholson. Stephen Dorff. 
Jennifer López. Judv Davis. Michael Caine

Alex Gates (Jack Nicholson) ha 
convertido su exquisito gusto en 
vinos en un próspero negocio. En su 
tienda se abastecen los más ricos de 
Miami. Se pasea en su flamante 
BMW descapotable y se debate 
entre Suzanne (Judy Davis), la es
posa que sobrelleva sus devaneos, 
y su sensual amante, la joven 
Gabriella (Jennifer López).

La eterna sonrisa de encantador 
de serpientes de Alex sólo le sirve 
para ocultar que está al borde de la 
quiebra, que su matrimonio atravie
sa una profunda crisis y que su 
relación con su hijastro Jason 
(Stephen Dorff) se encuentra en fase 
terminal.

La solución a sus problemas 
económicos es robar una joya a uno 
de los adinerados clientes de Alex, 
un collar valorado en un millón de 
dólares. Para eso cuenta con la ayu
da de Victor Spansky (Michael 
Caine), su compañero de timba y un 
veterano desvalijador de cajas fuer
tes, al que le queda poco tiempo de 
vida. Es un fumador empedernido y 
un enfisema está acabando con sus 
pulmones.

Cuando Alex está haciendo las 
maletas para irse a Nueva York con 
Gabriella y colocar allí el collar, su 
mujer le pilla en plena mentira. Es 
la gota que colma el vaso. Pelean, 
Alex queda inconsciente y Suzanne 
se marcha con Jason, llevando sin 
darse cuenta el collar robado. Jason 
se enamora de Gabriella, sin saber

la relación que una a esta mujer con 
su padrastro.

El director Bob Rafelson, el pro
ductor Jeremy Thomas y el actor 
Stephen Dorff estuvieron presentes

en el reciente festival de San 
Sebastián, en la presentación de la 
películas, cuyo estreno comercial a 
nivel mundial tuvo lugar en España 
el pasado día 18.

La Feria de Servicios y Comercio de 
Ciudad Real “Exposer '96” finalizó  
el pasado día 20

“Exposer '96”, la Feria de Ser
vicios y Comercio de Ciudad Real, 
celebró su edición de este año del 
17 al 20 de octubre en el Pabellón 
Ferial de Ciudad Real, con más de 
90 empresas, y que ocuparon casi 
4.000 metros cuadrados, el cien por 
cien de la superficie.

El presidente de la Diputación 
provincial de Ciudad Real, Jesús 
Garrido, afirmó tras la clausura de 
la edición de este año el pasado día 
20 que las expectativas puestas en 
“Exposer '96” han sido superadas 
con creces.

Hay que destacar la organiza
ción de este evento, que este año ha 
corrido a cargo de la Fundación 
Empresarial de Ciudad Real, CEOE-

CEPYME, y que ha procurado que 
la Feria tuviera, como así ha sido, 
una mayor “profesionalización”, por 
lo que se decidió el cobro de una 
entrada de 200 pesetas para la visita 
a la Feria.

En esta feria, sectores como 
automoción, energía, muebles de 
decoración, hogar y oficina, cons
trucción y empresas de instalación 
y servicios, además de otros aparta
dos estuvieron presentes en esta 
edición, y los expositores han reali
zado contactos comerciales con 
clientes potenciales, hasta la edi
ción del próximo año no se sabrá el 
volumen de negocios de “Exposer 
'96”.

La organización de este evento,

laFundación Empresarial, junto con 
la colaboración de la Diputación 
Provincial por medio del Patronato 
de Intereses Provinciales (PIP), or
ganizó asimismo diversas activida
des paralelas, como la Asamblea 
General de la CEOE-CEPYME, o 
la de la Asociación provincial de 
Empresarios de la Construcción.

Jesús Garrido, por su parte, se
ñaló que la Diputación seguirá 
promocionando el Pabellón Ferial 
con la celebración de ferias y certá
menes de este tipo.

En la inauguración estuvieron 
presentes el alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, la goberna
dora civil, Mercedes Cuéllar y el 
presidente de la Diputación.

I Concurso de Cóm ic 
“D iputación de C uenca”

C.M.
La Excelentísima Diputación de 

Cuenca organiza su I Concurso de 
Cómic con el fin de dar cabida en él 
a los artistas de dentro y fuera de 
esta provincia que trabajen en uno 
de los campos artísticos y expresi
vos del panorama actual, con el 
propósito de difundir sus obras y 
estimular su trabajo.

En el mismo podrán participar 
toda persona o equipo de personas 
residentes en España, y la temática 
y la técnica serán libres.

Sólo se admitirán trabajos ori
ginales inéditos en lengua castella
na.

Cada autor o autores podrán 
presentar el número de obras que 
considere convenientes a la Sec
ción de Cultura y Deportes de la 
Excma. Diputación Provincial de 
Cuenca. C/Sargal, 2.16002 CUEN

CA, antes del próximo día 31 de 
octubre.

Se establecen las siguientes ca
tegorías, dotadas de los correspon
dientes premios:

1. - PREM IO DE H O NO R:
150.000 pesetas y placa al mejor 
trabajo de dibujo y guión.

2 . - PR EM IO  E S P E C IA L :
100.000 pesetas y placa al mejor 
trabajo de autor o autores nacidos o 
residentes en Cuenca.

3. - MEJOR DIBUJO: 75.000 
pesetas y placa al dibujante cuyo 
trabajo se considere de más cali
dad.

4. - MEJOR GUIÓN: 75.000 
pesetas y placa al guionista cuyo 
trabajo se considere de más cali
dad.

Reseñar que el Premio de Ho
nor y el Premio Especial son incom
patibles entre sí.

LIBROS
El libro de W indows 95

El libro de

■ Jlrrr-r.T -

El lluv. más 
íXinplev-
ún W.udiju s lj5

Alan Simpscn
Tarta la -ifcnnwiiiM

TÍTULO: El libro de Windows 95 
AUTOR: Alan Simpson 
COLECCIÓN: Anaya Multimedia / Temas Microsoft 
N° DE PÁGINAS: 736
PRECIO: 5.284 ptas. (sin IVA); 5.495 ptas (IVA incluido)

Windows 95 es un sistema operativo que está revolucionando la 
informática y los mdos de trabajo de aquellas personas que utilizan un 
ordenador personal. Por ello, Anaya Multimedia ha editado esta título para 
ayudar a todos los usuarios de Windows 95 en su aprendizaje y posterior 
asimilación de conceptos y consejos.

Con el libro de Windows 95 obtendrá la mayor fuente de información 
y referencia sobre las características y funciones de este entorno geográfi
co. Un título imprescindible para aquellos usuarios que deseen aprovechar 
toda la potencia y versatilidad que le ofrece el nuevo sistema operativo de 
32 bits.

Todos los procesos y técnicas se explican mediante ejemplos prácticos 
y consejos expertos.

Windows
95
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FERVINO, que se celebrará del 12 al 15 de diciembre se presentó en Toledo

APROPOSTTODE...

Pregonar 
y dar trigo”

Francisco Rosado

La consolidación de una Feria
La Feria valdepeñera es la segunda en importancia dentro del sector vitivinícola

La sabiduría popular se ha 
encargado de dejar bien claro la 
diferencia existente entre pregonar y 
dar trigo o entre llamar y salir a abrir. 
El paso del tiempo, no cabe la menor 
duda, deja a cada uno en su sitio, ya 
que contrasta la realidad de los hechos 
con los deseos o las falsedades 
proclamadas en días de vino y rosas 

electorales. En 
política, en nuestros 
pueblos de don 
Quijote y Sancho, en 
la llanura y en las 
sierras, cada vez que 
la voluntad popular 
nos sitúa ante nuevos 

mandamases, volvemos a los inicios 
del sistema en algún que otro caso 
(siempre más que los deseados) y los 
que tuvimos claro desde el principio lo 
que significa permisividad, crítica y 
diálogo, nos damos de bruces con las 
mismas intransigencias que la larga 
noche española ha convertido en 
herencias genéticas que no respetan 
condición, ideología o sexo.

Son encolerizados personajes que a 
su llegada al poder se olvidan hasta del 
partido que les ha dado cobijo y se 
creen en posesión de la verdad 
anunciada. Soberbios de sus 
podredumbres que se quieren comer el 
mundo y a sus habitantes si es que 
estos no se convierten en bufones de 
sus vanidades.

Los da el solar patrio y vienen a 
ser la cruz de la moderación, aunque 
se autoproclaman adelantados del 
entendimiento.

Pululan entre mojigatos y 
pancistas y van dejando a su paso el 
germen de la discordia y del 
enfrentamiento civil al enfrentar la 
verdad con su verdad.

Antes de que ellos llegaran al 
puesto de mando sólo reinaba el caos; 
después hasta sus rebuznos se les 
antoja música celestial y el mal de ayer 
es la gloria del hoy.

Dios nos libre (que no nos libra en 
muchos casos) de sus retorcidos 
pensamientos y de sus maleantes 
intenciones. Que la Providencia nos 
aparte de sus sonrisas forzadas. Dentro 
de ellos anida algún episodio nefasto 
que los hace inútiles para el liderazgo.

El tiempo pasa y es la sociedad la 
que los elimina de su entorno; pero 
son una legión y enseguida otros se 
apresuran a llenar el hueco para evitar 
que la armonía abra paso a la felicidad. 
Por eso, porque son el infierno eterno, 
hay quién está convencido de que el 
cielo existe.' La verdad, qué mayor 
cielo puede imaginarse que el de 
contemplar su desaparición.

C/AZUCENA, 7 -TO M ELLO SO  (Ciudad Real)

Del 12 al 15 del próximo mes de diciembre, tendrá lugar en 
Valdepeñas la octava edición de la Feria de la Tecnología 
Vitivinícola (FERVINO), cuya presentación oficial tuvo lugar los 
pasados días en el Parador de Turismo de Toledo. La edición de 
este año, cuenta con un presupuesto de 17 millones de pese
tas, nueve de ellos aportados por la Junta de Comunidades y el 
resto provinientes del Ayuntamiento y los expositores que 
estarán presentes en la misma.

El acto contó con la presencia del conseje
ro de Industria y Turismo de la Junta de 
Comunidades, Alejandro Alonso; el alcalde 
de la ciudad, Victoriano González de la Aleja; 
el concejal de Promoción Económica del Ayun
tamiento valdepeñero, Benito Sánchez Merlo; 
el presidente del Comité Organizador, Juan 
Sánchez Moreno; el presidente del CRDO 
“Vino de Valdepeñas”, Enrique Martín-Pe- 
ñasco; el presidente de FECEVAL, Femando 
JBravo; así como diversos miembros del Comi
té Organizador.

El concejal valdepeñero, encargado de 
presentar el acto, señaló que “FERVINO es 
para nosotros la feria más emblemática e im
portante”.

La Feria de la Tecnología Vitivinícola, 
que este año cumple su octava edición, se 
viene celebrando ininterrumpidamente desde 
1983 con una periodicidad bianual, aunque la 
primera edición tuvo lugar en 1952.

Sánchez Merlo destacó que después de 
“Anamac”, feria que tiene lugar en Zaragoza 
en el mes de enero, ésta “es la de mayor 
importancia en tecnología vitivinícola”.

En el acto de presentación, también inter
vino el presidente del Comité Organizador, 
Juan Sánchez Moreno, quien destacó el cami
no de consolidación y profesionalización que 
FERVINO ha adquirido con el transcurso de 
las ediciones, así como el punto de encuentro 
que supone esta feria para los profesionales 
del sector.

Por su parte, el alcalde de Valdepeñas, 
Victoriano González de la Aleja, destacó en su 
intervención la unión entre Valdepeñas y el 
vino, un sector que ha recuperado posiciones 
en la economía de la ciudad “pese a las produc
ciones bajas sufridas en los últimos años debido 
a la sequía”. Igualmente, hizo referencia al 
esfuerzo que se ha llevado a cabo desde el 
Ayuntamiento para poder organizar el acto.

El tumo de intervenciones lo cerró el con
sejero de Industria, Alejando Alonso, quien 
destacó el esfuerzo de su departamento por 
apoyar este tipo de ferias.

No cabe la menor 
duda que el vino 

ha llegado a 
formar parte de la 

cultura•
valdepeñera, 

protagonizando la 
vida de esta ciudad

en numerosas 
ocasiones, 

especialmente en 
la Fiesta de la 

Vendimia y en la 
Feria de la 
Tecnología 

Vitivinícola, que 
del 12 al 15 del 

próximo diciembre 
celebrará su 

octava edición.
Las pasadas 

semanas en la 
capital de la 

región quedó 
constancia en su 

presentación 
oficial, lo que es y 

lo que pretende 
esta muestra que 

se celebra con 
periodicidad 

bianual. El 
alcalde, 

Victoriano 
Fernández de la 

Aleja no perdió la 
oportunidad para 
dejar constancia 

en su intervención 
de la unión 

existente entre 
Valdepeñas y el 

vino
(fo togra fía s  de  arch ivo )
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